
Suarez, en
A De la reunión entre el presidente y el líder 

socialista en La Moncloa salió reforzado el PSOE
("Confidencialísimo"de PEfíEZ-VARELA, en página 3)
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Siete pesqueros es
pañoles se encuentran 
retenidos en el puerto 
de Villa Cisneros, al pa
recer "por no atenerse 
a lo establecido en los 
convenios pesqueros 
existentes entre España 
y Mauritania", según la 
versión que ha sido fa
cilitada.

El presidente de la 
Agrupación de Congela
dores de Las Palmas, se
ñor Fon tan, se encuert- 
tra en Villa Cisneros, 
gestionando ante las 
autoridades mauritanas 
la liberación de los siete 
pesqueros.

Tres de los pesque
ros apresados por Mauri
tania son el "Flipper", 
el "Pineiro" y el "Gar
cía Vidal 2", sin que se 
conozca por el momen
to la identidad de los 
otros cuatro.

(Página 7)
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^alcalde Merino, sobre el tema de La Química

'Iodo se puede

"OPERACION 
CUARTELES"

Los 

especuladores 

presionan duro 
Se puede perder la oportu
nidad de dotar a la ciudad 
de zonas verdes y equipa
mientos sociales•

Por de pronto, se prevé 
que el Gobierno Militar 
se dedique en su mayor 
parte a zona edificable

(PAGINAS CENTRALES)

i Asegura el socialista Múgica

SoliErnarBinos
áBSímes f 

de las
BlEEEiones (Solos o en 

coalición pero 
encabezándola)

MADRID, 22 (ARAGQN/expres).— Queremos y pedimos elecciones municipales y 
generales, desde la convicción de ganarlas. Otros no las desean, desde el temor a per
derlas. El mapa ha cambiado como para que los socialistas seamos el primer partido del 
país El socialismo, a partir de las nuevas elecciones, gobernará, consolidando ¡a demo
cracia. Si puede, en solitario. Si no, en coalición, pero encabezándola, no como "pa
riente invitado", ha declarado a "El País" el dirigente socialista Enrique Múgica.

Ur menos la 
salnd pública* Hl

El problema —añade— es si la UCD podrá resistir sin resquebrajarse no ser el primer 
partido del país. Hasta hoy, UCD es un conglomerado centrípeto por sus apetitos y 
ambiciones, y centrífugo por sus tendencias ideológicas. El poder es el único que sostiene 
ese equilibrio.

Comprendo —declara también— que Santiago (Sarrillo, con veinte diputados —once de 
tos cuates son de sólo dos provincias, y tos otros nueve del resto de España— quiera sus
tituir su idea de "Gobierno de concentración" que hasta hace pocó ha venido propugnan
do, por esta nueva estrategia de "compromiso a la italiana". Quiere asumir un papel his
tórico que no le corresponde. Por ello prefiere reunirse, conferenciar y pactar fuera del 
Parlamento. Esa táctica, que en octubre del 77 tenía justificación ahora ya no cabe. Que 
el Partido Comunista asuma su escasa entidad y confronte sus opiniones con tas demás 
fuerzas poiíticas parlamentarias... Pero icon luz y taquígrafos/

PAGINAS DIEZ Y ONCE

Si el Gobierno persigue los veinte votos del PCE, que lo sepa el país hlosotros, los 
socialistas, nos negamos en redondo a los "compromisos a la iatiana" y haremos cuanto 
esté en nuestras manos para evitarlo. Hace falta que España funcione sobre la base de 
dos partidos fuertes, uno de derechas y otro de izquierdas, ambos democráticos y res
ponsables
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Fuego a discreciónpolémicQ

I DUELO DE TITANES EN PRENSA

Las maravillas 
del miedo

de cómo van a informar los 
medios de comunicación, 
menos dependientes.

«Diario 16» dispara a bo- 
cajarro.

Comunicación Social del 
Estado y en peligro dp pri- 
vatizarse al mejor postor. .

'Sÿîïift-'

Los diarios, en especial 
los de Madrid, a veces 
también tienen sus duelos 
personales. No sólo por 
discrepancias ideológi- 
co-politicas, sino también 
por motivos de competitivi- 
dad de subsistencia. En los 
últimos días se están tiran
do los trastos a la cabeza 
dos periódicos madrileños, 
cada cual con una singular 
personalidad. Por un lado, 
«Diario 16», baluarte de la 
prensa privada-liberal-atre- 
vida y dicen —malas len
guas— que con un impor
tante paquete de acciones 
de UCD desde hace poquí
simas semanas. Por otro 
lado, «Pueblo», ex órgano 
del sindicato vertical, per
teneciente actualmente a la 
Subcomisión de Medios de

Los defensores de la li
bre empresa informativa 
atacan a la prensa del Esta
do, porque aseguran que no 
tiene sentido en un Estado 
democrático. Quienes 
no quieren desaparecer co
mo prensa del Estado, ale
gan a la conveniencia de 
unos periódicos de! Estado 
al servicio público, aunque 
durante la dictadura no di
jeron ni pío ' del servicio 
antipopular que hicieron. Y 
como fondo de este duelo, 
ambos esgrimen lo que de
be o no hacer el «sheriff in
formativo», o sea, Manuel 
Ortiz, secretario de Estado 
para la Información.

A los espectadores de 
ese duelo, nos preocupa 
que alguno de los tiros vaya 
desviado y nos dé. O que el 
«sheriff», con la excusa de 
mantener el orden informa
tivo guarde balas en la re
cámara que, finalmente, no 
vayan contra los referidos 
titanes. «Diario 16» omite 
que Manuel Ortiz । podría 
— ojalá nos equivoque
mos— hacer de comisario 
de prensa. Mientras que 
«Pueblo» sale en defensa 
de Ortiz ante presuntos in
formadores que apenas 
pueden olvidar el pasado 
del nuevo secretario de Es
tado como «controlador» 
del Ministerio de Informa
ción y Turismo. Claro que, a 
lo mejor, Suárez ha nom
brado a Ortiz con el único 
fin de informarse al instante

Sintiéndose amenazado, 
«Pueblo» hace unr panegíri
co de Manuel Ortiz.

«Con la creación de una 
Secretaría de Estado para la 
Información, la prensa en 
general puede ganar en co * 
herencia, aunque los me
dios públicos de comunica
ción tengan otra dependen
cia administrativa, y el se
cretario de Estado no se 
meta ni mucho menos a 
contable.. Elaborar "un pro

grama para Ortiz" no sólo 
es un acto de infantilismo 
mental, sino una simpleza 
que no va a ninguna parte, 
porque el "programa para 
Ortiz" sólo lo traza el presi
dente del Gobierno, que es 
de quien depende directísi- 
mamente la persona nom
brada. Se ha buscado a un 
hombre sin filias ni fobias 
hacia nada ni nadie, con 

servicios administrativos 
bien probados.

No va, por tanto, Manuel 
Ortiz a dar consignas, ni 
imponer eslogans, ni repar
tir circulares. Simplemente, 
será un portavoz del Go
bierno en aquellas materias 
que - la prensa quiera 
consultarle. Para unos ha
brá respuesta, para otros 
ese "no comment'" de las 
conferencias de prensa de 
la Casa Blanca. Hay que ir 
acostumbrándonos a la de
mocracia, y esto de tener un 
portavoz acreditado es un 
buen paso.

Quienes sólo sueñan en 
asesinar periódicos para 
subsistir, lo que dan es por 
lo menos una lección de 
pésimo gusto, aparte de la 
traición profesional que su

pondría dejar a 5.000 pro
fesionales sin medios y sin 
trabajo. Sólo subsistiría la 
prensa de empresa privada, 
y confundir privatización ÿ 
libertad es equivocarse gra
vemente de rama en ese-ár
bol tierno y nuevo que es 
España.

Por todo esto saludamos 
con placer la presencia de 
Manuel Ortiz en la Secreta-

ría de Estado para la Infor- 
mpcion, seguros de que no 
viene a ser el Herodes de 
nadie, sino guía segura en 
las dudas profesionales co
tidianas. Hay un referente 
para el periodismo nacio
nal, que hasta ahora boga
ba como huérfano de con
firmaciones o de desmenti
dos oficiales. »

«En un periódico de la 
tarde, que ha confesado en 
el Congreso ante la Subco
misión de Medios de Co
municación Social del Esta
do un déficit anual de sete; 
cientos rriillqnes de- pese
tas, extraídasidel bolsillo de 
los contribuyentes, no ha 
gustado el "programa para 
Ortiz" (nuevo secretario de 
Estado para la Informa
ción), esbozado por los edi
toriales de "D1 6" del 5 y 6 

de septiembre.
Para empezar, el articu

lista atribuye a "DI 6" un 
propósito de aniquilación 
quasi física de la prensa del 
Estado. Con diversas for
mulaciones, ese es el estri
billo del trabajo que co
mentamos; se habla de la 
campaña que algunos pe
riódicos lanzamos con fre
cuencia contra ellos, se nos 
atribuye "prisa por quitar 
de enmedic a Pueblo"’ y 
se resume nuestro progra
ma diciendo que hemos 
buscado para el secretario 
de Estado de Información 
"una tarea de censor y en- 

tierra-periódicos".

Saivado el deber de resti
tución, hemos insistido 
después en la necesidad de 
hacer una oferta a los pro- 

' ; ,fe,^qnales^ que.,allí trabajan 
para' que se hagan plená- 

..-mente cargo de ellos me
diante cooperativas, socie
dades de redactores y de 
trabajadores que recibirían 
en usufructo el actual patri- 
rrionio, mediante unos al
quileres simbólicos/ abrién
doles facilidades de crédito. 
Después, quienes no quie
ran asumir esa .responsabi
lidad quedarían descalifica
dos para objetar que el Es
tado busque otras ofertas 
de instituciones, centrales 
sindicales, partidos o, sen
cillamente, de'particulares. 
Para lo que no-queda sitio 
— "no nos engañemos, 
ahora Hacienda' somos to
dos"'- es para cargar sobre 
el presupuesto del Estado la 
sopa boba qué algunos 
querrían asegurarse pal'S 
siempre. /

Algunos, que atravesa
ron el túnel de la dictadura 
sin sufrir el más ligero ras
guño y se forraron el riñon 
con el pluriempleo de sus 
capacidades de docilidad, 
han tenido la insolencia, 2I 
llegar la democracia, de en
señar los carnets, escondi
dos con los que renuevan 
su inmunidad dé antes. En
tonces, apañan como pue
den un pasado de muecas 
antifranquistas y, si nos 
descuidamos, acaban po’’ 
arrogarse la distribución de 
las patentes de uemúvia; 
tas. »

expnes

DIARIO DE p“‘Ssaa»ago>esa.s,aJ '
LA TARDE Marcial, num. 2 De los articulos firmados responden siempre

1 , I 7 oo iQTn sus autores, sin que su publicación suponga / (Lsntrallta COn o linBas/
I Deposito Legal: Z-ZZ-i97U que el periódico comparte las ideas expuestas. |
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FEUPE VUELVE

■■ GANAR A SUAREZ

rwworeV*^ MARTIN VILLA, 
¿DELFIN DE SUAREZ?

MADRID, 22 (Europa Press).— Los 
actuales ministros de Justicia e 
Interior, Landelino Lavilla y Martín 
Villa, estuvieron a punto de capitanear 
Unión de Centro Democrático, cuando 
el partido nombró coordinador general 
a Rafael Arias. En aquel momento se 
plantearon dos alternativas:

1) Nombrar un “número 1” en 
UCD, para dejar a Suárez ocuparse del 
Gobierno y tener una persona de 
confianza que trabajara a fondo en el 
partido.

2) Nombrar un “número 2”, al 
objeto de que la autoridad de Suárez 
en el partido continuara intacta. Así, 
atemperaría las tensiones, en el caso de 
que el "número 2" encontrara 
dificultades con las diferentes

El ministro del Interior 
y Landelino Lavilla 
estuvieron a punto 
de capitanear UCD 

tendencias.
En la primera opción estaban dos 

ministros, Lavilla y Martín Villa. 
Tendrían que abandonar el 
departamento. Se consideró que ello 
equivaldría a una crisis de Gobierno, y 
a desprenderse de dos nombres 
importantes en el Gobierno.

Martín Villa se ofreció a encargarse 

de UCD, y a toda la ejecutiva le 
pareció bien, pero luego dijeron que 
“era imposible'’. Entonces le 
ofrecieron el puesto a Landelino 
Lavilla, quien puso determinadas 
condiciones para organizar el congreso, 
todas ellas basadas en un estricto 
respeto a la democracia interna. Al 
final, se acordó el nombramiento de 
Rafael Arias Salgado.

Ante la iniciativa del congreso 
nacional (19 de octubre) han vuelto a 
cobrar fuerza los rumores sobre ambos 
ministros. El portavoz ..del partido ha. 
afirmado que “cualquier aseveración 
sobre el próximo “número 2“ de UCD 
es una especulación. No es cierto que 
Martín Villa figure ya como el 
“delfín” de Suárez en el partido”.

II 
II 
II 
II

MADRID, 22

OR fin, Felipe Goazâlex, líder del PSOE, se 
* decidió a traspasar el umbral de la Moadoa

Si a para estrechar la mano de Adolfo Suárez. «i
Fueron muchas las presiones que hubo de recibir el J J 

11 líder socialista para que aceptara la invitación—unos n* 
¡¡dicen que desesperada— del presidente del JJ 
II Gobierno. Ustedes ya saben que desde el viaje de a a 
I* Suárez a Venezuela, las relaciones entre ambos se JJ

II
II 
III

habían enfriado, casi congelado, por mor y loor de ■■ 
loi amores con Andrés Pérez.

JB
Ayer, de madrugada, cuando Felipe abandonaba 

la Moncloa, se sabia, una vez iflás, vencedor. Había * J 
vuelto a poner en las cuerdas al presidente y a su 
Gobierno con la simple operación de apoyo a los ■■

JJ beros vascos propuesta por el PNV y aprobada por *2 
II el Senado. Los líderes socialistas, a quienes tanto J* 

atacan -creo que interesadamente— algunos see-
Si tores de la Prensa y de su partido, habían^an vuelto JJ 
¡¡ a dar la imagen de grandes estrategas. Las fuentes nn
II

II 
il 
II 
II 
II

11. 
II 
II

II 
II 
II 
II
II

11 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
II 
Ü

u 
II
II

II

oficiales y oficiosas han filtrado pocos datos sobre ¡ 
esta-sabrosa entrevista —no acto de reconciliación, । 
como quiere hacer ver un sector de la UCD— entre ¡ 
los dos más representativos líderes del panorama ■ 
político. Pero, si no me han engañado, estoy en con- । 
(liciones de decir que entre los temas desgranados < 
por Suárez y Felipe está el de un calendario electoral, J 
el dé un protagonismo de UGT en los futuros pactos ' 
sociales y, como no, la dichosa disposición que el PNV ■ 
logró meter de rondón en la carta constitucional. En los ¡ 
dos primeros temas lleva ventaja Felipe. Y es seguro 4 
que el «time» electoral va a marcarlo de algún modo ¡ 
el PSOE con la UCD (o el Gobierno). De la misma 1 
manera que el Gobierno va. a inclinarse por la pos- j 
tura de ÚGT, y no por la de Comisiones, de cara al 1 
pacto social. Pero, y aquí viene el pero, a cambio, 
Fel^ González (y su grupo parlamentario) apoyarán 1 
la propuesta del Gobierno en el Pleno del Senado ¡ 
para dejar en su sitio el tema focal en la Constitu- ' 
ción, asunto por otra parte, nada delicado, pues el ' 
PSOE siempre estuvo de lado del Gobierno, hasta el ' 
día en que Suárez se decidió a cruzar terreno de los ¡ 
socialistas en sus contactos internacionales. Felipe ' 
sana una vez más. Suárez pierde. Pero los dos han ¡ 
tenido que hacer concesiones al realismo, porque de 1 
verdad, aunque ustedes no lo crean, y aunque 
algunos digan que soy un desestabilizador, la situa- 1

politica por las alturas es muy grave. E insisto en ¡ 
lo que dije ayer, en algunos sectores se cree (o al 1 
menos se creía hasta este encuentro Felipe-Suárez) ¡ 
Que la Constitución, después del trabajo qué nos 1 
costó a todos parirla, podría ser conocida por la ¡ 
Constitución «non nata». 1

«U

«W

ll

n 
ii

Porque queremos contribuir 
al desarrollo económico 

de Aragón 
ya estamos en Zaragoza.

h

*1

®uena muestra de que la situación estaba así es el JJ
*liuinlldad -me decía un socialista— que ha ■ ■ 

^ido que hacer Suarez, que, en principio, aparecía JJ 
gran triunfador después de su viaje a Venezuela y ■ ■ 
y, después también, de la espectacular puesta en JJ 

®*rcha de la UCD». ■■

» 1 D reencuentro de Suárez y Felipe ha a a
* * poco mejor las cosas. Pero va a serle JJ
» 5 ca • ® Suárez como a Felipe, convencer a los a a
* * úe que inviertan un duro ante la grave J J
• « atraviesa el país. Por lo pronto, ayer, a a
Î* Madrid, la Bolsa bajó de la par, y esta situa- J J 
i¡ p ’’O es más que pura anécdota, tiene preo- a a 
•i seriamente al Gobierno. ¿Cómo puede JJ 
*• Va bajado la carne y el pescado o que a a
* 1 * producirse la reactivación si nadie invierte un Ja
*5 m^ ** Bolsa? Esta pregunta se la hacían amarga- ■■ 
•• responsables económicos de la AdminiS- JJ
¡! ; .4 respuesta, dicen mis fuentes, la ten- JJ

todos hoy mismo, por lo menos aquí, en ■■
*1 donde el Gobierno está dispuesto a JJ
** bto el «parqué» a a

riíii recobre la animación y, aunque sea artifi- •?
Iel pulso. ::

HMOLJBAN
Banco de Financiación Industrial

? Paseo de la Independencia, 4. Tel. 22 92 76. ZARAGOZA-4

i Del Grupo BANCO DE VIZCAYA
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Presupuesto de Ia Seguridad Social

ooo
Nadie sabe por

0C.< 
deac 
para

MUNICIPALES: ¿Emilio 
Gastón, en la lista del PCE?

PARENTEMENTE los partidos políticos no pa
recen moverse mucho de cara a la^'elecciones 

municipales. Pero, sin duda, de forma más o menos 
subterránea y sigilosa, sus estados mayores deben es
tar preparando listas, estrategias, coaliciones y campa
ñas. Y, de cuando en cuando, se desliza el rumor.

Así, se comenta ahora en medios políticos 
locales que Emilio Gastón, ex-presidente del 
Partido Socialista Aragonés que se negó a la fu
sión del PSA con el PSOE, podría figurar como 
candidato independiente en la lista que elabore 
el PCE para las municipales.

Como se recordará, una de las fórmulas que 
estudió el PSA, antes de integrarse en el PSOE 
fue establecer una adhesión al Partido Co
munista de España semejante a la del PSUC ca
talán que salvaguardase el compromiso arago- 
nesista del partido.

dónde andan
(Economía, Hacienda y Sanidad se lavan las manos)

MADRID, 22 (Crónica de la 
agencia Logos, por Juan MOLI
NA para ARAGON/exprés).-A 
estas alturas de septiembre, cuan
do se cumplen prácticamente los 
plazos previstos, resulta extraño 
que a nivel gubernamental no se 
sepa cuáles van a ser —al menos 
en cifras aproximadas—, los pre
supuestos de la Seguridad Social 
para 1979, que por segundo año 
deben entrar globalizados con 
los del Estado, en Consejo de 
Ministros;y en las Cortes.

Las previsiones del Ministe
rio de Hacienda eran, para el 
mes de septiembre, aprobación 
{)or el Consejo de Ministros de 
os presupuestos generales del 

Estado, presupuestos de los or-

Este año podrían llegar al 
billón cuatrocientos mil 
millones de presupuesto

Secretario de Estado para la Información

mejar ¡ei/
Prensa es aingana^

ganismos autónomos de carác
ter comercial, industrial y finan
ciero, presupuestos de la Seguri
dad Social, presupuestos de ex
plotación y capital de las socie
dades estatales y programas de 
actuación, inversiones y finan
ciación de las sociedades esta
tales. En resumen, los presu
puestos globalizados.

Los presupuestos del Esta
do se cifraron hace ya varias 
semanas en un billón setecien
tos mil millones de pesetas. Los 
de la Seguridad Social nadie sa
be por dónde andan. Ni en Eco
nomía, ni en Hacienda, ni en el 
propio Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social. Al menos eso 
es lo que dicen por la cartera de 
Sánchez de León que es el res
ponsable del paquete.

que se ofrecen a cambio de esas- 
cuotas; ¿se paga mucho? ¿se pa
ga poco: ¿se justifica todo lo 
que se paga con la atención que 
recibe el español afiliado? Las 
preguntas no son nuevas ÿ, des
de luego, si alquien pretende en
contrar “novedad” en ellas, se 
engaña. Y se engaña sencilla
mente porque hace ya mucho 
tiempo que el hombre de la ca
lle se las ha planteado.

A niveles macroeconómicos 
nacionales se está planteando la 
necesidad de realizar un docu
mento diagnóstica sobre la Se
guridad Social y llegar a saber 
lo que la sociedad misma pien
sa sobre el tema ¿otro docu
mento? ¿para qué? Supone 
una triste realidad el que a 
“altos niveles” se tenga ne-

ta publicitaria que ella “rcsuel- 
ve todos y cualquier problema 
de la vida”. ¡Mira (juc si esta
mos perdiendo el tiempo y re
sulta que a la vuelta de la esqui
na tenemos la panacea!. Tal y 
como va el país, quizás termine
mos pidiendo a cualquier adivi
nadora de tumo qué e.s lo que va 
a pasar en el futuro próximo y, 
ya de paso, que nos dijese qué 
fomia hay que golx;rnar ese 
monstrúo “inmanejable” de la 
Seguridad Social.

MAÑANA:LA
REPRESENTATIVIDAD DE 
LOSMEDICOS A ESTUDIO

B1LB/ 
General (. 
seguida d 
ginizació 
Vasco. P< 
consejero 
de índus! 
presariaí 
cíón, y l 
sente.

GIGANTE INGOBERNABLE

MADRID, 22 (Logos) — “Creo que la 
prensa lleva razón al quejarse y hay que 
desviar la inversión publicitaria desde la 
pequeña pantalla de televisión hastaf los 
periódicos y revistas”, ha manifestado 
en ABC don Manuel Ortiz, secretario de 
Estado para la Información.

La financiación de la televisión, aña
de, hay que encauzarla aumentando su 
dotación presupuestaria y fijando un ca
non por aparato. Con estas premisas los 
espacios publicitarios podrían reducirse 
en la televisión hasta un 50 por ciento. 
De la recaudación a través del canon po
dría salir, además, un fondo de ayuda a 
la prensa que se repartiría con criterios 
objetivos y públicos y sin distinción en
tre periódicos progubernamentales y 
antigubernamentales.

Veo —añade más adelante el señor 
Ortiz— que los dos problemas básicos 
que inciden sobre la economía del sec
tor son el papel prensa y el de la publici
dad. Hay que llevar a la industria papele
ra española a la convicción de que debe 
funcionar con criterios competitivos. 
Una de las primeras cosas que pienso ha
cer es llamar a estos señores y decirles

que, o producen papel de una calidad ra
zonable y a unos precios razonables, o 
tendrán que atenerse a las consecuen
cias. Porque si no lo hacen yo me voy a 
tener que encargar de que el Estado deje 
de protegerlos. Desde luego no puede se
guir produciendo un papel tan caro y 
tan malo. Por otra parte, soy partidario 
de liberalizar la importación de papel.

Sobre la ayuda estatal a la prensa pri
vada él señor Ortiz opina que “hay que 
llegar a un proteccionismo moderado, 
de forma que ni se sostengan empresas 
artificiales ni se termine acabando con la 
prensa privada. Hay también que conse
guir que ios periódicos tengan unas tiradas 
que hagan más estable a la prensa priva
da.

• Referente al futuro de la prensa del 
Estado contesta con un “no lo sé... son 
muchos títulos, muchas provincias, mu
chas situaciones personales y profesiona
les a considerar”.

En cuanto al tema de la ley de prensa 
responde categórico: “Cumplió su co
metido histórico, pero ya no tiene signi
ficado. La mejor ley de prensa es ningu
na ley de prensa”.

Los cálculos más aproxima
dos en tomo a ese gigante ingo
bernable —según los expertos- 
de la Seguridad Social, sitúan 
estos presupuestos para el año 
1979 en'un billón cuatrocientos 
mil millones de pesetas, lo que 
estaría en línea de crecimiento 
global del orden del 20 por cien
to sobre los presupuestos de 1978 
que supusieron ya una peligro
sa aproximación a los del Esta
do.

En cualquier caso —las cifras 
que se manejan son inasequibles 
a la mente de los que sufren los 
servicios de la Seguridad Social— 
lo que pone en duda la gente de 
a pie es la calidad de unos ser
vicios que requieren cifras astro
nómicas como las que se vienen 
manejando “in crescendo” de 
año en año.

La gente de la calle —y otro 
tipo de gente, que es la que de
biera estar más preocupada por 
el tema—, lo que se pregunta es 
hacia dónde va la Seguridad So
cial V su gigantismo; cómo res
ponde el servicio de la Seguridad 
Social a unos ciudadanos, que 

. pagan sus cuotas mensuales con 
la religiosidad del descuento im
parable; qué calidades son las

cesidad 
de un 
tico, o 
lo que 
piensa

— ¡a estas alturas! — 
documento diagnós- 

de una encuesta, o de 
sea, para saber lo que 
el ciudadano español

sobre el tema de la Seguridad 
Social, - sobre la calidad de los 
servicios que presta, sobre el gi
gantismo de unos presupuestos 
que van a desbordar cualquier 
día todas las posibles previsio
nes macroeconómicas.

¿De qué forma vamos a 
entrar en unos nuevos pactos 
teniendo estas magnitudes eco
nómicas como negra sombra, 
con unas cuotas crecientes, con 
recaudaciones por conceptos co
mo este que superan ya el 19 
por ciento de lo recaudado en 
años anteriores?

;PARAQUÉ UN 
DOCUMENTO 
DIAGNOSTICO?

Si se quiere un documento 
diagnóstico, que se haga: así se 
invertirá más dinero... del que 
nos falta en el país. Pero por ahí 
circulan las tarjetas de una adi
vinadora que se colocan a modo 
de propaganda en los parabrisas 
de los automóviles y que tal vez 
podría resolver el problema sin 
necesidad de encuesta. Esta adi
vinadora hace saber en su tarje-

MADRID, 22 (Logos).-Dos 
organizaciones médicas, el Con
sejo General de Colegios Médi
cos y la coordinadora estatal de 
médicos de hospitales van a cele
brar en Madrid sendas reuniones 
el próximo, sábado, encamina
das fundamentalmente a cono
cer la representatividad de am
bas.

El pasado sábado, el Conse
jo General de Médicos se reunió 
en Madrid y acordó, en contra 
de lo decidido en una reunión 
previa a la que asistió el presi
dente señor Pérez del Bosque, 
no admitir en el Consejo a la 
coordinadora. Después de exa
minar las aspiraciones de la 
Coordinadora y puesto que el 
Consejo va a volver a reunirse el 
próximo día 23, acordó que 
además de un representante de 
cada sección colegial de medi
cos de hospitales, se convoque 
también a un representante ele
gido entre los distintos hospita
les de cada provincia. Los hos
pitales que deben participar en 
la elección de los representan
tes son los jerarquizados de la 
Seguridad Social, universitarios 
y públicos que existan en cada 
provincia. La" coordinadora ha
bía solicitado a que la asambea 
asistiera un representante de o- 
dos y cada uno de los hospitales 
de cada provincia.

Posteriormente a esta reunió" 
se acordó por los presidentes^ 
once colegios, reunide» en Ma 
drid con las delegaciones 
otros cuatro, elaborar un do® 
mento sobre la conflictiva si u 
ción de la representatividad 
la profesión. .¡

El lunes, día 18, la coor 
nadora estatal se reunió en 
Colegio de Madrid para us 
diar la resolución del Con I 
y deecidio convocar una asa 
blea estatal y general de reP j 
sentantes de hospitales PJ • 
sábado, día 23, en'coinci c . 
con la asamblea de seccione- 
hospitales del Consejo.

el día
SANTORAL: S. Mauricio, 

Sta. Emerita y S. Cándido, tem
pora.

EL SOL sale a las 6,2 y se 
pone a las 18,13 (hora solar).

LA LUNA sale a las 22,5 y 
se pone a las 11,45 (hora solar).

Próspera vida, arte, orden 
y medida.
Prueba Dios a los suyos 
como el oro en la horna
za.
Prueba primero al amigo, 
antes de buscar su abrigo.

1601.- Nace en Valladolid Ana 
de Austria, hija del Rey de España, 
Felipe III. Fue reina de Francia por 
su matrimonio con Luis XIII. Dio 
a luz al futuro Luis XIV, tras vein
titrés años de unión estéril. A la 
muerte de su esposo pasó a regentar 
el reino durante la minoría del "rey 
sol".

1791.— Nace el químico y físico 
británico Miguel Faraday. Descu
brió las leyes electroquímicas y lo
gró aislar el benceno del gas del 
alumbrado. Fue el primero en lla
mar iones o viajeros a las partículas 
que caminan hacia el ánodo o el 
cátodo durante la electrólisis.

1812.- Guerra de la Indepen
dencia: las Cortes españolas confia
ron al Duque de Wellington el man
do supremo de todos los ejércitos

efemérides
españoles, con el carácter de genera
lísimo.

1855.— Nace en Zaragoza el pe
riodista Mariano de Cavia.

1879.-Nace en Noreña (Asturias 
el orientalista y maestro de sa

grada escritura paare Alberto Co
lunga, de la orden de Predicadores. 
Su traducción de la Biblia, en cola
boración con el padre Eloino Nacar, 
tomada de sus textos originales, 
tieñe gran divulgación.

1914.- Guerra de 1914-18: el 
submarino alemán "U-9" echa a 
pique en una hora tres cruceros aco
razados ingleses, en aguas vecinas de 
Ostende.

1932.- El Congreso de Notables

reunido en Taif proclama rey de 
Arabia Saudita a Abdelaziz Ibn Ab- 
derramán al Seud.

1950,— Concesión del premio 
Nob'll de la Paz a Ralph Buncne, 
por su actuación como mediador de 
las Naciones Unidas en Palestina. 
Fue la primera persona de raza ne
gra que obtuvo tan preciado galar
dón.

1976,- El teniente general don 
Manuel Gutiérrez Mellado es nom
brado ministro sin cartera y vicepre
sidente primero del Gobierno para 
asuntos de la Defensa, en sustitu
ción del teniente general don Fer
nando de Santiago y Diaz de Men- 
divil.

1977,— Antonio Deig Clotet es 
nombrado obispo de Menorca, por 
el Papa Pablo VI.

e/tí&npo
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BILBAO, 22 (Logos).-En los locales déla Confederación 

General de Empresarios de Vizcaya se celebró una reunión 
se^ida de almuerzo de trabajo entre miembros de dicha or- 
^nización y la consejería de industria del Consejo General 
'íixo. Por parte de esta última asistieron los señores Isasi, 
consejero de Industria, Comercio y Pexa; Ibarra, director 
delridustria y Olavarri, en calidad de asesor, por parte em-
presan’aJ asistieron Luis Olarra, presidente de la Confedera 
ción, y los señores Zamalloa, vicepresidente, y Larrea, ge- 
lente.

• "No podemos esperar a que 
la conflictiva situación que 
padecemos encuentre 
solución en La Moncioa"

El consejero transmitió a 
los empresarios sus puntos 
de vista respecto a la inelu
dible necesidad de diálogo y 
acuerdo entre empresarios y 
trabajadores en el propio 
País Vasco y a nivel regional. 
Por su parte, los empresarios 
mostraron su acuerdo con la 
propuesta del señor Isasi, 
haciendo el señor Olarra 
hincapié en que el acuerdo 
entre trabajadores y empre
sarios es imprescindible pa
ra que el empresario recupe
re la confianza y, por tanto, 
para que mejoren las pers
pectivas económicas. Como 
resumen, se señala que la 
Confederación de Empresa
rios de Vizcaya está díspues- 
raainiciarel diálogo con los 
sindicatos, para crear un 
marco de relaciones labora
ras satisfactorias para ambas 
partes.

La consejería de Indus
tria del Consejo General Vas- 
“ ha manifestado, por otro 
rado,y antes de esta reunión 
tiñe “lo específico de nues- 
ro modelo de relaciones po- 
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TRES NOVELAS DE 
ZARAGOZA, 

AL "PLANETA"

tros. Lo malo es la falsa ima
gen que se crea haciendo 
creer que los vascos lo que 
buscan son privilegios y no 
pagar impuestos, cuando yo, 
personalmente creo que va
mos a pagar más, aunque 
nos lo vamos a gastar mejor".

Preguntado por la acogi
da que puedan tener sus de
claraciones en el seno de 
UCD, terminó diciendo: 
“Llevo diez años peleando 
por los conciertos económi
cos y no rne voy a callar 
ahora”.

BARCELONA, 22 (Logos).— A la presente 
convocatoria del Premio Planeta -^ue se otorgará el 15 
de octubre próximo— cuya dotación se mantiene en los 
cuatro millones de pesetas, fijados en ocasión de las 
bodas de plata, se han presentado 242 obras. La 
procedencia de las mismas proporciona I? mejor idea 
acerca de la dimensión internacional çpie ha llegado a 
adquirir «I Premio Planeta. Basta decir que las novelas 
procedentes de países extranjeros son 79.

En cuanto a la aportación nacional, se han recibido 
58 obras procedentes de Madrid y 55 de Barcelona, 
Zaragoza ha enviado 3.

El jurado está integrado por los señores José Manuel 
Lara, José María Valverde, Ricardo Fernández de la 
Reguera, Carlos Pujol, Antonio Prieto y, en calidad de 
secretario, Manuel Lobardero.

que habrá otras fuerzas que 
tratarán de remitir el marco 
negociador a Madrid, co
mentando al respecto la 
consejería de Industria que 
“de conseguir su propósito 
solo se conseguiría el dete
rioro de la situación vasca 
ante la imposibilidad de bus
carte soluciones adecuadas 
desde él interior, con las re
percusiones negativas de al
cance imprevisible en todos 
los ambitos del Estado”.

LAS FUERZAS 
POLITICAS DEL PAIS 
VASCO ANALIZAN HOY 
LA ENMIENDA DEL 
P.N.V.

Todas las fuerzas políti
cas de el País Vasco, inclui
da UCD, se reúnen hoy por 
la tarde en San Sebastián en 
la sede del Partido Naciona
lista Vasco, para analizar la 
postura del Gobierno sobre 
la enmienda introducida por 
PNV en el texto constitucio
nal.

El Partido Nacionalista 
Vasco busca así el apoyo de 
todas las fuerzas políticas de 
Euskadi. ‘‘Si dicen que el 
PNV es un partido minori
tario en Euskadi, compara
do con el conjunto de los 
partidos políticos, intenta
remos en la reunión de hoy 
hacer ver entre todos que 
es la voz del pueblo la que 
pide que sean introducidos 
los derechos históricos del 
País Vasco en la Constitu
ción”, manifestaron fuen
tes peneuvistas al vesperti
no bilbaíno “HIERO”.

Cabe la posibilidad tam
bién de que se proponga a 
las fuerzas políticas vascas 
que apoyen entre todos un 
acto de afirmación popular 
de apoyo a la enmienda na
cionalista, calificada de “un 
sentimiento del País Vasco”.

EL SENADOR DE 
UCD POR VIZCAYA 
DISCONFORME CON 
SU PARTIDO

El senador de UCD por 
Vizcaya, Juan Martín Fer
nández Palacios, no apoya 
la texis mantenida por su 
partido en el informe técni
co-jurídico elaborado en re
lación a los derechos torales 
vascos: “No estoy en abso
luto de acuerdo—dice— con 
el punto de vista del infor
me. Nadie ha planteado ese 
retroceso histórico que in
sinúan. Yo voy a votar a fa
vor de la enmienda propues
ta por el Partido Nacionalis
ta Vasco e incluida en el 
texto elaborado por la co
misión constitucional”.

El senador de UCD afir
mó que se ha desvirtuado en 
el informe el objetivo de la 
foralidad. “Ejemplos como 
los que se exponen en él 
-añadió-- no sirven porque 
eso sería tan ridículo como 
suponer que se seguirán al 
pie de la letra determinados 
acuerdos de juntas, como 
que el máximo de anchuras 
de caminos será de siete me-

• Todo tipo de operaciones normales de la Banca, tanto 
de Activo como de Pasivo.

• Bonos de Caja Induban, con 17 emisiones ya lanzadas 
por valor global de 36.400 millones de pesetas.

• Certificados de Depósito Induban, con libre negociación 
de Interés y transmisión por simple endoso.

• Créditos a medio y largo plazo, para financiación de 
nuevas Inversiones en capital fijo.

• Créditos para financlamiento de la Construcción, 
Bienes de Equipo e Industria Naval.

• Créditos a largo plazo como entidad financiera 
colaboradora del Banco de Crédito Industrial en

. operaciones con destino específico a la Pequeña
y Mediana Empresa.

• Financiación de toda clase de operaciones 
de Comercio Exterior.

• Colaboración en negociaciones de corñpraventa, 
absorción, concentración o fusión de empresas.

• Asesoramiento a la pequeña o mediana empresa en 
todo tipo de gestiones comerciales o financieras.

• Participación en empresas que necesiten aportación 
bancaria, tanto para promoción como para expansión.
• Prestación de servicios en Comercio Exterior (trámites 

de operaciones, asesoría comercial, promoción 
de mercados, etc.)...

II\IE3LJBAN
Banco de Financiación Industrial

g Paseo de la Independencia. 4. Tel. 22 92 76. ZARAGOZA-4

i Del Grupo BANCO DE VIZCAYA
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MADRID, 22 (Logos).- El pleno del Senado aprobó el | 
proyecto de ley de policía con modificaciones respecto del 
texto que en su día aprobó el Congreso de los Diputados.

Entre las rñodificaciones más importantes introducidas 
por el Pleno aparte de las que ya introdujo la comisión, se 
encuentra el apartado dos del artículo quinto según un voto 
socialista defendido por el senador señor Navarro Esteban 
en el sentido de que también será competente la jurisdi
cción ordinaria para conocer los delitos que se cometan 
entre miembros de la Guardia Civil en el ejercicio de las 
funciones señaladas en esta ley.

En lo demás, la Guardia Civil seguirá teniendo fuero 
militar. Este voto fue aprobado por 286 senadores y una 
abstención.

También se aprobó otro 
voto particular socialista a la 
disposición final primera en 
el sentido de derogar una 
serie de disposiciones que 
fundamentaban la existen
cia de policías como los 
somatenes, que dio lugar a 
un debate en el que el re
presentante socialista, señor 
García Borbolla dijo que los 
somatenes en Cataluña ha
bían tenido una limpia his
toria, pero que después de 
1945 se habían alineado en 
toda España con la lucha 
represiva, manchando así la 
limpia historia anterior, so
bre todo en zonas como 
Andalucía, donde dijo que 
a él mismo no le habían 
dejado visitar algunos pue
blos en su campaña electo
ral. Aludió también a la 
distribución de armas que 
se ha producido entre algu
nos somatenes y citó el re
ciente caso de Cuenca y 
manifestó que mantener los 
somatenes sería como lega
lizar una banda armada, 
porque la mayoría no saben 
hacer uso de esas armas 
sino para coaccionar.

Si hay personas que den
tro del somatén hoy quieren 
colaborar civilmente que lo 
hagan inscribiéndose en 
otras organizaciones cívicas. 
Pidió también el señor Gar
cía Borbolla que se retiren 
todas las armas a todo el 
mundo menos a los policías 
y militares en activo.

Le contestó el señorear
los Calatayud por Unión de 
Centro Democrático que las

armas de 1os somatenes han 
sido ya retiradas y que 
aquellas personas que tienen 
armas en su poder las tienen 
de acuerdo con la legislación 
vigente.

Cerró estos debates el 
ministro del Interior señor 
Martín Villa en un discurso 
en el que pidió un respaldo 
moral de la sociedad, el 
conocimiento, la identifica
ción con sus cuerpos de se
guridad.

“NO PERMITIRE 
EXCESOS NI 
DESTEMPLANZAS” 
(Marti'n Villa).

Justo es proclamar que 
ese arropamiento social, con 
lamentables e intencionadas 
excepciones, viene produ
ciéndose de forma progresi
va hacia los servidores del 
orden público encargados de 
la protección y defensa de 
la seguridad ciudadana y del 
pacificó ejercicio de los de
rechos y libertades. Dotada 
la actuación policial de la 
cobertura jurídica necesaria 
y respaldada en su actuación 
por las instituciones del Es
tado y el cuerpo social, co
rresponde a los servicios po
liciales desde el ámbito pro
fesional la competencia y 
eficacia que sus virtudes 
corporativas exigen y re
claman.

En este sentido, la acti
tud del Gobierno es perfec
tamente clara, y con ella 
sintonizan las distintas fuer

MADRID.— Reunión de la junta de portavoces del Congreso en el Palacio de las Cortes, en la que el Sr. Fraga Iribarne propuso uti debate 
• plenario sobre el orden público. Fernando Abril Martorell, quien asistía a la reunión en representación del Gobierno, contesto que el 

Gobierno no toma la iniciativa a este respecto, pero no se opondría, posiblemente, a la celebración del Pleno". (Foto EFE).

zas y cuerpos de seguridad 
del Estado.

El hecho de que a raíz 
de sucesos luctuosos y en 
medio del subsiguiente cli
ma emocional, determina
das y muy limitadas mino
rías del colectivo de fun
cionarios policiales expresen 
a veces, y como ya ocurría 
antes de la proclamación de 
la monarquía, una actitud 
crítica inadecuada, impro
cedente e inoportuna, no 
invalida mi anterior afirma
ción.

Como ministro del Inte
rior me he negado sistemá
ticamente siempre a adoptar 
cualquier medida que pudie
ra afectar a la moral de quie
nes integran los cuerpos de 
seguridad del Estado, ya que 
una alta moral es imprescin-

dible en los mismos para el 
exacto cumplimiento de su 
deber. De la misma manera 
pueden sus señorías tener la 
absoluta seguridad de que 
mi departamento mantendrá 
la disciplina entre sus fun
cionarios, sin permitir excesos, 
destemplanzas, posiciones 
políticas dé índole partidis
ta o actitudes críticas, arbi
trarias y gratuitas. Porque si 
para alguna cosa estamos 
aquí quienes asumimos res
ponsabilidades de gobierno, 
es para defender a la socie
dad española y para hacer 
respetar al Estado.

El ministro ‘ destacó la 
necesidad comunmente sen
tida de una policía cada vez 
más profesional y eficaz. 
Podemos estar seguros 
—añadió— de que la policía

no va a actuar al dictado de 
presupuestos ideológicos, ni 
de intereses de grupo, ni 
atendiendo otras considera
ciones que no sean las del 
mejor servicio al Estado^ a 
la sociedad y a los españo
les. La policía y la Guardia 
Civil española, como insti
tución, es merecedora del 
más alto grado de confianza.

“AP”PROPONDRA 
DEBATE SOBRE ORDEN 
PUBLICO

MADRID, 22 (Logos).— 
Alianza Popular se ha com
prometido a presentar una 
propuesta de celebración de 
una sesión plenaria sobre 
orden público, según anun
ció en la junta de portavoces 
del Congreso celebrada ayer.

El Gobierno, según elSc 
Abrill Martorell, que asistió 
a la reunión y que previa
mente se había entrevistado 
con el líder comunistaSr. 
Carrillo, con quien proba
blemente trató de los temas 
que el Sr. Carrillo converso 
el miércoles con el líder 
socialista, Felipe González, 
manifestó que el Gobierno 
no se opondría ni tomaría 
la iniciativa sobre la ce» 
bración de ese pleno sob 
orden público. Los demas 
grupos parlamentarios m^ 
traron su interés por el re
ma y manifestaron que 
cuanto que Fraga presen» 
la solicitud de debate p 
nario sobre este tema 
orden público probablemei 
te tampoco se opongan 
su celebración.
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MARTINEZIGNACIO

ción de la paternidad de los 
recién nacidos. Sólo siete casos 
semejantes son conocidos por los 
médicos. En esta ocasión la 
madre se ha visto obligada a 
confesar la existencia de más de 
un hombre en su vida sexual. 
Pero el epilogo ha sido feliz, 
puesto que uno de los padres ha 
reconocido a los dos niños.

Gran Cruz del Mérito Naval, que 
ayer le fue entregada a su viuda, 
doña María del Socorro Sánchez 
Cueto por el jefe, del Estado Ma
yor de la Armada, almirante Aré- 
valo Belluz, El Sr. Haddad era 
capitán de infantería de Marina 
de la escala de complemento.

GOLDA MEIR, ex-primer mi
nistro israelí, fue ingresada el 
pasado miércoles en un hospital 
de Jerusalén, afectada de una do
lencia dorsal. Golda Meir, que 
cuenta en la actualidad 80 años, 
será tratada durante algunos días 
en el citado centro hospitalario. 
Su secretaria, Yoffa Vardi, ha 
declarado que la ex-primer mi
nistro "se encuentra bien y re-
gresará a 
nes".

su domicilio hoy, vier-

ECHEVERRIA, natural de Má
laga, con 33 años y cinco hijos, 
ha sido nombrado subdirector 
general de gestión económica 
administrativa de tas Dirección 
General de Radiodifusión y 
Televisión. El Sr. Martímez Eche
verría es licenciado en Derecho 
y miembro del Cuerpo de Ins
pectores Financieros y tributa
rios del Ministerio de Hacienda. 
También ha sido profesor de 
Hacienda en la Universidad 
Complutense de Madrid.

JOSE LUIS MARTIN DES
CALZO, el sacerdote escritor y 
periodista, ha sido nombrado di
rector de la revista "Blanco y 
Negro" oor el consejo de admi
nistración de la empresa editora. 
Martín Descalzo, que ha publi
cado libros de poesía y estrena
do cuatro obras de teatro, es 
autor de novelas que alcanzaron 
gran éxito, tales como "Un cura 
se confiesa", "Lobos, perros y 
corderos", etc.

ALEXANDRE ZINOVIEV, 
filósofo y escritor soviético, que 
fué autorizado a trasladarse a 
Munich con su familia por espa
cio de un año, h^ sido privado de 
la nacionalidad rusa. Zinoviev ha 
declarado que "no es el primero 
ni será el último”, que se encuen
tra en este caso. Asimismo, ha 
manifestado rotundamente que 
es ruso, que Rusia era su patria 
que no tenía otra, e insistió en 
su derecho moral a considerar 
esta medida como más impor
tante que todas las personas que 
han contribuido a su margina- 
ción.
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DOS MELLIZOS DE FA
DRES DISTINTOS dio a luz 
recientemente una mujer de Los 
Angeles, que descuúbrió el fe
nómeno, al solicitar la investiga-

JESUS HADDAD, director 
general que fue de Instituciones 
Penitenciarias, ha sido condeco
rado a titulo postumo con la

EL HIJO DEL SUBCOMI- 
SARIO en activo, que presta sus 
servicios en el aeropuerto de Ba
rajas, de quien se dijo que había 
sido secuestrado ayer por la ma
ñana en Madrid, fué el inventor 
de su propio secuestro. El mu
chacho de Maños de edad, cuyo 
paradero se desconocía, ha sido 
encontrado en Zamora y ha 
confesado que fue él quien llamó 
a su casa y montó su secuestro, 
tras lo cual su padre presentó la 
correspondiente denuncia.

ADOLFO SUCREZ, 
dente del Gobierno 
apadrinará en Sevilla 
hija de Lorenzo 
Maria Dolores Botella, P 
ta de la Asociación 
Ayuda al Subnormal. 
rez, con ocasión de u 
que María Dolores hizo a jj 
cloa para pedir 
Asociadón, prometió q pjas 
drinafia a su nuevo vas 
pasados el matrímoro 
la confirmación de este p 
go por-carta del president^'
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'i pamplona Carta de José Ramón Lasuén
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PáMPLONA, 2 2 
(Logos).- Durante las 
próximas fiestas de San 
Fermín Chiquito “la 
ectiiación de las fuerzas de 
seguridad del Estado harán la 
cubertura nurrrtal y ordinaria 
de cualquier día en 
Pamplona, ha declarado el 
gobernador civil de Navarra. 
En cuanto a los encierros, 
dado que la responsabilidad 
es de la policía municipal y 
de que no se espera vayan a 
venir muchos forasteros, la 
policía municipal se 
encargará de ellos. En las 
corridas estarán las fuerzas 
de seguridad del Estado, tal 
como ordena el Reglamento 
de Espectáculos Taurinos”.

El señor A mei]ida insistió 
en que es la policía 
municipal la que se encarga 
de los encierros, aunque, por 
las multitudes que se 
concentran en los 
Sanfermines a esa hora, la 
policía gubernativa actúa 
como ayuda. Por lo demás, 
dijo: “El Gobierno Civil 
tendrá los medios necesarios 
para que en cualquier 
contingencia se pueda 
asegurar durante estos días la 
libertad individual y 
garantías para disfrutar las 
festas. La libertad ha de ser 
de todos y no se puede 
admitir que grupos 
minoritarios, de cualquier 
tendencia que sean, traten de 
coartar esta libertad”.

Finalmente, aseguró que 
en estos momentos, y de 
eara a las fiestas en 
Pamplona "la tranquilidad es 
normal. No hay ninguria 
eircunstancia que pueda 
influir negativamente. Está 
lodo tranquilo ”.

Firma: José, Ramón 
LASUEN

mentario, lo que he efectua
do ya, así como mi aoscrip- 
ción al grupo mixto”.

y su grupo

ME VOY
•

 ''Antes del expediente de expúlsión 
ya había comunicado mi dimisión
de causar baja en UCD 
parlamentario"

MADRID, 22 (Europa 
Fress).— El diputado por Te
ruel José Ramón Lasuén, 
asesor del presidente y hasta 
hace poco miembro del gru
po parlamentario de UCD, 
ha redactado una carta en la 
que expone su posición so
bre la salida del partido cen
trista y sus relaciones con la 
Federación Socialdemócra- 
ta.

El texto de la carta, que 
ha sido facilitado a Europa 
Press, dice los siguiente:

“Ante la campaña de re
petidos comunicados de 
UCD sobre la Federación So- 
cialdemócrata y sobre mí 
personalmente, centrada en 
detalles equívocos, imputa
ciones injustificadas de mo
tivaciones intencionadas, in
dependientemente de las ac
ciones que la F.S.D. siga en 
el futuro, ha de manifestar:
1Que a lo largo del 

año reiteradas veces, inter
na y públicamente, he se
ñalado mi discconformidad 
con la línea politica y orga
nizativa de UCD, y que mi 
adscripción provisional so
lo era válida hasta que se 
aprobara la Constitución 
en el Congreso.

te expediente de expul
sión, del que todavía no ten
go noticia oficial alguna, ha
bía decidido y comunicado 
mi propósito de causar baja 
en UCD y su grupo parla-

2,— Que 
actuaciones, 
abierta y 
han tenido 
a través de

de todas mis 
celebradas 

públicamente, 
conocimiento 

mí, las más al-
tas instancias de UCD.

3.— Que, en conse
cuencia, de todo lo ante
rior y antes del inicio del 
improcedente e inoperan-

Desde hace más de diez días

Siete pesqueros 
españoles, apresados 
en Mauritania
• Algunos estaban ya 

escasos de v íveres
Las palmas de GRAN canaria, 22 (Europa Press).- Siete 

han sido apresados por patrulleras mauritanas en 
Cisneros, al parecer por no atender a lo estable- 

Y'*' los convenios pesqueros existentes entre España y Mauritania, 
noticia del apresamiento trascendió hoy, se sabe que 

oiip?" l’ace más de una decena de jornadas. Tres de los pes-
' “C lipper”, “Piñeiro y Correa” y “García Vidal 11” ma- 

iili'iii r hasta el momento se haya conseguido la
p' H'acion de lo.s cuatro restantes.

I«tak^ 111 liberación de los pesqueros, cuyas tripulaciones
VilVp'*‘’*lrc 100 y I I 0 hombres, en la actualidad se encuentra 

'li'D' - , ñeros el gerente de la agrupación de empresarios del sector 
lus LPalmas. No se descarta la posibilidad de-que lodos es- 

’’"'llmlns por la.s autoridades mauritanas,-al parecer, 
l'lfar^H l^'^^iiinlo sin permiso dentro de “agua.s prohibidas’ y em- 
iN'si-a *^‘**'* ^iilnri'zadas,-en el convenio hispano-mauritano sobre

Pm le, dos trijndantes eníemio.s de dichas embarcaciones 
•111'Psi-uln’ino.s día.-< desde Villa (asneros, estimándose 
*riiri . •‘^‘■■'án traídos también a Las Palmas tinco masque
óaii,. enlennos. Algunas de las Iripulaeiones apresada.s csla- 

(le víveres.

^Q^deoctubre en visita oficial

el NÙMEYRI,
-A ESPAÑA

9' 22 (Europa Press).— El próximo dia 10 de octubre lle- 
9ene**”* oficial el presidente de la República del Su-
*n ft?' ^’’tar’el Numeyri, según se ha informado a Europa 

*'^*'*0 autorizadas del Gobierno. El líder sudanés viene in-
Invi» Carlos.

^'’•nro fue transmitida al jefe del Estado sudanés por el
L^'inei *** Asuntos Exteriores, don Marcelino Oreja Agui-

*** *taje realizado a Sudán, el pasado 27 de mayo.
♦ ** Numeiry en España se prolongará por espacio de

• terminando el 14 de octubre.

Queda usted invitado 
a visitar nuestras oficinas 

y a ponernos a prueba
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POLITICOSAS
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ACCIDENTES DE CARRETERA

LA PRACTICA DEL CHEQUEO

NUESTRO DESARROLLO PARO

TEMA VERANIEGO

X-27-Z

ORGULLO NACIONAL
Ci

Z<

EL EMIGRANTE

LIGERA DIFERENCIA

Mortandad er> Doñana

INSECTICIDAS Y NO ENFERMEDAD
—¿Qué hizo entonces?

IeUí'M

—Primero preparé la maniobra de 
distracción con los periodistas. Des
pués, viajé a Méjico, donde estuve 
seis días, y luego a ios Estados Uni
dos, donde estuve pocos días más. En 
Méjico me puse en contacto con un re
fugiado de la FUE. Fíjato, yo, del SEU.

Señi 
exige i

TABLAS DE DAIMIEL: TAMBIEN HAY 
MORTANDAD DE AVES

—¿Cuál era la verdadera estructu
ra de «To»?

—«Tob funcionaba con personas re
clutadas por mí. No tenían pasaporte 
español y entraban clandestinamente 
por el río Bravo. Eran argentinos y me
jicanos. Por cierto, que a dos mejica
nos hubo que echarlos, porque se em
borrachaban.

—¿La red fue efectiva?
—Lo primero que tus lectores han de 

comprender es que, en la segunda gue
rra mundial, Estados Unidos no lucha
ba contra Alemania, sino contra Gran 
Bretaña. Esto lo han visto bien los In
gleses y han venido hoy los de la BBC 
para hacerme una entrevista.

"T0"z POR DENTRO

^nacional.

fninKar lie Velasee
áa amaliFes ile lesud ttumui BS un lui

< periBáistas-Espias
MADRID, 22.- El diario “Arriba” publica hoy un amplio informe de Do

mingo Roibas sobre los espías españoles que en los Estados Unidos trabajaban 
para el Japón. Se trata de cuatro importantes periodistas, ya fallecidos, envia
dos especiales de sus re^ectivos periódicos: Panella de Silva, por el diario 
“Madrid”, Jacinto Miqueiarena por “A.B.C”, Aladrén por “Informaciones”, y 
Francisco Lucientes por “Ya”.

—E] enviar periodistas a lo* Esta
dos Unidos —dice Angel Alcázar, que 
admite ser el Jefe de la red— fue una 
simple maniobra de diversión. No eran 
ellos Jos que mandaban la informa
ción que nos interesaba, a pesar de 
lo que se haya podido decir. Yo sabia 
que los mensajes Iban a ser intercep- 

. tados. De hecho era consciente desde 
el principio de que no se podía con
fiar en Aladrén, que era un hombre 
de poco espíritu, como demostró al 
ponerse en contacto inmediato con los 
americanos. Otro de ellos, y no quiero 
decir más nombres, era muy listo. Sa
bía que servía de cebo e incluso le 
gustaba, porque así eludía responsabi
lidades. Ten en cuenta que Franco es
taba perfectamente al corriente de to
da la operación. Recuerdo, por ejemplo, 
que a Francisco Lucientes le recibió 
cuando éste volvió dé Estados Unidos, 
como a un héroe, lo que despertó las 
habituales envidias y odios en la pro
fesión.

—¿Cómo nació la red?

—En las Navidades de 1941, cuando 
yo estaba en la Embajada en Londres, 
recibí,un telegrama cifrado en el que 
se me pedía que viniese a España. Y 
así lo hice a finales de diciembre. Fui 
a ver a Ramón Serrano Súñer al Minis
terio y alguien me dijo que el emba
jador japonés. Suma, quería verme.

Concerté una cita y me encontré con él 
en un restaurante de la calle de Tole
do a donde Suma solía ir a comer cor
dero asado. Me habló de lanecesktad 
de montar un servido para sustituir a 
los que tenían en Estados Unidos.

Aquéllos ya estaban «tocados» por el 
contraespionaje. Suma, pues, me en
cargó la organización de «To» y me 
djo libertad para que lo hiciese a mi 
manera. Confió en mí al igual que lo 
hizo en otras épocas Ungría, o ei con
de de 1a Seo dé Urgel, o ei propio Ca
naris.

Más de una vez habíamos andado a 
hostias. Bueno, el caso es que me hi
zo, a pesar de .todo, buenos servicios. 
Me facilitó los tíos básicos para for
mar la red. Luego vino el aroptazamion- 
to de emisoras y todas asas cosas. Yo 
necesitaba un punto donde centralizar 
la infonnación procedente de Alasita, 
del Canadá y de los Estados Unidos.

Así que se le pidió a Serrano Súñer 
un consulado en Vancouver y no lo 
concedió hasta que Franco dijo si.

W^Fseribe:■wBCaH •garcía

Jacinto Miqueiarena

Francisco Lucientes

Panella de Silva, 
Miqueiarena, 
Aladrén y Lucientes 
trabajaban para la red

—Nuestra mejor operación se debió 
a esto. Uno de mis agentes, español, 
vino a verme un día medio loco. No te 
diré auién es. Tenía la información de 
la salida de Singapur e Itinerarios de 
los acorazados «Príncipe de Gales» y 
■Jorge V». Los dos eran el orgullo dé 
la flota británica. Transmitimos rápida
mente y ambos fueron hundidos con 
diez minutos de diferencia. Intrigado, 
le pregunté al agente cómo había ob
tenido la infonnación y entonces lo 
comprendí todo. La información iá con. 
eiguió por una nota que estaba encima 
de una mesa, en la casa de Kate, que 
era la esposa de uno de los hombres 
de Danavan, el responsable del espio
naje americano. Al agenta le gustaba 
esta señora y aprovechó que el marido 
estaba de viaje para visitarla, como 
otras veces. La cosa, pues, la habían 
preparado los americanos. Nadie olvida 
una Información de ese tipo sobre una 
mesa. Claro, querian acabar con |a he
gemonía naval británica.

Este verano se han alcanzado ías temperaturas 
más altas de los últimos años y ios precios más al
tos de todos los años.

Los progresistas institucionalizados en este país 
son la vanguardia de nuestra retaguardia.

Cuando al final nos ha llegado la participación, 
todos estamos participando en ios gastos.

Es muy triste empezar en la autopista y termi
nar en la autopsia.

Ei español que compra a plazos no se somete 
a chequeos sino que somete a "letreos".

Gracias a la abundancia de divisas podemos im
portar futbolistas extranjeros, una de las necesi- 
dades más perentorias de este país.

España es un país donde dicen que viene un tu
rismo barato y donde, sin embargo, a los españoles 
ei hacer turismo interior nos sale carísimo.

EE.UU., CONTRA 
GRAN BRETAÑA

Angel Alcázar de Velasco hablo de 
su vida como espía de profesión has
ta la muerte del teniente general Mu
ñoz Grandes. Confiesa que su nontbrs 
de guerra erq X-27-Z. que asistió en 
Berlín —año 1932— a ¡a escuela de 
espionaje de la Abwer, se siente or
gulloso de su Palma de Plata de Fa
lange —<me la dieron en Asturias por 
jugarme el bigot©>— y se proclama 
falangista místico y nazi.

—Por último, ¿llegó usted a traba
jar para la CIA?

—En el año 1964 yo hice un servicio 
importante. León Mba, Presidente cfel 
Gabon, quería dor un golpe de Ester 
do paro anexionarse Guineo. Yo me 
adelanté y me lo llevé a la selva. Q 
truco poro llegar o él fue hacerte un 
retrato en borro en su propio despa
cho. Después de aquello, lo CIA me 
contactó poro que trobofeée con ellos. 
Se (o picnteé ol coronei Delibes. Me 
contestó; «Hijo, no merece lo peno. 
Ellos ahora son ios dóeños de todo.»

Aunque mn enorgullecemos de albergar unos 
treinta millones de veraneantes extranjeros, el ver
dadero orgullo será el día en que esos treinta millo* 
nes de veraneantes sean españoles.

El emigrante que viene a veranear a España es 
un señor que se tuvo que marchar al extranjero pa* 
ra conseguir veranear en su país.

En el extranjero se trabaja para poder veranear. 
Aquí, en cambio, muchos pueden trabajar gracias 
a que ios extranjeros vienen de veraneo.

CADIZ, 22 (Logos).— “Más de mil patos muertos se recogen 
diariamente, según últimos datos oficiales, en Doñana”, señala una nota 
de AGADEN, en la que se indica también que “los últimos análisis de 
aves efectuados a título particular, revelan la muerte por 
envenenamiento a causa de insectividad organoclorados”, por lo que no 
puede “aceptarse que -como en 1973- se intente zanjar la cuestión 
alegando la existencia de una enfermedad, que siempre es consecuencia 
y nunca origen, como causa de la mortandad”.

“MAGNESITAS” SE RESPONSABILIZA DEL 
DESASTRE PISCICOLA DEL RIO ARGA

los trabajadores de la misma, tras entrevistarse con la dirección, han 
pedido que la empresa se haga cargo de la repoblación piscícola del rio- 
Además, se da b circunstancb de que hace sólo diez abs el Arga, a su 
paso por aquella localidad, vecina a Zubiri fue repoblada con 17.00n 
alevines de trucha. Según informan los trabajadores, la empresa 
Magnesitas manifiesta que tenía b intención de hacer una nueva 
repobbción junto con ICON A.

PAMPLONA, 22 (Logos).— En una nota dada a la prensa, b empresa 
Magnesitas, situada en Zubiri, se liace responsable del desastre piscícob 
ocurrido en el río Arga, en el tramo comprendido entre dicha localidad 
y Pamplona, en el que murieron miles de peces y de cangrejos.

Según la nota de Magnesitas, S.A., el accidente con sus fatales 
consecuencias se produjo al ser vertidos en el río unos 1.500 litros de 
oleína, uñ espumante uue se utiliza en b fábrica. El escape de tal 
producto se produjo el uomingo por b apertura indebida de una válvula 
del tanque, por lo que no pudo ser advertido inmediatamente, b 
empresa indica asimismo que se han tomado medidas complementarias 
para garantizar, b imposibilidad de un futuro vertido. En este sentido.

MADRID, 22 (Logos),— ICONA ha preparado un plan para bombear 
aguas limpias del Guadiana a las Tablas de Daimiel, én caso de que esUs 
corriesen peligro de ser afectadas por la epidemia, que está produciendo 
la muerte de numerosas aves en la cuenta alta del río Záncara.

Una nota del mencionado organismo asegura que, tras producirse la 
muerte de aves en esa zona durante los meses de julio y agosto, se ha 
examinado el agua y los cuerpos de las aves afectadas descubriéndose 
síntomas análogos a los que han producido la mortandad en zonas 
limítrofes con el parque Doñana, en las que se estima pueden haber 
muerto alrededor de 50.000 patos desde el mes de julio.
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Frentes ou,nwna ,-TODOS SOMOS
CULPABLES DEL PARO"

BOLSA de MADRID

BANCOS

Preced. HOY

MADRID, 22 (Logos).— 
"El objetivo directo de los 
pactos de La Moncloa era 
tratar de perseguir un creci
miento de la economía espa
ñola que permitiese absor
ber su población activa y eli
minar las cifras de paro que 
je habían acumulado. Sin 
embargo ni la española, ni 
ninguna de las economías 
europeas puede emprender 
esta tarea que es la gran difi
cultad de finales de esta dé
cada y de la próxima consis
tente en dar empleo a sus 
generaciones jóvenes sin re
solver dos problemas pre
vios, que son el equilibrio 
de su balanza de pagos. Sin 
equilibrar los pagos con el 
exterior no es posible sumi
nistrar un empleo continua
do. Sin reducir drásticamen
te el process inflacionista 
noesposible suministrar un 
empleo continuado” declaró 
Enrique Fuentes Quintana 
en el programa “Tiempo de 
vivir”, transmitido ayer en 
Radio Nacional de España.

NUEVOS PUESTOS

Respecto a la creación de 
nuevos puestos de trabajo, 
el señor Fuentes Quintana 
los cifró en unos 200.000 
que exige un crecimiento 
del producto nacional del 
orden del 4,5 por ciento 
anual que prácticamente du
plica el que España ha veni
do creando y esta tasa de 
crecimiento exige un esfuer
zo importante de todos los 
españoles en varios sectores.

deración del crecimiento de 
las rentas. Todos somos cul
pables del paro —subrayó—. 
No creamos los ocupados 
que realmente el paro no va 
con nosotros, pues va en la 
,medida de la cual constitui
mos todos los ocupados una 
cindadela del empleo, dada 
la cual exigimos mejorar las 
mayores retribuciones que 
tienen a veces que ver muy 
poco con la productividad 
del sistema. También exige 
un esfuerzo empresarial 
muy importante. La empre
sa tiene que dejar de mirar 
al futuro con una mezcla de 
nostalgia y de pesimismo. 
Creo que el futuro demo
crático del país esta despe
jado. Esto es el pasado y por 
lo tanto la empresa tiene 
que acostumbrarse a una 
nueva situación mucho más 
dura, mucho más difícil en 
la que la inversión sea su 
fundamental obligación.

El Estado debe de eco
nomizar al máximo sus gas
tos corrientes, su consumo, 
para transferir la mayor 
cantidad posible de las in
versiones públicas que per
mitan generar una mayor
cantidad de puestos de 
bajo.

"TENEMOS QUE 
LUCHAR MUCHO 
EN EL SENADO”

tra-

(Olarra)

PARO

Señaló que esta medida 
exige un esfuerzo en la mo

BILBAO, 22 (Logos).— 
“Varios senadores de UCD 
han mostrado su conformi
dad e identidad con el plan
teamiento socioeconómico 
hecho por la Confederación 
General de Empresarios de 
Vizcaya en torno a la Cons-

"La empresa tiene que dejar de 
mirar al futuro con una mezcla 
de nostalgia y pesimismo"

titución” declaró Luis Ola
rra ayer tarde en una rueda 
de prensa después de la en
trevista con el consejero de 
industria del Consejo Gene
ral Vasco. El Sr. Olarra res
pondía así a una pregunta 
sobre el reciente estudio 
presentado en Madrid por la 
confederación que preside 
sobre "sistema económico, 
empresa y constitución” en 
el que denunciaban la justa 
posición que presenta la 
nueva Constitución española 
sobre modelos econo^micos 
tan dispares como el marxis
mo y el de economía libre 
al estilo de los países de la 
europa occidental.

Al ser preguntado por su 
voto en el Senado dijo: 
"Quiero decir antes, que al
gunos han entendido la ac
tual democracia^ de manera 
singular. Se reúnen seis a 
cenar, hacen un consenso y 
anuncian que ya está hecha 
la Constitución. Pero en re
lación a la pregunta que se 
me hace digo categórica
mente que si tuviera que vo
tar la Constitución tal como 
salió del Congreso mi voto 
sería “no”, si como actuál- 
mente está elaborada tras el 
debate de la comisión del 
Senado, lo tendría que pen
sar mucho, pero no olvide
mos que todavía falta el ple
no del Senado. Lucharemos 
por que se recojan unos

planteamientos socioeco
nómicos distintos, en ios 
que se refleje claramente 
la economía de mercado o 
la libre empresa”

LA SEMANA PROXIMA 
POSIBLE ACUERDO 
CEOE-CEPYME

MADRID, 22 (Logos).- 
Para la proxima semana, 
una vez que se hayan cele
brado las elecciones y la 
asamblea de la CEOE, es 
posible que se produzcan
un acuerdo 
CEOE, según 
saber Logos.

Desde ayer

CEPYME-
ha

por
ñaña se encuentra

podido

la ma- 
reunida

la directiva de la CEPYME 
con el fin de estudiar el do
cumento base de 
próximos pactos 
cos-sociales.

Ayer mañana 
presidente de la

cara a los 
económi-

visitó el 
CEPYME,

Luis Gonzalez Cascos, al 
presidente de la CEDE, 
Carlos Ferrer Salat, con el 
fin de llegar a un principio 
de acuerdo, pero la solu
ción de ese acuerdo ha sido 
propuesta para el proximo 
25 de septiembre.

ÊN LO MEJOR DEL

Manuel Igea, 
director general 

del Banesto, 
tras controlar 

varios meses el Coca

ALTO DE LA MUELA
Se venden dos parcelas de mil metros cuadrados 
cada una, frente al Bar Restaurante de la urbani
zación URCAMUSA. Facilidades.

TELEFONO 221595

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA
wm

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

lliNOO ZARAGOZANO
para el día 20 de Septiembre de 197b

DIVISA

Dólar USA ...............
! Dólar Canadiense . . 

Franco Francés . . .
' Libra Esterlina . . . . 

loop ............1 Belgas (com)
Inn , .’’"CO Alemán . . . . 

1 Italianas . . . .
Norin Holandés . . . 

. Corona Sueca............ 
. Corona Danesa . . .
1 Noruega . . .

>00 Finlandés . . . 
loo F ®’"'•s Austríacos . 
iOo V Portugueses 
iOo pí”’ Japoneses . . . 
^^^rancQs Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

73,340 73,600
62,669 62,964
16,768 16,846

145,411 146,221
47,620 47,944

237,307 238,922
37,399 37,627

8,862 8,905
34,422 34,625
16,656 16,753
13,601 13,675
14,149 14,227
18,092 18,201

516,006 521,504
161,045 162,329
38,878 39,1 19

227,834 230,071

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

MADRID, 22 (Logos).- Don 
Manuel Igea, que durante varios 
meses, y hasta el pasado euatro 
de setiembre, desempeño la di
rección general del Banco Coca, 
ha sido nombrado director gene
ral del Banco Español de Crédi
to, por acuerdo del consejo de 
administración del mismo. Don 
Manuel Igea era hasta ahora sub
director general del primer Ban
co Español de Crédito.

El señor Igea se hizo cargo 
de la dirección general del Ban
co Coca, por encargo del Banes
to, desde que este decidió garan
tizar los depositos del Coca, has
ta el cuatro de septiembre, fecha 
en que se firmo la absorción del 
citado banco por el Español de 
Crédito.

El nombramiento de director 
general, según ha podido saber 
Logos, se ha producido como re
conocimiento a la labor desarro
llada por el señor Igea al frente 
de la dirección general interina 
del Coca en los difíciles meses 
transcurridos.

Real Zaragoza Club Deportivo
DE INTERES PARA LOS SOCIOS

De acuerdo con ios Estatutos de este Club, todos 
los señores Socios que no hayan retirado su recibo an
tes del día 30 del presente mes, pierden todos sus de
rechos como Socio. Por ello, se recuerda a los señores 
Socios que todavía no tengan en su poder la tarjeta 
que les acredita como tales para la temporada 78-79, 
que dichos recibos se encuentran a su disposición en 
las oficinas del Banco* Central (Agencia 18, Indepen
dencia, 34).

Agradeciendo su colaboración en la retirada de és
tas tarjetas, les recordamos igualmente que en el caso 
de no hacerlo serán considerados como bajas a todos 
los efectos.

Zaragoza, 21 Septiembre 1978 
LA JUNTA DIRECTIVA

Banco Zaragozano ...................... 217
Banco Exterior.............................. 271 271
Banco Central .............................. 310 310
Banco Español de Crédito .... 300 300
Banco Hispano Americano .... 256 256
Banco de Santander ................... 345 345
Banco Popular Español .............. 252 256
Banco de Bilbao........................... 300 300
Banco de Vizcaya........................ 249 253
Banco Industrial de Cataluña . . 185 187
Banco Occidental........................ 156
Banco Atlántico......................... 235 235
Banco Urquijo........................... 264 264
Banco Industrial del Sur............. 203 203

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 75,5 75Sevillana . •...................................... 74^5 74,5Cantábrico ................................... 75,5 76^5
Eléctrica Viesgo........................... 64 65Hidro Cataluña.............................. 61,5 61,25Iberduero , ................................... 83,25 83E. Reunidas................................... 45,50 45 5Unión E. Madrileña................... 70 69Penosa........................................... 64,5 64,5
Fecsa 5.000 ................................... 65
Fecsa 1.000 ................................... 66 66,25

MINERAS

Ponferrada ................................... 55 50
Duro Felguera.............................. 73 73,25

SIDEROMETALURGICAS

Alíos Hornos................................. 32,25 32,5
Auxiliar F.C.................................... 60 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 74,50 —
Ebro . ............................................ 315 —
Aguilas................... ........................ 60 —

(QUIMICAS

Petróleos......................................... 197 198Explosivos...................................... 64
Energías......................................... 50

70

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 278
90Urbis ......................................... .

z/z 
90

Inmobiliarias Metro...................... 107 107
Vallehermoso................................. 126,5- 126,5

VARIOS

Telefónica...................................... 79 79,25
Galerías Preciados........................ 75 —
Campsa ............................................ 245 244
Tabacalera...................................... 140 140,5
Astilleros ...................... ................ 17 161 Unión Fénix.............................. 303 3001 Seat ................................................. 82 821 Renta inmobiliaria...................... 70,5 70,5

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

-égfflA IX AHORROS 
M ZflRflCOZfl, flRflúOn Y RlOffl

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA
SOLES PARA COCHES * ETIQUETAS * 
PLASTICOS, ETC.

C/. Lugo, 68 (Avenida America) Teléfono 37 78 43

banco de huesea...un banco de "ínteres "capital

SGCB2021
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Conversación con el alcalde

«Todo se puede pactar
menos la salpd pphlica'

(ASI OPINA MIGUEL MERINO SOBRE EL TEMA DE LA QUIMICA)

UNA vez más he sentido caer la ciudad, 

nuestra ciudad, sobre mí cuando he pa
sado al lado de la estatua del fantástico Pablo 

Serrano y me he perdido por las amplias esca
leras que llevan a la segunda planta de nuestro 
Ayuntamiento. Allí, en cuanto me he encontra
do frente a Miguel Merino, sentado a su mesa 
de trabajo y con la jovialidád de siempre, todas 
mis an^stias se han esfumado. El alcalde dis
tal, el ultimo alcalde de la “belle (?) epoque” es 
un tío grande, un gran hombre grande que re
bosa sencilla y bcmdadosa democracia por to
dos sus poros. Por eso quizá se le han compli
cado más bs cosas y por ego, también, puede 
que haya sido víctima de una enfermedad de 
(lersonas con preocu()aciones, el infarto, y ya 
se me dirá quién puede-superar en ese aspecto 
a un alcalde de'una ciudad de más de quinien
tos mil habitantes. Las preocupaciones no es 
que se multipliquen por el número de habitan
tes, ()ero sí habrá que reconocer que nuestra 
Zaragoza, b bimilenarb, b del Justicb, el 
Ebro, el Pilar, Antonio Pérez y los franceses 
de Napoleón no es una ciudad fácil y más en 
estos tiempos de evolución en las costumbres 
y en la política y de transitoriedad en la cabe
za visible. Por ejemplo, querido al-aldt. ;la 
?[ue se ha armado con lo de la reina de- las 
iestas!

lo mismo en todas las fiestas. Haría falta algu
na innovación, que no llega por esa sola razón.

—Y luego que la ciudad tampoco está dema
siado pensada para los infantes...

—Pero de eso no tenemos nosotros la culpa. 
La tiene toda la sociedad.

EL ZOO

—Bueno, señor Merino, perdóname porque 
soy padre de vocación tardía y ya sabes cómo 
nos ponemos de tontos los cuarentones con 
hijos pequeños. A mi hijo menor le encantan 
los monos y no encuentra uno en Zaragoza. 
¿Qué pasa con el zoológico?

—El otro día habló de este asunto Rafael 
Bamola y dijo que estaba muy avanzado el 
proyecto del Zoo que se intalaría en los Pina
res de Venecia, detrás del Parque de Atraccio
nes. Todo llegará y espero que sea antes de que 
tu pequeño vaya a la “mili”.

LOS BARRIOS Y LAS FIESTAS

LA REINA Y LOS NIÑOS

Y Miguel Merino me ha concedido el honor 
de asistir personalmente al cambio de impresio
nes de la Permanente para resolver este proble
ma. Miguel no quería usar su magnánimo dedo 
índice porque podría ser que alguna fuerzas 
fiolíticas tomaran a mal el asunto y no existía 
a maquinaría electiva municipal. ¿Qué hacer 

entonces? Se dio una solución que puede que 
sea la más idónea. Ya todo el mundo sabe 
cuál es.

Pero, alcalde, se te acusa de no hacer mu
cho caso a los niños en el programa de fíestas 
del Pilar. La gente es así de acusica.

—Pues no tienen razón. La Comisión de Fes
tejos (Mensa en todo el mundo y en los niños 
muy es{>ecialmente. Pero lo que puede.ocurrir 
es que falta imaginación y siempre ofrecemos

—También los barrios andan muy alborota
dos con esto de las fiestas...

—Tampoco en este aspecto tienen razón los 
que protestan. Ya el año pasado se inició esta 
colaboración entre el Ayuntamiento y los ba
rrios urbanos y rurales a través de las Asociacio
nes de Vecinos y de las respectivas Comisiones 
de Festejos y se dio una subvención y se prestó 
una colaboración para llevar a cabo programas 
paralelos. Esto mismo hemos hecho este año y 
esperamos que nos den las distintas programa
ciones y luego la liquidación de costas. Desti
namos a ello dos millones de pesetas para los 
barrios urbanos y una cantidad todavía no fija
da para los rurales.

BIARRITZ Y ZARAGOZA

Le comento a Miguel Merino lo del día de 
hermanamiento con Biarritz, b ciudad francesa 
del Cantábrico y me dice que es una devolución 
de vbita puesto que antes, el pasado día 15 de 
este mes de septiembre, Zaragoza fue la invitada 
de Biarritz y el acontecimiento estuvo presidido 
()or b princesa Margarita de Borbón y Borbón

A Para el próximo mes de enero 
puede estar en funcionamiento 
el nuevo matadero

A “Mientras no se dicte la resolución 
ministerial sobre la declaración del 
conjunto histórico-artístico el 
Ayuntamiento no puede hacer nada"

Las fiestas se piensan para todos 
lós ciudadanos. Lo que ocurre 
es que falta imaginación para 
renovarlas

con la organización del Instituto Pasteur. Aquí 
vendrán los de Biarritz, asistirán a varios actos, 
a la corrida de toros y luego se marcharán. Pero 
la visita se aprovechará para intercambios de 
cultura, de arte, industria y servicios y deportes.

EL PABELLON DE DEPORTES

Como ha salido el tema de los deportes, de
jamos al margen lo relacionado con las próxi
mas fiestas del Pilar y tratamos de dialogar so
bre ese asunto del Pabellón de Deportes. El al
calde me dice que hace un par de días había

estado reunido con los componentes de la re
presentación que fue a Madrid para entrevistar
se con el ministro Pío Cabanillas y el ^rector 
del Consejo de Deportes, Benito Castejón, to
dos excepto al señor Zayas, que no sabe lo qu® 
tenía que hacer, y que se había llegado a la 
conclusión de que se abonarían a Obrascón laa 
cantidades que se le adeudan, que se llevaría a 
cabo la construcción de la piscina exterior, 
flista polideportiva y el vallado de la zon^ 
a Federación facilitaría el material homologa 

ble a cada Federación que este incluía en * 
Pabellón y que esperaba que el Ayuntanu®” 
recepcionara la obra para después entregará 
un patronato de cultura y deportes con 
nulidad y capacidad jurídica suficientes, 
este patronato se pretende que formen I» 
personas representantes del Ayuntamie i 
Consejo de Deportes, Federaciones 
representaciones del sector ciudadano Y c 
tas instituciones y entidades deban colao 
en esta gran obra.

EL MATADERO

Ya hemos dejado el tema festivo, ® jæ 
ahora vamos con cosas más serias y co H 
metedoras. El matadero, por ejemplo-

—Están muy avanzadas las obras en 
Zaragoza. Será un matadero 
con mayoría de acciones por parte dej y 
tamiento, el cincuenta y uno por 5*® {g’je- 
cubrirá una gran necesidad. El actual P*. 
ro tiene alrededor de cien años y ya gg^i- 
ra está conforme con el Reglamento o

- - ?—Pero ¿cuándo entrará en servicio- ¡|,le.
—Lo más pronto posible, en enero, 

mente y ya hechas las distintas pruebas y 
probaciones. , jgalde.

Otro año, año fundamental, g la
deberás dejar la alcaldía para dar .P^ Sin 
Corporación que suija de las eleccw g| 
embargo se ha dicho por ahí que t -ué 
candidato de UCD para esas elección « 
hay sobre ello? icario <1^

—Hombre yo voy como comprom 
partido al Congreso. Soy miembro j^ipan 
y me someto a su disciplina. Si pie
para candidato a tal cargo .acatare 1 (al 
manden, aunque hasta ahora no ha 
nombramiento.

LAS MUNICIPALES

— ¿Para cuándo llegarán esas elec 
nicipales? va

—No lo sé exactamente, P^^o ¿ 
puesto en marcha el mecanismo
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tria. Yo creo que füe una reunión provechosa 
donde todos expusimos nuestros puntos de vis
ta con posibilidad de pactar en todo menos en 
lo que atente a la salud pública. Hemos queda
do en reunimos otra vez el próximo día 29 para 
aportar las posibles soluciones. Y mientras se 
lleva a cabo la nueva ubicación de la fábrica ha
brá que exigir la no contaminación del amláen- 
te. Creo que a medio plazo todo esto se arregla
rá.

—Y nuestra Aljafería se liberará de ese horri
ble telón de fondo. Es otra de mis preocupa
ciones, querido Merino. Pero para terminar nues
tra conversación, dime cómo está el asunto de 
là declaración del casco viejo de la ciudad como 
conjunto histórico-artístico.

—Pues estamos pendientes de la resolución 
del Ministerio, del Colegio Regional de Arqui
tectos que tiene que diçtar el plan especial en 
el sector afectado. Pero hasta anora todo es un 
trámite de declaración y falta la resolución de
finitiva con las delimitaciones correspondien
tes. Mientras que no se dé esta resolución, el 
Ayuntamiento no puede hacer nada.

Una hora en la vida del alcalde Miguel Me
rino es un largo plazo que yo le he consumi
do para que me contara casas de esta ciudad 
de Zaragoza que es donde vivimos y tenemos 
que tratar que sea de la forma más agradable 
posible. Pero eso no lo puede conseguir un 
hombre solo, aunque ese hombre sea mi ilus
tre interlocutor. Tendremos que colaborar 
todos para hacer realidad eso de que ayunta
miento es ajuntamiento de los habitantes de 
una ciudad. Por una Zaragoza mejor, más có
moda, más sana, más limpia y más feliz.

PRESENTACION
EN ZARAGOZA DEL REVISTA ANUAL 

MILITAR

El ama de casa se ha vuelto incrédula

Los precios
en Zaragoza

siguen iguales

I

I**

)S

3 de la re- 
¡ntrevistar- 
el director 
stejón, to- 
abe lo O'*® 
;gado a la 
(rascón la® 
; llevaría a 
xterior, la 
zona, QU* 

horn ologa- 
luía en el 
nlamiento 
itregarla a 
con pe^ 
entes. D' 
tnen par*^ 
itaniientO’ 
afectadas, 
Q y cuan- 
colaboiaf

desde el pasado día 15. Ya se han puesto a 
trabajar las Juntas del Censo y ya se sabe que el 

Í calendario está perfectamente marcado. El 
rainiatro del Interior se comprometió a solu
cionare! tema municipal treinta días después de 
qucelReferendúm apruebe la Constituciem y es 
lóé» Çue cumpla lo marcado.

-Y llegaremos a la democracia edilicia con 
irw Zaragoza limpia, reluciente...

-Es algo que me preocupa mucho. No es 
•pie antes nuestra ciudad fuera demasiado lim- 
P®, pero es que poco a poco se deteriora más 

, ® imagen y cada vez se ve más suciedad en 
' SIS calles. Es cuestión de educación ciudadana, 

rpic yo no sé si tendrá solución con un meca- 
i®no sancionador como en Madrid, por ejem- 
P®, en donde tirar una colilla al suelo puede 
wstarte mil pesetas de multa. Por de pronto se 
«ta estudiando una campaña de mentaliza- 
cion de U población para que todos colaboren 
w au cuidado y que se de cuenta la gente que 
ta ciudad es de todos.

QUIMICA

-Más proUemas, excelentísimo señor. Y a 
« aeftor, tal honor: la Química y el barrio de La 
hozara.

-Hace días, también el 15, tuvimos una reu-
<»n todas las entidades e instituciones y 

gerente-presidente del Consejo de Admi- 
^áón de la Química, con el comité de em- 

, , con representantes de las Centrales Sindi-
eon miembros de las Asociaciones de Ea

ton f delendo de Industria y Trabajo, 
ccnicos municipales y el concejal de Indus

o alcalde- 
y compro- 

'en Mei^- 
icipal>^’“® 
del Ayun- 
ciento, 1 

al matade- 
1 ni siq“*'' 
o de >■ 'RENAULT 18'
bas y c®"* 

lí, alcal<í‘’

habido tal

ciones mu-

y»¿1 cení'’

‘ARA-
S’íionX®?- 7 En sus ins- 

nuestra ciu- 
í'l'o ^°5ta, S. A., ha 
5^’0$ ¡£’’®*ntación a los 

y PJ?''73t¡vos arago- 
especializa- 

’“‘*0 de su

IU**oludA ^°‘^elo que va 
í mercado

p? características 
elegancia, 

!?'’• ° ^® I® eco-
y todas las 

automovilis- * Síes dpi coche
¿os ren? ’*9'0 XX.
S?'®’ lnfo^^^®ntes de los

<16 anatas especializa- 
^^tomovilismo. tu

vieron ocasión oe conocer 
en todos sus detalles el nue
vo "Renault 18" de mecáni
ca y línea competitivas con 
las más modernas técnicas.

Después de tomar una 
copa de vino, los represen
tantes de los medios infor
mativos se reunieron en un 
almuerzo en “Rogelios” con 
don José Sobrino, figura se
ñera del automovilismo za
ragozano, que ostenta la de
legación Renault en Zarago
za, desde los primeros co
ches que salieron Tie la fac
toría de Valladolid.

Don José Sobrino com
partió con los periodistas 
una cordial charla sobre te
mas automovilísticos en la 
que se comentaron diversos 

aspectos de la actualidad en'el 
mundo del motor.

Aviso a las Empresas y Per
sonal en Reserva sobre las Dis
posiciones Legales Vigentes.

1 .— Los reservistas que tie
nen que pasar la Revista Militar 
durante el presente año 1978, 
son los que a continuación se 
expresan;

1.1. -CABOS 1. CABOS Y 
SOLDADOS

Todos aquellos que cumplen 
durante el año 1978 los 27 años 
de edad o menos, excepto los 
aue hayan pasado a la situación 

e Servicio Eventual o Reserva 
durante el citado año 1978.

— Todos aquellos que cum
plan durante este años los 32 
años de edad.

— Todos aquellos oue cum
plan durante este año los 37 
años de edad. Estos pasarán la 
Revista precisamente el último 
trimestre de este año. en cuyo 
momento se le anotara en la 
Cartilla del Servicio Militar su 
pase o Licencia Absoluta.

Las amas de casa se de

bieron de sentir muy 
satisfechas cuando se anun

ció que el café, la carne y el 
pescado iban a bajar de pre
cios. El primero de ellos, so-‘ 
bre un diez por ciento, la 
carne sobre unas sesenta pe
setas y el pescado hasta un 
cincuenta por ciento. Todo; 
ello iba a ser posible con 
unas medidas que el Gobier
no tomaría para contener el 
alza de los precios y por ello 
el índice del costo de la vida. 
Esto se ha hecho —según di
cen por ahí— con vistas a te
ner a los españolitos conten
tos cara a unas elecciones.

LOS PRECIOS EN 
ZARAGOZA SIGUEN 
IGUAL

El café ha bajado un diez 
por ciento, según les infor
mábamos ayer. Sin embarco 
esto habrá sido para los ma
yoristas y' minoristas, por
que el publico sigue pagan
do exactamente lo mismo. 
Cualquier tipo de café, ya

DIARIO.:, AVISOS
1.2. - OFICIALES Y 
SUBOFICIALES DE 
COMPLEMENTO

— Todos aquellos que cum
plan durante el año 1978 los 32 
años de edad o menos, excepto 
los* que hayan pasado a la situa
ción de Reserva durante el cita
do año 1978.

— Todos aquellos que cum
plan durante este año los 38,44, 
y 50 años de edad.

— La Licencia Absoluta se 
le anotará en la Cartilla del Ser
vicio Militar, a los Sargentos que 
cumplan este año los 54 años de 
edad y a los Oficiales los 53.

1.3. — La omisión de la obliga
ción de pasar la Revista, así co
mo la de no comunicar a su Re
gistro de Llamada el cambio de 
residencia, será sancionada de 
acuerdo con lo dispuesto en el 
Rc(^amento de la Ley General 
del Servicio Militar.

2 .— Se recuerda a las Empre
sas, Entidades, Centros Oficia
les y Particulares, lo dispuesto 
en el Artículo 15 del Reglamen
to de la Ley General del Servi
cio Militar (publicado en los 
B.O.E., s. n.295 al 303 de 1969) 

sea a granel o en envase her
mético, el ama de casa tiene 
que abonar lo mismo que 
hace quince días. Si usted 
pregunta por qué le dirán 
que es de partidas anteriores 
y valía más caro y que por 
lo tanto no van a perder 
ellos. Algún industrial del 

'ramo piensa que no es fá
cil que esta baja sea una rea
lidad en el mercado y si ocu
rre aún pasará cierto tiempo.

La carne había experi
mentado una subida bastan
te importante debido a los 
precios que el pescado tenía. 
En la actualidad la ternera 
se cotizaba sobre las quinien

tas cincuenta pesetas el ki
lo y las diferencias entre los 
distintos tipos de carne no 
eran muy grande. Uno de 
los motivos es que la caba
ña nacional no p''oduce la 
suficiente materia prima 
como para el abastecimien
to del mercado y por ello 
los precios se disparaban. 
Una de las medidas para ha
cer bajar el precio es que el

que dice:
"Las Empresas, Sociedades 

y demás Entidades, Centros Ofi
ciales y particulares, deberán 
comprobar antes de admitir a su 
servicio al personal si se encuen
tra en regla con las obligaciones 
del Servicio Militar, incurriendo 
en las responsabilidades estable
cidas en el Capítulo VIH (artí-' 
culo 684), si dejan de dar cuen
ta a las autoridades militares de 
las irregularidades que obser
ven”.

3 .— Para evitar molestias y 
pérdidas de tiempo al personal 
de productores y empleados en 
las Empresas antes citadas que 
tienen que pasar la Revista, de
berán entregar sus Cartillas en 
las oficinas de las mismas para 
que con duplicada relación de 
nombres, reemplazos y domici
lios las entreguen en la Zona de 
Reclutamiento y Movilización, 
donde se la devolverá el dupli
cado sellado y se les informa
rá de la fecha en oue pueden 
volver a recogerias. De los que 
hayan venido durante el ^o 
de otras provincias a residir en 
la Capital, reflejarán la provin
cia, localidad y domicilio ante
rior y actual.

mercado se sature del pro
ducto y la oferta sea supe
rior a.lá demanda. Para ello 
el Gobierno ha importado 
carne fresca de Alemania 
y congelada de otros países. 
Sin embargo, hasta la fecha 
sólo han llegado canales de 
carne a Madrid y Barcelona 
y es muy difícil que a Zara
goza alcance la cantidad ne
cesaria para hacer bajar los 
precios de los mercados.

El pescado a bajado gra
cias a ios permisos que en ak 
gunos casos el Gobierno ha 
concedido a los armadores 
para vender directamente a 
los asentadores de los nnfer- 

cados de pescados en las 
distintas ciudades españolas 
evitando algunos de los in
termediarios, que son los 
que encarecen el mercado 
realmente. Estas ventas di
rectas han sido muy conta
das y ayer se pudo ver en 
televisión como una perso
nalidad de la administración 
decía que, aunque la medida 
era eficaz, prefería seguir 
con los canales normales de 
la comercialización y tomar 
otras medidás. ¿Cuáles se
rían?. Hasta la fecha la úni
ca realmente eficaz es qui
tar los “intermediarios”, cla
ro que hay demasiados inte
reses creados y "sobres" que 
a más de uno no le interesa 
que desaparezcan.

EL AMA DE CASA SE HA 
VUELTO INCREDULA

Ante esta situación el 
ama de casa que no sabe de 
política, pero si sabe mucho 
de lo que le cuesta la “cesta 
de la compra" se ha vuelto 
totalmente incrédula. Ella si 
no comprueba en el merca* 
dillo que los precios son más 
bajos, no se lo cree ni aun* 
que se lo diga el ministro de 
Comercio.Si realmente quie
ren controlar el índice del 
coste de la vida reduciendo 
el precio de algunos'produc- 
tos alimenticios, el Gobier
no tendrá que tomar otra; 
medidas más eficaces y rea
les. La señora sale e) merca
do con un billete de mil pe
setas y vuelve a su hogar con 
cuatro tontadas. Los precios 
se dispararon y difícilmente 
se conseguirá bajarlos. Ojalá 
sea cierto que el café, la car
ne y el pescado bajan, ver 
para creer.

ANDY LOPE
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'OPERACION CUARTELES

ou/Ti
A Operación Cuarteles sigue adelante. Paso a paso, lentamente como es 
propio de la burocracia, pero sin descanso. Expediente tras expediente, los 

antiguos cuarteles que el Ejército vendió al Ayuntamiento se convertirán en sola
res privados donde los especuladores volverán a hacer su agosto. Ya revolotean 
incansablemente en torno a los expedientes y ya hay presiones, se dice que muy 
fuertes, para que luego sea irreversible una política de hechos consumados. De 
este modo, el Ayuntamiento se convertiría en un nuevo especulador, olvidando 
su misión de administradex de los bienes y los intereses de la comunidad. Un es
peculador que compra muy barato los viejos cuarteles y vende el metro cuadrado 
a precio de oro, porque los viejos cuarteles están enclavados, generalmente, en 
zonas privilegiadas de la ciudad.

Lorenzo Martín Retortilio, senador 
de la CAUD por Zaragoza, hizo una in
terpelación al Gobierno, fechada el pa
sado veinte de junio, que aún no ha si
do contestada. Con este motivo publi
camos entonces una entrevista en le 
que se mostraba preocupado por la pri
vatización de bienes públicos, que de 
no prohibirse afectaría muy directa
mente a lo que ya se conoce como 
Operación Cuarteles. El Gobierno, no 
sólo no ha prohibido la privatización 
de estos bienes, ni ha adoptado otro ti
po de medidas al respecto, sino que 
tampoco ha contestado a la interpela
ción del senador aragonés.

Decíamos que la Operación Cuarte
les sigue adelante, con todos los bene
plácitos legales, entre un maremagnum

de legislación urbanística difícil de in
terpretar incluso por los especialistas. 
La opinión pública aún no está sensi- 
bilicada por un tema que acarreará nu
merosas protestas, como siempre cuan
do todo sea inevitable. Mientras tanto, 
técnicos y ediles se afanan en su tarea 
de planificar algunas zonas muy con
gestionadas ya, en donde algunos tra
tan de aumentar la densidad de pobla
ción y de servicios, sin que exista el su
ficiente equipamiento social.

este año, la Comisión Permanente del 
Ayuntamiento conoció una serie de 
trabajos técnicos que fueron sometidos 
a examen. Según el acta de aquella se
sión, por lo que hemos podido saber, 
se examinó la situación técnico-buro
crática de ios cuarteles, desarrollada en 
ios siguientes puntos:

1) Cuartel de Automovilismo, Alber
gue Municipal y Caballerizas: se preci
sa la previa aprobación del Estudio de 
Detalle.

2) Gobierno Militar: se espera el Es
tudio de Detalle, aunque se considera 
acertada de antemano la sugerencia de 
que una parte sea destinada a zona ver
de.

3) Cuartel del Convento de San 
Agustín: se encuentra en tramitación 
el expediente sobre Estudio de Detalle; 
se advirtió la conveniencia de mante
ner las fachadas monumentales.

4) Cuartel de Pontoneros y Artille
ría, en el Polígono 3, sometido a Siste-

enterado de algunas interioridades mu
nicipales. Y tras esta callada labor de 
los técnicos, sale a la luz el primero de 
los Estudios de Detalle, que nos deja 
de piedra. Se refiere a la manzana del 
actual Gobierno Militar.

El pasado jueves día siete del pre
sente mes, el Boletín Oficial de la Pro
vincia publica el siguiente texto cuyo 
contenido transcribimos textualmente:

“El Exemo. Ayuntamiento en Ple
no, en sesión ordinaria celebrada el pa
sado trecé de julio dei año en curso, 
aprobó con carácter inicial el Estudio 
de Detalle, redactado por la Oficina de 
Planeamiento Municipal para el solar 
ocupado por el Gobierno Militar. Asi
mismo acordó la suspensión del otor
gamiento de licencias de edificación y 
parcelación en todo el sector que abar
ca el Estudio de Detalle, hasta la apro
bación definitiva del mismo, y en todo 
caso por el transcurso del plazo de dos 
años desde la aprobación inicial”. Aña

lT
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forme. Se tratad! 
Junta 02, polígm 
ro 12. El Estudio

’onacatastt
piínzana nún 
'®blle ya hab

UNA OPERACION SILENCIOSA

Veamos cuales han sido hasta ahora 
los pasos conocidos de esta operación 
que se mantiene en las penumbras de 
los armarios. El pasado 19 de enero de

PLANO ACTUAL

A Se puede perder la o portu 
nidad de dotar a la ciudad
de zonas verdes y equipa 
mlentos sociales

A Por de pronto, se prevé 
que el Gobierno Militar 
se dedique en su mayor 
parte a zona edificable

ma de Actuación por “Compensación’^ 
se consideró urgente constituir la Jun
ta de Compensación (formada por los 
propietarios con más superficie. Ayun
tamiento y Diputación Provincial).

5) Cuartel de San José: en trámite 
el Estudio de Detalle.

6 y 7) Terrenos de la Sociedad Hí
pica y del Cuartel Palafox: están en un 
sector que se cambió la calificación ur
banística, por lo que se requiere el de
sarrollo del Plan Especial.

8) Hernán Cortés: es preciso un Es
tudio de Detalle u Ordenación de Man
zana, especial por su extensión; parece 
ser que existe un derecho de reversión. 
Según la Ley de Expropiación Forzosa, 
existe el derecho de reversión a los an
tiguos dueños cuando lo expropiado 
deja de cumplir el fin previsto. Los ex
propiados lo fueron por el Ramo de 
Guerra.

de el Boletín que el plazo para presen
tar alegaciones acaba el próximo día 8 
de octubre.

Parece ser que aún no se ha recibido 
ninguna alegación al proyecto, y que 
probablemente esto no ocurrirá por
que pocas personas son las que se leen 
los rincones de los boletines oficiales. 
Sin embargo, este proyecto, inicio de 
otros siete, es de capital importancia 
en una ciudad ya suficientemente con
gestionada, con una alta densidad de 
población en algunas zonas, y con esca
so equipamiento social. Cuando nos 
queramos dar cuenta todo será legal y 
será imposible dar marcha atrás.

ELGOBIERNO MILITAR, 
EDIFICABLE

INJERENCIAS Y PRESIONES

Esta era la situación en los despa
chos oficiales. Durante todos estos me
ses trabajaban los técnicos en los dis
tintos Estudios de Detalle. Hemos po
dido saber que la labor de los técnicos 
ha sido importante, frenando las inje
rencias y las presiones, de tipo poli'ti- 
co y económico, que se hacían desde 
dentro y fuera del Ayuntamiento: “Si 
por algunos concejales hubiera sido, 
los proyectos serían mucho peores” 
nos decía hace varios días un hombre

Porque según el Estudio de Detalle 
de la manzana que actualmente ocu
pan las dependencias del Gobierno Mi
litar, e'l solar se dedicará en su mayor 
parte a zona edificable enajenable, y 
una parte más pequeña a zona verde. 
Recordemos que la Comisión Perma
nente señalaba como un acierto dejar 
una parte para zona verde, por lo que 
sospechamos que los otros cuarteles se
rán casi por completo zona edificable, 
ya que no se hace ninguna mención en 
el acta del pasado 19 de enero.

Como todos los proyectos técnicos, 
es farragoso para los profanos, y es po
sible que no todos los conceptos que
den claros. De todos modos vamos a in
tentar conocer algunos detalles del in
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Plan General a las disposiciones de la 
Ley del Suelo, la capacidad política 
del actual Ayuntamiento, su represen- 
tatividad, para acometer este tipo de 
proyectos. Y desde luego habrá que 
cuestionar que los representantes teó
ricos de los ciudadanos, los adminis
tradores de la ciudad, adopten una ac
titud empresarial, queriendo hacer ne
gocio con los solares que compraron a 
bajo precio v convirtiéndose de este 
modo en especuladores públicos. 
Parece que los administrado
res de la ciuaao tienen otras misiones, 
desde luego la de dotar a esta de equi
pamiento social, zonas verdes y de es
parcimiento y descongestionar núcleos 
con alta densidad de población o de 
actividad comercial.

Una última consideración que los 
municipes pudieran hacer es que los 
beneficios de un planeamiento distinto 
al que se pretende sólo redundarían en 
unos determinados propietarios, no de 
todos los ciudadanos, y eso no sería 
justo. En efecto, los directamente be
neficiados por una nueva plaza o un 
jardín en un viejo cuartel son ios ve
cinos, que verían revalorizadas sus pro
piedades, pero de ningún modo puede 
decirse que no habría un beneficio ge
neral. Y por otro lado la legislación ur
banística es lo suficientemente comple
ja y exhaustiva como para encontrar 
en ella todo tipo de mecanismos co
rrectores, como son |as contribuciones 
especiales. Los beneficios directos de 
estos jardines podrían compensar este 
beneficio con una contribución espe
cial aproximada a la revalorización su
frida; no es la primera vez que esto se 
hace.

Desde luego que puede haber otros 
argumentos a favor y en contra porque 
no se trata de dogmatizar ni de apurar 
un tema que dará mucho de sí. El 
Ayuntamiento, eso sí, tendrá que pro
porcionar importantes razones para 
convencer a la opinión pública de la 
idoneidad de estos proyectos. El pri
mero de los Estudios de Detalle es, 
dentro de lo que cabe, el menos po
lémico. Quizás por eso es el primero. 
Pero nadie nos garantiza que los demás 
proyectos vayan a dejar menos propor
ción de solar edificable. Nos tememos 
todo lo contrario, y estaremos al tanto 
para seguir informando de esta opera
ción de envergadura en la que segura
mente hay demasiados intereses econó
micos. Es simplemente demagógico de
cir que hace falta suelo urbano y esta 
es una buena ocasión para proporcio
narlo. Hay mucho suelo urbano, bien 
en manos de ios especuladores, bien 
obstaculizado por el propio Ayunta
miento, y lo que faltan son zonas ver
des y equipamientos sociales. En eso 
estamos casi todos de acuerdo.

DANüSO PARDO

Zaragoza viva
campanadas

Hoy celebramos aniversario importante para las le

tras zaragozanas en general y para el periodismo en 
particular. Hoy con' el verano recién acabado aunque no 

quiera llover, se conmemora el nacimiento de don Maria
no de Cavia, que vino al mundo en nuestra ciudad, en 
1S55. Para m í. Cavia es todo un ejemplo con el que tengo 
concomitancias de origen y de dedicación, pero al que no 
le llego nia la suela de la alpargata. El era hijo de notario, 
yo nieto; él estudió leyes, yo también. Pero no le gustaba 
tal materia; a mí" tampoco. Se hizo periodista y se fue a 
Madrid. Y dentro de la profesión informativa cultivó la 
crítica de toms con el sobrenombre de “Sobaquillo’’. 
¡Ahí y nació en septiembre y yo también. No sé si 
atreverme a decir que somos vidas paralelas aunque, co
mo se^sabe, las paralelas nunca se encuentran. Pese a 
que asi sea, me gustaría seguir la trayectoria profesional 
de don Mariano de Cavia e intentar alcanzar un poco de 
lo que con la pluma consiguió nuestro ilustre paisano. 
Empezó sus primeras colaboraciones en “Diario de Za
ragoza” y en “Diario de Avisos”. Después, a la muerte 
de su padre —entonces los notarios no morían ricos—, 

trabajar y fiindó el semanario satí
rico “El Chinchín”, para marchar más tarde a Madrid y 
colaborar en “El Liberal”. A continuación dirigió un 
periódico^ en Tarragona, pero al año volvió a la capital 
de España, al mismo “El Liberal”. Después estuvo en 
“Heraldo de Madrid”, “El Imparcial” y “El Sol”. Murió 
el 14 de julio de 1920 y fue enterrado en Zaragoza. Sir
va este leve esbozo de su vida como homenaje a este pai
sano que osa emular sus glorias. Todo queda en deseos.

^C^^ARA esta tarde está convocada una manifesta- 
ción de apoyo a los gasolineros de Barcelona que 

cumplen hoy tres semanas de huelga. CNT es la firmante

PAG.E~

de la convocatoria y el lugar elegido, la plaza de San Fran- 
cisco: Pero me da la impresión de que CNT desconvocará 
esa manifestación porque ayer se llegó a un acuerdo entre 
los gasolineros y los empresarios de la Ciudad Condal y 
parece que hoy se habrá vuelto a la normalidad

SEGUN dicen los periódicos, vamos a pagar impues

tos por ir a misa y por ver la televisión, que son 
dos junciones tradicionales de los españoles de la sufrida 

clase media. Pero que no se asusten los no católicos por
que en la explicación de este impuesto religioso se ha es
pecificado que cada impositor podrá decir a qué iglesia va
ya destinado su dinero, mientras que los que no especifi
quen nada tendrán la garantía de que su aportación se des- 
tinará a obras benéficas. El otro impuesto, el de la televi
sión, está bien jiindamentado en principio para disminuir 
el cincuenta por ciento de la publicidad del medio y que 
ese dinero revierta en la Prensa escrita. Pero tiene una pe
ga y es que la publicidad en televisión será tan cara y se
lectiva que sólo las grandes multinacionales y el Gobierno 
podrán hacer liso de los espacios de propaganda. Las mul
tinacionales por el poder del dinero y el Gobierno porque 
es el que manda en nuestra televisión. El otro impuesto 
directo son los seis mS millones de pesetas que nos tene
mos que gastar los padres de familia en libros de texto.
Y alguien asegura 
que la cultura al
fabética está en 
decadencia. Luego- 
en lugar de libros 
habrá que com
prar cacharros.

Ben/ami'n 
BE/VTUfíA 
ñEM/iCHA

Le ofrecemos
Alta mecánica hecha

estilo.

Renault 18 GTS: cuando la alta mecánica se hace estilo. 
El nuevo y último modelo que Renault lanza en España responde 
a las exigencias de un público cada día más conocedor.
Por eso, el nuevo Renault ofrece categoría y prestigio internacional.

Alta mecánica
Su mecánica pofce las tradicionales virtudes de Renault.
El Renault 18 GTS es hoy el único coche fabricado en España 
equipado con un motor 1.647 cm’ de aleación ligera, 79 CV DIN, 
59 Kw. Un motor que rinde sin fatiga.

Economía actual
Al alto rendimiento mecánico se une el excelente coeficiente de 
penetración en el aire, debido al perfil aerodinámico del 
Renault 18 GTS y la relación peso/potencia favorable que permite 
un consumo muy reducido.

Estilo elegante
Un coche clásico y una estética moderna que pueden resumirse 
en una sola palabra; elegancia.
Tal es la personalidad de un conjunto bien acabado;
El Renault 18 GTS.

Seguridad probada
Para que usted pueda disfrutar seriamente en cualquier carretera 
del 'mundo de la pasión de conducir el Renault 18 GTS 
tiene una vía ancha y un centro de gravedad bajo, tracción delantera 
y un equilibrio de masas que le garantiza una excelente estabilidad. 
Su concepción y sus experimentadas soluciones ofrecen 
una óptima seguridad activa y pasiva.

Amplio equipamiento
Numerosos adelantos técnicos, entre otros;
elevalunas eléctrico, retrovisor exterior graduable desde dentro, 
sistema electromagnético de cierre de puertas, limpialavafaros, 
equipo preinstalado para radio con antena exterior, pensados todos 
para unir, al placer de conducir, el placer de viajar.

jran confort
El confort de Renault 18 GTS ha sido pensado en función 
de su vocación de gran rutero. Sus acogedores asientos sujetan 
bien el cuerpo, tanto los delanteros como los traseros 
son anchos y cómodos. La nobleza de los materiales, la visibilidad 
panorámica, la flexibilidad de la suspensión y la suavidad de 
su dirección hacen del Renault 18 GTS un coche de magnífico 
comportamiento en carretera, en definitiva, un coche 
para sentirse satisfecho.

eRENAUlT18
Nuestra exposición estará abierta el domingo 24

--------------Así es el Renault 18. Venga averio en:----------------------- -  

E.A.Z.A., S< A., Concesionario Renault 
AVEIWIDA DE SAIW JOSE, 69 

TELEEOIWO 423200 . ZARAGOZA
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Continúan con el éxito de siempre

DISCOTECAS
^GRAN AMBIENTE, 

AMPLIAS Y J 
ACOGEDORAS DISCOTHEQUE

La Almunia de D*'Godina
50 kni de

LAS MEJORES ATRACCIONES 
INTERNACIONALES DURANTE LAS FIESTAS

i

Día 28, actuación estelar de PABLO ABRAIRA tarde y noche

CAMION PEDIDO, CAMION SERVIDO

TRANSPORTES APARICIO

La ALMUNIA de DOÑA GODINA

CARGAS COMPLETAS A TODA ESPANA
Agencia autorizada por M.O.P.A.T. 3225

GENERAL FRANCO, 142 
Teléfonos: 235898 - 235899GARCIA JIMENEZ. 3 LA ALMUNIA DE

TELEFONOS: 600778 - 600788 DOÑA GDDINA
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■ La Almunia en sus días patronales

Empresariales, 
y tiene un talante 
moderno y liberal

CQMO quiera que nopudi- 

dimos hablar con la Rei
na y sus damas allá en La Almu

nia, tuvieron la amabilidad de vi
sitarnos en nuestra redacción en 
Zaragoza.

Hasta nuestra casa en Marcial 
2, vino la Reina. Ella, que es jo
ven y muy bonita, estudia en 
Zaragoza por lo que pasa mucho 
de su tiempo en nuestra ciudad.

Su nombre, M. José Diez 
Lapuente.

Edad, 17 años. Es bellísirha.
—M. José, ¿a quién debes es

tar agradecida por tu nombra-
miento?

—La 
me hizo 
encargó 
damas.

Comisión de Festejos 
Reina a la vez que me 
la elección de cuatro

—¿ Y cómo las degistes?
—Pues lógicamente entre mis 

mejores amigas.
-¿No resulta un tanto con

vencional este método?
—No lo creo. De esta forma 

entre la Reina y las damas, hay 
más conexión, puesto que nos 
conocemos sobradamente.

—¿Qué más os encargó la 
Comisión?

— Respecto al programa de 
festejos también apretamos 
nuestro granito de arena. La 
Comisión elaboró el programa y 
en la primera reunión que tuvi
mos nos consultaron para agre
gar algún acto.

—¿Y qué sugerencias plan
teasteis?

—Pedimos vaquillas para co
rrer delante de ellas, al finalizar 
el baile.

—Pero el baile terminará de 
madrugada, ¿o es acaso tradi
ción en La Almunia?

—Sobre las 4 de la mañana 
termina. Lo que pasa es que 
hace 2 años ya tuvimos estas 
vaquillas, pero el año pasado 
no, entonces hemos pedido este 
festejo de nuevo.

M. José, seguro que estaréis 
muy guapas por estos días 
¿Cómo os engalanáis? ¿Lo ha
céis con mucho folklore y trajes 
típicos?

—El día mayor, que es el día 
de Santa Pantaria, lo hicimos de 
baturra y por la tarde en el rosa
rio nos vestimos de largo y con 
mantilla.

—¿Mucho presupuesto para 
los trajes?

—La Comisión de Festejos 
nos proporciona una ayuda.

AUREA GARCIA GAYARRE JUANA MARI MEDIEL GAYARRE

MARTINEZ ROMEOAURORA MARTIN IBANEZ : M." carmen

—¿Qué hacen los jóvenes de 
La Almunia, dónde trabajan, 
dónde estudian?

—Afortunadamente, tenemos 
aunque no muchos, puestos de 
trabajo. Respecto al estudio es
tamos muy bien. Hay unidades 
de E.G.B,, Instituto de B.U.P. y 
este año COU, y de forma es
pecial la Escuela Universitaria 
de Ingeniería Técnica Agrícola.

M.3 JOSE DIEZ 
Reina de las Fiestas

Tenemos también en proyecto 
una guardería que sería dirigida 
por monjas.

—Hablemos de tus 
tos, de tus estudios.

—Estoy matriculada 

proyec-

para /a
Selectividad y empezar a estu
diar Empresariales.

—¿Por qué 
M. José?

Empresaria/es,

—Me gusta por las asignatu
ras que voy a estudiar.

—¿No puede ser un pequeño 
error el elegir una carrera en 
función de las asignaturas a cur
sar?

—Pienso que no. De momen
to prefiero sentirme a gusto tra- 
baiando y estudiando, sobre 
estos temas que importan en 
Empresariales.

—Como estudiante de Em
presariales. ¿Qué conciencia 
tienes de los problemas socio
económicos de nuestro país?

Todavía no tengo idea exac
ta de estos problemas. Veremos 
las sorpresas que me darán el ir 
conociéndolos poco a poco.

—¿De política como andas?
—Más bien floja.
—¿Has asistido a algún mitin 

político?
—Uno del PSQE en La Al- 

rhunia.

—¿Tienes novio M. José?
—Pues no exactamente. Sal

go con un amigo.
— ¿Y se llama?
—Juan Carlos.
—¿Qué opina Juan Carlos de 

tu elección?
—Le parece bien, desde lue

go, pero creo que se aburrirá un 
poco estas fiestas. Ten en cuen
ta que tenemos que aparecer y 
presidir los festejos.

—¿y para con los hombres, 
cómo eres, qué le pedirías a tu 
"hombre ideal"?

—Soy muy exigente en este 
sentido. Pero pediría sinceri
dad, lealtad y amor por supues-

—¿Cómo es éste amor que 
pedirías?

—Lo sería todo, pienso que 
el amor es lo mejor de la vida.

—¿De acuerdo con la idea 
del matrimonio?

—Hasta cierto punto sólo. 
Nunca debe derivar en un con
trato estipulado por los dos y 
que obliga y compromete,

— Y ante una Ley de divor
cio ¿qué votarías?

—Que sí, un sí muy grande;
—¿Y respecto al aborto?
—En este caso un no tam

bién muy grande.
—¿Te podrías definir?
—Pues, no soy tímida, más 

bien extrovertida, moderna sin 
ser progre, amiga de la música 
y lectura, y en fin como cual
quier muchacha de mi edad.

—¿Y la mujer almuniense, 
cómo es?

—Alegres y abiertas. Somos 
desde luego aragonesas y como 
tales gozamos de nuestro carác
ter y temperamento.

Es M. José además de since
ra, de amplia sonrisa, estudia 
una carrera moderna con amplio 
futuro y se siente segura de sí 
misma. Es por más señas Rei
na de fas Fiestas en honor de 
Santa Pantaria.

Ramón ANIA

MUEBLES GIRAL
SURTIDO, CALIDAD, PRECIOS Teléfono 600600 

LA ALMUNIA muebles
MARIANO BLAS BLAS

HNAULT
LORCA

DESEA A TODOS 
LOS VECINOS
DE LA A LMUNIA 
y COMAñCA 
FELICES FIESTAS

COMPRA-VENTA DE VEHICULOS USADOS

¡PERO RECUERDE!
DE OCA A OCA, A COMPRAR
A... MUEBLES LORCA

Visite nuestras^ 
exposiciones y 
compre en la 
que prefiera

Talleres BLAS
¿eléfono 60 01 92

Avda. de Zaragoza, 6
LA ALMUNIA DE D.a GODINA 
(Zaragoza)

Calle Garay, 21 
Teléfono 600165 
LA ALMÜNIA

Federico García Lorca, 4
Teléfono 376999 

ZARAGOZA
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LEGAR a La Almunia 
es palpar el recuerdo 

de una mujer que es histo
ria, que es esencia perdura
ble y que pese a los infun
dios que algún malicioso ha 
pretendido tejer sobre su 
persoha, no ha conseguido 
que prosperasen sus propó
sitos y así hemos visto con 
nuestros propios ojos, al lle
gar a esta bonita ciudad 
aragonesa, como hombres y 
mujeres hablaban positiva
mente de lo que fué y signi
ficó para la Almunia, esta 
rica hembra llamada Dña.' 
Godina.

Dña. Godina fue señora 
de La Almunia tras la re
conquista de esœ terreno a 
los moros de los pueblos de 
la vega del Jalón y desde

luego su apellido figura en
tre la nobleza aragonesa del 
siglo XII. Cuenta también la 
historia, que Doña Godina 
concedió en el año 1 176 un 
pedazo de su patrimonio pa
ra sufragar el cúlto y la ilu
minación del templo de su 
principal villa. Hay lagunas 
acerca de la pe.rsonalidad de 
Dña. Godina, pero lo cierto 
es que ella está incluida 

.entre losmáslinaju-
dos entronques de Ja estirpe 
de Icís Urrea, y que era des
cendiente de los reyes go
dos. La Almunia deCaban- 
nys nombre primitivo con 

que se conocía a esta ciu
dad, quedó desde 1 210 
aproximadamente cambiado 
en ‘‘Almunie que dicitur de 
Donna Godina” o simple-

IJJUUUIUB

EXCMO. AYUNIAMIENTO 
DE U mis DE DOÑA GODINA

FIESTAS EN HONOR A SU EXCELSA PATRONA

SANTA PANTARIA
AÑO 1978

I^J 13
A LAS ONCE DE LA NOCHE, se hará la presentación 
oficial de la Reina de las Fiestas y sus Damas.de Honor

l^U 14 A las ocho y media, 
desfile de carrozas
A las once de la 

mañana, misa baturra
A las diez de la 
noche, concierto
Festival infantil, en 
la Plaza de España

mente “Almunie de Donna 
Godina”, tal vez en agrade
cimiento del vecindario ante 
los desvelos de la ilustre 
dama por su ciudad, villa 
matriz de su señorío.

Siguiendo la margen de
recha del Jalón cercano al 
arroyo Mediano y a la ace
quia Vadillo, próximo al ca
serón solariego de losXimé- 
nez de Embún-Bordius está 
la ermita de Ntra. Sra. de 
Cabañas, que recuerda la po
blación medieval y árabe, 
que tras la Reconquista mo
tivó el nacimiento de La 
Almunia. Cabañas y La Al
munia siguen viviendo en 
paralelo durante más de 
doscientos años, hasta que 
la segunda absorbe a la pri
mera. Para el desarrollo de 
esta villa que estaba cubierta 
por fincas de recreo además 
del ímpetu de Dña. Godina 
y su ardua labor en pro de 
la misma hay que resaltar el 
hecho de que la Orden de 
San Juan de Jerusalén se es
tableció aquí fundando una 
Encomienda que inicialmen
te rigió Fray Don Domingo 
de Riela, y quien concedió 
el primer fuero a sus habi
tantes, fué Fray Don Pedro 
López de Luna Castellánen 
aquella época de Amposta y 
jefe máximo de la Orden 
Hospitalaria en Aragón.

Cuando hablábamos de 
Cabañas y su decadencia, 
que acabo en su desapari
ción habíamos involuntaria
mente omitido los apellidos 
Cabañas, quien dio la deno
minación a la villa, los Al- 
bero, Pérez de Huarrit, Lu
na, etc., personajes ilustres 
que vivieron en este lugar y 
contribuyeron a su auge y 
florecimiento, a quienes 
menciona en su libro “Dña. 
Godina Señora de La Almu
nia”, el ilustre escritor D. 
Adolfo Castillo.

Dña. Godina tuvo que 
nacer en los principios del 
siglo Xli, quedando viuda 
dos veces. Fue Señora de 
La Almunia por su segundo

1^11^ !â© Tercer encierro

l§>IIJ 3©

matinal
Gran tirada de 
barra aragonesa
A las diez y media 
de la noche, 
V Concurso de 
Jota Aragonesa

A las cinco de la 
tarde, sexta y pítima 
exhibición de vaquilla.

Por la Comisión de Festejos 
El presidente, 

JOSE M a LOPEZ ALARES

luuias 
mu

CHRY^I FD Teléfono 600286 
M O LC K la ALMUNIA DE DOÑA GODINA

SERVICIO OFICIAL (Zaragoza)

DISTRIBUIDOR DE ZONA DE 
PRODUCTOS FITOSANITARIOS BAYER

contBncfat agrícola

matrirnonio, aunque ella 
poseía un gran patrimonio 
en Riela del que podía dis
poner libremente. Se dice 
que el esposo de Dña. Go
dina o sea D. Ruy Pérez 
de Urrea, era Señor de 
Urrea, Epila, Turbena y 
Calatayud y nieto del prín
cipe Maximiliano hijo de 
Enrique IV de Franconia 
y emperador romano D. 
Ruy que casó en segundas 
nupcias con Dña. Godina, 
murió y la esposa se volvió 
a casar, dejando a sus hijos 
la facultad de dirigir la ad
ministración y gobierno del 
Señorío de Urrea. El segun
do esposo de Dña. Godina 
fue un rico terrateniente del 
Jalón llamado D. Blasco 
Blázquez y propietario de 
más de la mitad de la villa 
de La Almunia de Cabañas, 
el cual habiendo fallecido 

. antes que su esposa, legó la 
mayor parte de sus bienes 
de La Almunia a los caba-

EJIOL
CRTA. ZARAGOZA. EDIF. TORREGODINA. TELEF 600193 

i A ALUMíA de D.^ GODINA (Zaragoza)

lleros hospitalarios, mientras 
que los de su esposa Dña. 
Godina pasaron a poder de 
los sanjuanistas, menos los 
destinados al Templo del 
Pilar en Zaragoza, dejando 
un amplio y valioso lote a 
su nieto y ahijado D. Rodri
go de Urrea, el cual en 
1 182 se lo cambiaría a la 
Orden a cambio de otros te
rrenos ubicados en la villa 
de Alfindén.

Ponemos punto final a la 
historia de La Almunia ha? 
ciendo constar que Dña. Go
dina fue una gran benefacto- 
ra del Pilar, era una mujer 
religiosa de grandes virtudes 
y sin los defectos tan graves 
que sus detractores preten
dieron imputarle con mal
dad. En 1 118 y estando 
Dña. Godina residiendo en 
su castillo solariego de Po
ces, se enteró de que el ca
mino hacia el Pilar estaba 
libre, pues había sido recon
quistado por las huestes 
hispanas y las bulas papales 
pretendieron la reconstruc
ción del primer temolo ma- 
riano del mundo, una vez 
fue liberada Zaragoza del 
yugo sarraceno. Limosnas y 
donativos de todos los rin
cones de España pero desta
cando sobre todos los bene- 
factorfes está Dña, Godina, 
la Señora de La Almunia la 
favorecida por el Cabildo de 
Pilar, como ejemplo perpe
tuo del desprendimiento y

de la generosidad devota de 
la mujer española para con 
este primer templo mariano 
del mundo, el de Ntra. Sra. 
del Pilar. En el facistol del 
coro en el Pilar, se encuen
tra una minúscula figurilla 
de rodillas. ante la Virgen 
del Pilar, que representa a 
Dña. Godina ofreciéndole 
a la Santísima Virgen sus 
posesiones de La Almunia y 
Calatorao.

Ochocientos años han 
pasado ya desde la muerte 
de Dña. Godina y numero
sos apellidos españoles la 
tienen como antepasada. 
Queremos defender su me
moria librándola de la basu
ra y ciénagas que unos mal
intencionados pretendieron 
echar sobre ella, aunque la 
historia al fin y al cabo jus
ticiera, ha sabido lavar su 
nombre y ofrecer su autén
tica imagen de mujer devota 
y poseedora de muchas vir
tu des, que tanto hizo por su 
Almunia.

LA ALMUNIA HOY

Estuvimos en La Almu
nia y aunque nuestro deseo 
fue hablar con el Sr. Alcal
de, anté la imposibilidad de 
hacerlo, en el Ayuntamiento 
nos atendieron con unj^ 
amabilidad digna de tcwo 
elogio, siendo D. Serafín 
quien se erigió en portavoz

AYUNTAMIENTO 
DE LA ALMUNIA DE DOÑA GODINA

ESCUELA UNIVERSIIARIA
DE INGENIERIA 7ECNICA
ADSCRITA A LA UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA

RAMA INDUSTRIAL
• MECÁNICA (Construcción de Maquinaria)
• ELECTRICA (Electrónica Industrial)
Unica Escuela Universitaria de Aragón de INGENIERIA TECNI
CA AGRICOLA
En el presente año académico se impartirá el primer curso de las 
EspeciaUdades dé INDUSTRIAS AGRARIAS Y HORTOFRUTI- 
CULTURA Y JARDINERIA

— Residencia optativa con habitaciones individuales.
— Servicio de transporte diario desde Zaragoza.

Matrícula e informes en la Secretaría de la Escuela, calle Mayo^' 
s/n. Teléfonos 600813 y 600883. LA ALMUNIA DE DOÑA

GODINA (Zaragoza).
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años han 
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aunque la 
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La Almu- 
itró deseo 
Sr. Alcal- 
¡jilidad de 
itamiento 
con unj/ 
de todo

Serafín 
portavoz

municipal ayudándonos en 
nuestra tarea de informarles 
^bre la actualidad de esta 
importante ciudad aragone-

-¿Cuáles son las últimas 
realizaciones de su Ayunta
miento en 1 978?
- En lo que respecta a 

la pavimentación se han ter
minado las calles de General 
Mola, General Sanjurjo, Ro
da, Ximénez de Embún, Ca
vero y Avenida Corazón de 
Jesús (primer tramo) por un 
importe total de pesetas.— 
5.615.208 Recibimos de la 
Diputación como subven
ción 2.275.000 pts. El resto 
lo ha pagado el ayuntamien
to mediante contribuciones 
especiales, etc. También se 
na terminado el cubrimiento 
del colector general, la cava 
se comenzó en el Plan de 
cooperación de 1 973, por 

puesto de pesetas- 
'^5 cuales 

‘•■250,000 fueron subven
cionadas por la Diputación. 

, '¿Otras realizaciones re
cientes?

~ Se ha terminado el 
^?rque <Je Bomberos ha - 
niendo recibido muchos pa- 

nos han llegado 
incluso desde Caspe, pues 

que resaltar la labor de 
jcos bomberos abnegados 

incendio que se 
Pcodujo en el monte de Ró- 
han y otros siniestros 
f’n demostrado su gran ca

sona humana y profesio- 
el beneplá- 

N,^c)dos. Siguiendo con 
realizaciones 

óue en el 
se han construi- 

n¡rhA^"^®f^®nte unos 80 
ou# inversión
setas'^°'^'^^ millón de pe-

DrnÑ?® 3 solucionar el 
escolar con la 

varias uni- ciiiedaÍ® ^-¿.B. con lo cual 
dificultades de 

bilirtï;) Almunia en posi- 
""’Pcles escolares es el me-

jor pueblo de España, pues 
tenemos preescolar, E.G.B., 
B.U.P., Formación Profe
sional, primero y segundo 
graío, e ingeniería técnica 
que este año se ha consegui
do el reconocimiento de la 
especialidad agrícola y que 
tiene carácter universitario.

— ¿Cuántos habitantes 
tiene en la actualidad La Al
munia?

— 5.200 habitantes de 
hecho, aunque se nota un 
aumento progresivo y pe
queño pero constante. Los 
principales recursos actuales 
son la producción de frutas, 
contando con un volumen 
anual de más de 20 millones 
de kilogramos, aunque la 
más característica es la man
zana, luego el melocotón y 
la ciruela.

— ¿Qué monumentos son 
los más característicos de La 
Almunia?

— La ermita de la Virgen 
de Cabañas, que es la iglesia 
parroquial del extinguido 
pueblo de Cabañas. Esta er
mita es de los pocos vesti
gios que nos quedan del ro
mánico en el valle del Jalón, 
que pertenece al siglo XII y 
es monumento provincial, 
otro monumento es la igle
sia parroquial que está bajo 
la advocación de Ntra. Sra. 
de la Asunción y que data 

EL PATIO
BODAS COMUNIONES

LA ALMUNIA DE DOÑA GODINA

Teléfono 600608
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de

Es muy importante 
una ciudad hablar con 
industriales conociendo
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del siglo XV aproximada
mente.

— ¿Cuáles son los proyec
tos de La Almunia?

— Queremos hacer la pa
vimentación de la calle Fer
nando el Católico, prolonga
ción de Felipe V, Tenor Fle
ta, Ronda de las piscinas y 
cubrimiento de la acequia 
nueva, prolongación de la 
calle Mayor, el segundo tra
mo del Corazón de Jesús, 
Agustina de Aragón, Goya, 
Avenida del Generalísimo y 
María Auxiliadora. También 
está en proyecto la canaliza
ción del colector general 
conocido por “Brazal hon
do”. Todos estos proyectos 
suponen una inversión apro
ximada a los 16 millones de 
pesetas. Creo que tras estas 
obras podremos presumir de 
tener una ciudad bastante 
bien urbanizada.

AL HABLA CON LOS 
INDUSTRIALES

su viva voz los problemas 
que afectan a su población. 
Al primero que entrevista
mos es a D. Antonio Apari
cio, industrial transportista 
y propietario de las discote
cas Equus y Lince.

— ¿Cómo ha respondido 
la juventud al esfuerzo que 
supone abrir en La Almunia 
dos discotecas de nivel inter
nacional?

— La gente se ha dado 
cuenta del esfuerzo y cola
boran activamente viniendo 
a divertirse aquí. Antes sola
mente había una discoteca 
en La Almunia y ya sabe 
que el monopolio siempre es 
perjudicial. Ahora con las 
dos a los jóvenes les ofrece
mos la posibilidad de pagar 
una sola entrada y poder 
visitar permanentemente las 
dos discotecas.

— ¿Qué artistas de renom
bre pasaron por estas pistas 
de sus discotecas?

— Paloma San Basilio, 
Angela Carrasco, Los Maris- 
meños, José Luis Perales, 
Manolo de Vega, Ana y Joh
nny, etc.

-¿Y en 1 973?
— Tony Frontera, Año

ranza, Pablo Abraira que 
actúa.el día 28 y las mejores 
orquestas y ..conjuntos del
momento.

— ¿Cuál es 
hace furor en 
actualmente?

— El rock, 
volta, etc. La

el baile que 
La Almunia

là moda tra-
. _ juventud se 

, divierte y el baile es una 
sana diversión o esparci
miento.

Nuestro entrevistado se 
inició como transportista 
modesto, llevando frutas a 
los mercados de España, de 
ahí que digan que él puso 
ruedas a las frutas.

— ¿Qué necesita La Al
munia en estos momentos 
en forma más apremiante?

— Necesitamos industria, 
porque agricultura ya la te
nemos. La Almunia es un 
pueblo próspero, no tiene 
problemas económicos y 
el paro es mínimo.

— ¿A qué artistas traería 
hasta sus salas si fuera fac
tible?

— A Rafael? Carra y a

Demis Roussos, pero como 
cobran sobre el millón de 
pesetas habría que traerlos 
a una plaza de toros, pues 
con el aforo de una disco
teca no se cubrirían ni los 
gastos. Quiero aprovechar 
la ocasión para pedirle a los 
jovenes que se diviertan, y 
que cunda la amistad y la 
alegría en nuestras fiestas 
patronales.

D. JOSE MARIA ESTE
BAN CRISTOBAL.- He
mos querido traer la opinión 
de oú'o industrial de La Al
munia, concretamente de 
D. José Mana Esteban direc
tor de Hormigones La AU 
muhia, una gran empresa so
bradamente conocida en 
Aragón y que desde hace 
unos cinco años se ha esta
blecido en La Almunia, go
zando de un gran prestigio 
a causa de su buenhacer 
profesional.

— ¿De dónde saca usted 
principalmente su materia 
prima?

— Proceden del río Grio, 
tiene la gran resistencia y 
granimetria adecuada? para 
hacer los hormigones y pre
parados. Sencillamente es 
excelente.

— ¿Existe un gran apoyo 
a la industria en La Almu
nia?

— Puede decir que la in
dustria tiene muchos pro
blemas y grandes soluciones 
se necesitan para salir de la 
grave crisis actual. Necesita
mos que tanto el municipio, 
que nos consta hace lo que 
puede, y los organismos co
rrespondientes nos ayuden 
al máximo.

— ¿Existe mucho paro en 
La Almunia?

— No mucho, yo diría 
que al contrario, pues se en
cuentran dificultades para 
localizar mano de obra.

— ¿Qué pediría para la 
industria de La Almunia?

— Un apoyo total a la 
construcción que mueve un 
60 o un 70 por 100 del 
personal o mano de obra.

Ahora se está construyendo 
mucho en la Almunia, sobre 
unos 100 pisos en la actuali-i 
dad, aunque como proble
mas graves para nuestro gre
mio hay que mencionar la 
falta de solares y si los hay 
los precios son prohibitivos. 
En cuanto a los problemas 
de esta ciudad en cuanto a 
la infraestructura no creo 
sean difíciles de solucionar, 
pues el Ayuntamiento ha 
demostrado buena fe en su 
gestión y en los últimos 
años yo he conocido la pep 
vímentación de unas 12 6 
14 calles. Esto es un buen 
ex ponente, ¿no cree?

EPILOGO

Las fiestas en honor a 
Santa Pantaria, que se ce
lebran del 23 de septiembre 
al 1 de octubre, comienzan 
mañana. La Comisión entu
siasta ha preparado una serie 
de actos que van a satisfacer 
al público más exigente. 
Verbenas, fútbol, gigantes 
y cabezudos, encierros, des
file de carrozas, jotas, ex
posiciones de pintura, fue
gos artificiales, majorettes, 
charangas, becerradas, con
cursos de tractores, homena
je a los hombres y mujeres 
que cumplan los 65 abriles, 
festivales infantiles, etc. y 
en lo religioso novena en 
honor a Santa Pantaria, ro
sario general, misa que se ce
lebrará el di'a 26 en sufragio 
de las almas de todos los di
funtos de La Almunia, y el 
di'a 25 a las 10 y media de 
la mañana procesión y a 
continuación misa concele
brada por el limo. D. Fran
cisco Martinez, Vicario Ge
neral del Arzobispado. Se
guirá la ofrenda de flores 
y frutos' por la reina y da
mas de honor seguidas de 
los fieles. Grandes fiestas, 
alegría y armonía los que 
vivirá La Almunia en sus 
fiestas patronales, i Felices 
fiestas a todos!

Carlos Cebrián GONZALEZ

oí, 
QA

FINCAS 
SALAMERO
Requeté Aragonés, 18 -1.** * 1/
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Mientras, en 
la OEA se 
busca un arreglo 
pacífico MisUesUSAapuntan
a Nicaragua

WASHINGTON, 22 (Efe-Ap).
La Marina norteamericana ha en
viado a un crucero dotado con 
misiles teledirigidos a una mis
teriosa misión^ frente a la costa 
nicaragüense del Pacífico.

Funcionarios de los departa

interpretación masculina a

JOSE SACRISTAN
POR SU TRABAJO EN

base en Charles- 
del Sur, para el

regresara a su 
ton, Carolina 
8 de octubre.Premio a la mejor

(MAYORES DE 18 AÑOS)

w>«*íl OW»®

DON QUIJOT

SOMOZA Y SUS FEROCES 
DESMANES

LEON (Nicaragua).— Un soldado de la Guardia Nacional efectúa un control entre 
varias personas, habitantes de esta ciudad, para comprobar si son portadores de al

gún arma. (Telefoto EFE/UPij.

SESIONES: 6-7-9-10,46

l'na producción, de ■-

ACTUALMENTE EN CINE

FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINE 
DE SAN SEBASTIAN, 1978

JOSE FRADE
FRAIVCISCOALGORA 
CARME^CARBO’VELL 
ROBERTO CÁImXRDIEL

mentos de Marina y de Defensa 
han manifestado que tenían ór
denes de no hacer comentarios 
sobre la finalidad perseguida 
con la presencia del buque de 
guerra frente a la costa de dicha 
nación centroamericana que se 

encuentra en guerra civil. Tam
poco quisieron referirse anoche 
a quién cursó la orden de que 
el buque se estacionara frente 
a Nicaragua.

La Marina reconoció, no 
obstante, el desplazamiento del

La Marina norteamericana 
confirma que ha enviado un 
buque a una “misteriosa misión" 
frente a la costa nicaragüense
del Pacífico

crucero “Richmond K. Turner” 
al Pacífico, procedente del Cari
be, cuando se preguntó directa
mente al portavoz del departa
mento que había de cierto refe
rente a ciertas informaciones de 
un portaaviones había apareci
do frente a Nicaragua.

El “Tuner”, de 7.800 tonela
das ha sido “enviado” para reali
zar operaciones en el Pacífico, 
añadió el portavoz, que dijo al 
propio tiempo que se esperaba

WASHINGTON, 22 (Por Ne
mesio Rodriguez, de Efe).— 
Venezuela denunció ayer la 
“sangrienta represión” que el 
régimen de Anastasio Somoza 
está realizando contra el pueblo 
nicaragüense, mientras Estados 
Unidos urgió al fin de los asesi
natos y matanzas que hirieron 
a Nicaragua en las pasadas sema
nas.

Venezuela trazó un cuadro 
patético de los sufrimientos del 
pueblo nicaragüense en la prime
ra jornada de la reunión de can
cilleres de la “OEA”, que estudia 
los graves acontecimientos en 
Centroamérica.

Estados Unidos por su parte 
presentó un proyecto de resolu
ción en el que invita a todas las 
partes en disputa en Nicaragua a 
que traten de encontrar un arre
glo pacífico a sus diferencias.

El canciller venezolano, Si
món Alberto Consaivi, lanzó una 
crítica muy fuerte al régimen 
nicaragüense y dijo que “la fero
cidad de sus desmanes contra su 
pueblo trasciende sus fronteras y 
ha comprometido la soberanía e 
integridad territorial de Costa 
Rica”.

El canciller nicaragüense, Ju
lio Quintana, protestó el “marca
do intervencionismo que se ma
nifiesta en las palabras de Con
saivi”.

El ministro venezolano dijo 
que su Gobierno viene reiteran
do que “cesen las matanzas, que 
termine el terror y que se com
prenda que el anhelo de libertad 
no puede recibir la respuesta de 
la violencia y el crimen”.

Consálvi, con voz firme, aña
dió que en esta situación tam
bién son responsables quienes

“transfieren armas a la dictadura 
somocista, y se han hecho partí
cipes en una forma o en otra de 
tan deshumanizada acción y 
bárbara conducta”. Venezuela 
denunció también que Somoza 
ha acudido ai empleo de merce
narios en Nicaragua.

Consaivi subrayó que la 
“DEA” no puede permanecer 
impasible a “tanto sacrificio",a 
tanta destrucción y a tantas 
amenazas a la paz de los demás 
pueblos”.

El canciller venezolano dijo 
que la “OEA” debe encontrar 

fórmulas que establezcan I 
tranquilidad y la paz a esa 
gión y “garanticen las aspiraci • 
nes del pueblo nicaragüense 
vivir en paz y tranquilidad, co 
la seguridad jurídica que depa 
el pleno respeto de los derecn 
humanos básicos”.

DEFENSA nicaragüense

En voz a ratos emocionada^ 
el canciller nicaragüense, J . 
Quintana, dijo que se 
una “injusticia” cuando se « 
a Nicaragua de dictadura, o 
observar los derechos hum 
y de derramamiento de sang •

Quintana admitió 
ragua no está exenta de y j|. 
pero rechaza la 'nten/encion 
recta o indirecta o de cua 
forma “planteada por país 
derosos”.

El ministro gjto 
que su gobierno esta disp 
a aceptar los buenos on ^^,2 
cualquier gobierno ^migo J .¿p, 
está dispuesto a la ñeg® ,, 
“pero dentro de Nicaragua -

El proyecto de j^^dos 
presentado por Estados ' ¡j. 
pide a la comisión espe^'^Lentes 
da para estudiar los inc y 
fronterizos entre Nicarag 
Costa Rica que observe 
tecim lentos por todo el . ¿e 
que continúe la situación 
emergencia. , 

al en**®
El proyecto pallar

de ayuda humanitaria para v 
los sufrimientos humanos . 
región e insta a la 
americana de derechos nu 
y al gobierno de Nicaragua , 
convengan en Que la CIU nun 
ele su trabajo en'ese P,®’- 
pronto como sea posible •
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SADAT PROSEGUIRA
su marcha hada la paz 
EL CAIRO, 22 (Por Ana Marta de NORIEGA, de Efe na i .

para ARAGON/exf^es).- “Proseguiremos la marcha hacia 
la paz a pesar de todos los obstáculos que puedan surgir. El 
acuerdo de paz puede firmarse antes de dos rneses y no 
permitirá a los israelitas mantener en el Sinat cualquier 
presencia militar o civil. Nos serán entregados todos los 
aeropuertos, pozos de petróleo y los puertos del Sinat, 
totalmente completos. Nuestros hijos podrán cultivar los 
campos de las implantaciones entregadas”, ha declarado el. 
presidente egipcio, Anuar el Sadat, en el curso de una 
reunión mantenida con la prensa norteamericana.

“Si el rey Hussein se niega 
a hacerse cargo de sus respon
sabilidades, aplicaremos en Cis- 
jordania las mismas condiciones 
que en la franja de Gaza”.

“Si Yasser Arafat (líder de 
la O.L.P.) puede conseguir por 
medio de Moscú algo mejor, 
que siga adelante y nosotros le 
seguiremos también. La O.L.P. 
ha declarado su desafío, noso
tros estamos dispuestos a en
frentamos con todas las difi
cultades y obstáculos que se 
nos presenten”.

En estos términos habló el 
presidente Sadat durante un 
encuentro con un grupo de 
redactores jefes de la prensa, 
comentaristas políticos y órga
nos de radio y TV norteamerica
nos.

En confirmación de tales pa
labras, el presidente Sadat (fijo 

El Gobierno portugués de gestión

Con ^^qestión^^

« COiCHEBD
Enviado especial I \ ,

r 'w.

LISBOA, 22 

callando, el primer mlnls- 
Costa, al que la Asamblea 

H. p ° 'a semana pasada el programa 
tratando de apoltro- 

nn M sillón que antes que él ocu- 
Soares en Sao Bento. El Go- 

con'^*? '^^.Sestión parece que cuenta 
de I para largo. El presidente
ch»8 República, Eanes, que ha despa
ta H ® diario con Nobre da Cos- 
Drkn 'a Asamblea rechazó el

Gobierno, no tiene la me- 
'"'nistro^ designar nuevo primer 

Ij^NION DE LOS MILITARES

habla y el Gobierno no 
del di ®.' ¿Cuándo acabará el juego 
Putar’’ pregunta “Diario Po-
Lisbo ' principal, vespertino de
We duda de que el presl-

^^'^es está tratando de ganar 
fa, ’ P”'a rnantener en el poder a 

da Costa, dispuesto 
prueba de fuerza con 

£ rtidos políticos.
^io •’®unión del miércoles, el Con- 
Puran Revolución discutió sobre la

M ***’ Gobierno de Nobre da 
’’'•litar rector importante de los 
slón ¿ 9ue se oponen a la preten- 
uieses'^®, ^”'®s de mantener durante 
P’er I ol’'®rno de gestión del pri- 

Dort rechazado por la Cámara. 
p*én ^®' Consejo de la Revolu- 

'■“'^^ridante Vitor Alves, ha 
. MUe no considera “nada normal”

que Egipto seguirá decidida
mente adelante en el camino de 
la paz, incluso sin la aprobación 
de Jordania o de Arabia Saudita. 
Sadat explicó crue Egipto era la 
piedra clave de la situación. 
Nuestras responsabilidades son 
históricas, dijo, y la mayoría del 
mundo árabe nos apoya’.

Comentando Sadat los inten
tos de la O.L.P. para organizar 
manifestaciones de protesta con
tra los acuerdos de Camp David, 
en Cisjordania y Gaza, confesó 
que existían dificultades y había 
que encararlas. Manifestó estar 
(fispuesto para ello.

A pesar de todo, dijo, la cau
sa palestina constituye el núcleo 
de nuestros esfuerzos, aunque 
los palestinos se hayan apartado 
de nosotros desde la iniciativa 
de paz. Y aún antes, a partir del 
primer acuerdo de separación de

parajar go
el que Nobre da Costa pudiera conti
nuar al frente de un Gobierno de ges
tión hasta las próximas elecciones 
legislativas, que deben celebrarse en 
1980. Ha puntualizado que, aunque 
la Constitución no fija plazos respecto 
al máximo que debe durar un Gobier
no de gestión, (que ha perdido o no 
llegado a alcanzar la confianza del Par
lamento), es “bastante indicativa” al 
efecto. El Consejo de la Revolución, 
pues, está muy lejos de dar carta blan
ca a Eanes para que mantenga contra 
viento y marea parlamentarios a No
bre da Costa.

EANES NO HABLA

Aunque el número dos de la Demo- - 
carcia Cristiana, Amaro da Costa, v el 
número tres del Partido Socialista, Jor- - 
ge Campiños, han coincidido en esti
mar que el forzar la permanencia de 
NobreI da Costa en Sao Bento equi
valdría a “un golpe de Estado consti
tucional”. Lo cierto es que los partidos 
que rechazaron a Nobre da Costa en la 
Asamblea pretenden evitar una esca
lada en la polémica con Eanes. “A Lu
ta”, órgano oficial del PS, dice, comen
tando el silencio de Eanes, que “dada 
la gravedad de la crisis es lógico conce
der al presidente "un largo período de 
reflexión”. Y el líder democristiano, 
Freitas do Amaral, trata de tender un 
puente de oro a Eanes en unas declara
ciones al semanario “Tempo”, en las 
que dice que aguarda con esperanza 
una nueva iniciativa presidencial.

EL TEMOR DE LOS PARTIDOS

Se espera en Portugal que el presi
dente Eanes se dirija por radio y tele
visión al pueblo portugués antes del fin 
de semana. Ha decepcionado en algu
nos sectores políticos el que no lo ha
ya hecho ya, después de haber oído al 
Conseio de la Revolución. En el pa

Si Arafat puede conseguir
por medio de la URSS algo 
mejor yo le seguiré”

fuerzas en el Sinai (después de 
la guerra de octubre de 1973).

PATRIA PALESTINA

Sadat afirmó que había con
firmado en las negociaciones de 
Camp David “lo indispensable 
de la creación de una patria pa
lestina y el derecho a la autode
terminación de este pueblo”. Es
te derecho, dijo, ha sido recono
cido por Estados Unidos y 
varios sectores dentro del mismo 
Israel.

El acuerdo, añadió Sadat, re
presenta un gran logro» para la 
causa palestina. Significa, entre 
otras cosas, dejar en libertad a 
miles de detenidos árabes que se 
encuentran en las cárceles de 
Israel.

Sadat confirmó de nuevo 
que el acuerdo de paz egipcio- 
israelí se firmará antes de tres 
meses, o incluso de dos. Le serán 
entregados a Egipto los aero
puertos, puertos,carreteras y po

zos de petróleo en perfecto esta
do. Después de la retirada no 
permanecerá en el Sinaí ningu
na presencia militar o civil israe
lí, reiteró Sadat.

A TRABAJAR AL SINAI

La juventüd egipcia, gradua
dos de las facultades e institutos 
de Agronomía, trabajarán en la 
dirección de los campos de las 
colonias que entregara Israel, si
tuadas al este de la ciudad de El 
Arich, capital el Sinaí.

El Sinaf tiene posibilidades 
de recuperación de cerca de 
200.000 hectáreas de tierras cul
tivables. Las brigadas de recons
trucción serán enviadas inme
diatamente se lleve a cabo la re
tirada israelí, indicó Sadat. El 
diario Al Ahram, citó ayer no
ticias llegadas de Atlanta don
de se encuentra el presidente 
norteamericano Jimmy Carter.

Se anuncia la posible venida 
de Carter a Oriente Medio en un 

lacio Belem no facilitan la fecha de la 
alocución presidencial. En las centra
les de los partidos temen que Eanes, 
que no quiere hablar con sus líderes, 
que está dando largas a las audiencias, 
trame una marginación de los grupos 
políticos parlamentarios de la vida pú
blica portuguesa.

LA NUEVA LEY ELECTORAL

El día 2 de octubre votará la 
Asamblea en sesión extraordinaria la 
nueva Ley Electoral. Se cuenta con 
qve la aprobará, sin demoras. No obs
tante, aun en el caso de que se proyec
ten elecciones generales anticipadas, 
como fórmula para resolver la crisis, 
tardarán meses en poder celebrarse, 
pues será imprescindible actualizar el 
censo, lo que requerirá bastante tiem
po, porque han de incluirse en las 
listas más de novecientos mil portu
gueses venidos de las antiguas colonias 
o que han cumplido los 18 años desde 
los pasados comicios.

La semana próxima y pese a la cri
sis, Portugal estará presente en las se
siones del Fondo Monetario inter
nacional de Washington. Acudirá el 
ministro de Hacienda Silva Lópes y, 
también, el ex-ministro Víctor Cons
tancio, (que va en su calidad de alto 
funcionario y experto en finanzas, no 
por razón de su antiguo cargo político 
en el anterior Gobierno de Mario Soa
res).

Silva Lópes va a Washington con el 
encargo de negociar nuevos créditos y 
con la instrucción que Portugal cum
plirá todos los compromisos adquiri
dos para recibir los anteriores emprés
titos. Está por ver, si las autoridades 
monetarias internacionales atienden las 
solicitudes del representante de un Go
bierno sin apoyo parlamentario y que, 
lógicamente, debe tener sus días conta
dos.

futuro próximo, ya que incluso 
aástirá al acto de la firma del 
acuerdo de paz egipciodsraelí.

LA FIRMA, EN EGIPTO

El presidente Carter declaró 
que el general Abdel Ghani el 
Gamassi, ministro egipcio de la 
Guerra, juntamente con su ho
mólogo israelita, Ezer Weizman 
y un representante de Estados 
Unidos, iniciarán el análisis y la 
discusión de los dos acuerdos de 
Camp David.

Carter vendrá a Oriente Me
dio invitado por el jefe de Esta
do egipcio y el premier Begin 
La firma del acuerdo se hará en 
El Cairo.

El jefe de Estado egipcio 
continúa recibiendo mensajes de 
apoyo por sus esfuerzos pro 
paz de organizaciones y diferen
tes personalidades y sectores del 
pueolo egipcio.

El general Abdel Ghani el 
Gamassi, vicepremier, ministro 
de la Guerra y comandante en je
fe de las Fuerzas Armadas egip
cias, en un telegrama dirigido al 
presidente Sadat manifestó “el 
total apoyo de las Fuerzas 
Armadas por el resultado de 
Camp David”.

“La responsabilidad de con
seguir la paz no es menos ^ave 
que la de hacer la guerra. Tene
mos conciencia de que el cami
no de la paz es largo y difícil”, 
añade el mensgje.

“Las fuerzas armadas egip
cias, concluye el mensaie del 
ministro egipcio de la Guerra se 
■comprometen a proseguir su 
misión, bajo vuestra sabia egi
da, y servir de escudo en defen
sa de la paz y de la patria, en 
todas las circunstancias^’.

BOMBARDEOS EN EL SUR 
DEL LIBANO

TEL AVIV, 22 (Efe-AFP).- 
Un violento ataque de artillería 
se desencadenó la pasada no
che desde las posiciones palesti
nas contra los enclaves cristianos 
en el sur del Líbano, informan 
hoy corresponsales de prensa 
desde Metulla, localidad próxi
ma a la frontera libanesa.

Las fuerzas cristiano-conser
vadoras respondieron al ataque 

entablándose un intercambio de 
disparos de una gran intensidad, 
y que fueron escuchados en las 
localidades israelíes de la zona 
fronteriza.

Trabajadores libaneses llega
dos, como es habitual, a Israel, 
informan que los disparos pa
lestinos provocaron numerosos 
incendios en los montes, y daña
ron carreteras y conducciones 
telefónicas. Varias casas resulta
ron también destruidas.

MENACHEM BEGIN 
REGRESA A ISRAEL

NUEVA YORK, 22. (Efe).- 
EI primer ministro israelí, Me- 
nacnem Begin partió anoche 
rumbo a su país a bordo de un 
avión de la compañía aérea 
israelí “El Al”. Después de una 
estancia de tres semanas en los 
Estados Unidos, incluidos los 
trece días que duró la confe
rencia de Camp David, en la que 
intervino con el presidente nor
teamericano Carter y el presi
dente egipcio Anuar Sadat.

En torno al aeropuerto Ke
nnedy se tomaron grandes me
didas de seguridad, a donde el 
primer ministro israelí llegó con 
dos horas de antelación a la saU- 
da del avión, y al que subió una 
antes de su partida.

El avión se detendrá en Lon
dres en su vuelo hacia Tel Aviv.
KISSINGER CRITICA A 
CARTER

ROCHESTER, Nueva York, 
22 (Efe-AFPy— El cx-secretario 
norteamcriíano de Estado Hen
ry Kissinger criticó ayer al presi
dente Jimmy Carter por haber 
tomado parte, personalmente, 
en las discusiones de Camp 
David.

OFICIALES
JUZGADO 

DEPRIMERA 
INSTANCIA E 
INSTRUCCION

CASPE
JUNTA 

ELECTORAL 
DE ZONA

EDICTO
DONJULIOARENEREBA- '
YO, PRESIDENTE DE LA 
JUNTA ELECTORAL DE 

ZONA DE CASPE,

HACE SABER: Que a los 
efectos establecidos en el ar
tículo 5 párrafo cuarto del 
Real Decreto 2120/78 de 25 
de agosto, se ha acordado 
por esta Junta Electoral de 
Zona designar como fecha 
para la reunión en la que se
rán nombrados los presiden
tes y adjuntos de mesas elec
torales, el 27 de septiembre 
a sus DIEZ HORAS en los 
locales del Juzgado de Pri
mera Instancia e Instrucción 
de Caspe.

Dado en Caspe a veinte 
de septiembre de mil nove
cientos setenta y ocho.

El secretario, 
Luis BADESA

JUNTA
ELECTORAL
DE ZONA DE
EJEADE LOS
CABALLEROS
DON PEDRO - ANTONIO 
PEREZ GARCIA, PRESI
DENTE DE LA JUNTA 
ELECTORAL DE ZONA 
DE EJEA DE LOS CABA

LLEROS

Por el presente hace sa
ber: Que dando cumpli
miento a lo dispuesto en el 
artículo cuarto del Real De
creto 2120/1978, de 25 de 
agosto por el que se estable
cen normas para la celebra
ción de consulta directa a la 
nación por medio de refe
réndum, el próximo día 
VEINTICINCO DEL AC
TUAL Y HORA DE LAS 
CUATRO DE LA TARDE, 
esta Junta Electoral de Zona 
se reunirá en los locales del 
Juzgado de Primera Instan
cia para la designación de 
los presidentes y adjuntos 
de las Mesas Electorales así 
como sus respectivos suplen
tes, en sesión pública.

Ejea de los Caballeros, a 
veinte de septiembre de mil 
novecientos setenta y pcho.

El secretario de la Junta 
Fdo. Antonio Lora Gómez

CASAEWLB
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda? Madrid, 3-;5 
Tels. 218064-228145
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CAPACHOS E INJUSTICIAS

K^«i deporte español, a casi todos los niveles, impe
ras las recomendaciones, los caprichos y las injusti- 
CÍM ** de esto le ha ocurride al pelotari zaragozano 

Javier fllifœz, seleccionado para representar a España en 
bs paMd^ mundiales celebrados en Biarritz y Bayona. 
Ifinguez ara una de las figurai indiscutibles en la modali- 
datf de paleta de cuero, pero sin embargo sólo contaron 
00» H a» ol último partido, en el que se disputaba la me- 
«ialb 4e bronce y que tuvo lugar an la localidad francesa 
deSaíqt Pierre, situada a cinco kilómetros de Bayona.

En Alta confrontación, Mlnguoz formó pareja con Zí- 
rragp y aunque desde el 6 igualaron todos los tantos hasta 
el 33, acabaron perdiendo 35-33.

Vktpr Ortuzar, técnico da la Federación Zaragozana 
de hbtt, que junto al presidente Francisco Embid, alu
dió a leiJé^as jomadas da los mundiales noí decía:

* bol raberón al partido. Los pieces eran frapcesasy 
cometitMn una flagrante injusticia. Sobre todo nos qui- 
tirón VHrtanto que fue perfectamente válido.

—¿Cómo fue eso?
- Una pelota que fue ai ancho botó denudo, pero ios 

franeaaas la dieron descaradamente mala. Se organizó el 
"bochiftche", pero el juez no cambió de parecer a pesar de 
que tos propios pelotaris franceses reconocieron que el 
tanto había sido bueno para los españoles.

EXPLICACIONES QUE NO CONVENCEN

Javier Minguez todos creían que iba a sar titular 
MIf indiscutible del cuadro español, pero ai final resulta 
que debieron de producirse cierto presiones y sólo conta
ron co» él para ai último partido que ya hemos cementa
do. Por lo visto el seleccionador nacional, AIsúa, dio la 
siguiente explicación:

— Había preparado de titulares a Minguez y a Barco, 
pera Barco a última hora sufrió un bajón de juego y en- 
tooces consideré más oportuno sacar a Amestoy y Zárra- 
9»-

Por muchas explicaciones que quisiera dar el señor 
Abúa para justificar su error, no nos convencen ninguna. 
¿Es que no podía haber "alineado" a Minguez con Zárra- 
ga como hizo en la última confrontación? Pero ciertas 
presiones, pesaron lo suyo y el perjudicado fue nuestro 
ÿ’an pelotari zaragozano, primero y el propio equipo es
pañol después.

Ortuzar nos decía convencido:
— Si Minguez llega a jiigar todos ios partidos, comoen 

un principio creíamos todos, España, en paleta de cuero, 
habría conquistado por lo menos la medalla de plata' 
Estoy segurísimo.

En fin, como escribíamos al principio, también en el 
deporte, y en el deporte "amateur" las injusticias y los 
"affaires" campan a sus anchas. ¿Hasta cuándo?

RECORDANDO A OBIOLS

JUAN Obiols falleció el otro día en Barcelona a la 

edad de sesenta y cinco años. Era una persona muy 
conocida y popular en los ambientes futbolísticos, ya que 

además de haber sido árbitro, era intermediario de la 
U.E.F.A., con reconocimiento para poder organizar tor
neos baiompéd icos.

Precisamente fue Obiols quien puso en marcha los 
trofeos "Ciudad de Zaragoza" en sus primeras ediciones, 
cuoido los organizaba el Ayuntamiento. Fue un hombre 
formal y serio que cosechó simpatías y afectos, entre los 
que tuvimos la suerte de conocerlo. Descanse en paz.

CON BUEN CRITERIO

SE ha impuesto el buen criterio y el partido contra 

al Atlético de Madrid lo dictaré el Zaragoza por 
la tarde, en vez dN sábado por la noche. Y decimes se la 

impuesto el buen crtterio, porque a la hora de programar 
los encuentros en La Romareda, hay que tener muy en 
atenta a los aficionados de la región que, habitualmente, 
acuden en gran cantidad a los grádenos del estadio muni
cipal, Las gentes de los pueblos tienen mayor comodidad 
de desplazamiento -sobre todo pensando en el regreso- 
durante las tardes de los domingos que en las noches de 
los sábados o de cuai()uier otro día.

La masa seguidora (tel Real Zaragoza esté integrada 
en una buena parte, por los aficionados de la región y es 
lógico que se les tenga en cuenta. Por eso, en esta ocasión, 
hemos de aplaudir la decisión de los dirigentes zaragocis- 
tas. No todo lo van a hacer mal.

José Luis ERCILLA

^Jugaremos 
< tranquilos
u —Los problemas del At.NA de las cosas que

más estrepitosamente
están fallando en el club de 
Requeté Aragonés, son las 
relaciones píiblicas; la co
municación, la información. 
Parece ser que, por fin, al
guien se ha dado cuenta del 
tremendo fallo que ésto su
pone, e intentan subsanarlo 
con unas charlas periódicas 
con el entrenador zaragocis- 
ta. En ellas se cambiarán im
presiones sobre los rivales a 
que haya de enfrentarse el 
Zaragoza, la forma de en
frentarse a ellos, el momen
to de los jugadores, etc.

Ayer tuvo lugar una de 
éstas reuniones y, como es 
lógico, llevaba la voz cantan
te el mister blanquillo, expli
cando que, antes del parti
do frente al Atlético estaba 
tranquilo, porque, con la 
defensa actual del equipo, 
no se podía perder por go
leada.

Alguién le apuntó los pro
blemas por los que atravie
san los atléticos y le pregun
tó si éso podía favorecernos 
o perjudicarnos, a lo que res 
pondió:

de Madrid no son cosa nues
tra y no tienen por qué preo 
cuparnos. Lo nuestro es salir 
a ganar, jugando, si es posi
ble, mejor que el Atlético.

De Marcial opinió que es 
un gran jugador, quizá el 
más peligroso del equipo col
chonero, pero que si se le 
marcaba bien y no se le de
jaba hacer lo que sabe, se 
notaría en el juego que desa
rrollasen. Aseguró que nues
tro próximo rival contaba 
con grandes individualidades 
pero que no acababa de con
formar un bloque sólido y 
conjuntado. De Leivinha, di
jo:

-Es un jugador muy téc
nico y, si está en condicio
nes, con fuerza física; pero 
adolece de un gran defecto: 
tiene corazón de vieja. La 
técnica y la fuerza sin cora
zón, no valen mucho, cuan
do le marca un jóven que lo 
tiene grande y lo entrega. Su 
ausencia, no obstante, es im
portante... para nosotros.

Se extendió en considera
ciones al hablar de los inte
grantes del cuadro blanqui-

Empate en el 
Monzón-Huesea (2-2)

GOLES Y
ABURRIMIENTO

MONZON, 22.-Se jugó en el 
estadio municipal "Isidro Calde
rón" con una asistencia de pú
blico muy numerosa y un calor 
sofocante. La taquilla rebasó las 
cuatrocientas s mil pesetas, en 
esta primera confrontación de la 
eliminatoria correspondiente a 
la Copa de S.M. el Rey.

Alineaciones:
S.D. Huesca: Jover, Ausa- 

berri, Román, Pedro, Barcena, 
Ferrer (Camarón), Chera, Chirri, 
Val, César, Tosao (Bandrés).

C.A. Monzón: Justribó, La- 
porta, Violeta, Plou, Moya, Ga
lindo, Pascual, Vendrell (O tin). 
Agón (Pisa), Lacruz, Pantoja.

Goles:
Minuto 13; avance por la 

banda derecha de Pantoja que 
centra sobre el área azulgrana 
para que Agón consiga, en 
magnífico remate, el 1-0.

Minuto 22; Libre directo 
contra el marco rojiblanco que 
lanza Ausaberri consiguiendo el 
empate 1-1.

Minuto 40; Libre directo 
contra la S.D. Huesca que lanza 
Lacruz introduciendo el balón 
en el marco azulgrana 2-1.

Minuto 85: Córner contra el 
C.A. Monzón que lanzado por 
Chera en fallo de la defensa 
/nontisonense Val consigue de 
cabeza el gol del empate defini
tivo 2-2.

Arbitro: Dirigió la contienda 
el colegiado catalán, Bolanos. Su 
labor podemos catalogarla como 
de aceptable. Se mostró con
temporizador con los jugadores 
sin buscarse complicaciones en 
ningún instante. A decir verdad 
fue un arbitraje para andar por 
casa.

UN PARTIDO CON 
DOS FASES

Juicio crítico.— Juan María 
Lasa, entrenador azulgrana, nos 
decía al final del encuentro que 
se las había visto y deseado para 
formar un equipo con que 
afrontar esta primera eliminato
ria de la Copa del Rey, despla
zándose al final con todos los ju
gadores de que dispone en la 
plantilla; es decir, quince. A la 
vista de esta confesión nos expli
camos el por qué vimos a un 
Huesca tan conservador en el

"Isidro Calderón", Lasa, solo 
buscaba amarrar un buen resul
tado con vistas al partido a 
disputar en "El Alcoraz"; y es
to, a fe que lo consiguió. El re
sultado de empátela dos goles 
que campeaba en el marcador 
cuando el árbitro dio el pitido 
final ponía a los azu Igra ñas en 
clara supremacía de cara al 
partido de vuelta.

El encuentro tuvo dos fases 
bien distintas; se jugó un primer 
tiempo por parte de los monti- 
sonenses a ritmo endiablado. 
Una y otra vez, la meta azulgra
na, defendida, por Jover, pasaba 
momentos de agobio que hacía 
presagiar lo peor para el once de 
la capital. Tanto el extremo Pan- 
toja, como Pascual, rebasaban 
con una facilidad sorprendente 
al .sistema defensivo azulgrana. 
Lasa, se dió cuenta de ello y con 
el fin de dar solidez a la zaga 
ordenaba el repliegue de algunos 
de sus hombres hacia su marco. 
La táctica dio resultado pues los 
del Cirtca no pudieron rebasar, a 
partir de este momento, las lí
neas azulgranas con la facilidad 
acostumbrada. Justo es también 
señalar que algunos de los juga
dores azulgranas rayaron en al
guna fase los límites de la dure
za. En suma, un primer tiempo 
muy aceptable por ambas par
tes.

En cuanto al segundo, pronto 
nos dimos cuenta que ambos 
equipos acusaban ostensible
mente el sofocante calor que es
tábamos padeciendo. Y así, se 
convirtió el partido en algo real
mente monótono que hizo que 
algunos de los espectadores lle
garan a abandonar el campo 
mediado este periodo, pues el 
aburrimiento era la tónica pre
dominante.

En síntesis, un partido en 
que el Huesca, pese a su pobre 
juego, consiguió sus objetivos y 
un Monzón que nos causó una 
impresión aceptable. Como des
tacados señalaremos por los lo
cales al extremo Pantoja y a 
Violeta; siendo Ausaberri y To
sao, en el tiempo que permane
ció en el terreno, los jugadores 
que mejor impresión causaron 
en 'a S.D. Huesca.

José SANZ FERNANDEZ

lio, haciendo hincapié en la 
importancia de algunos de 
los jugadores y recalcando, 
especialmente, la que tenía 
Arrúa. Se le señaló que sin 
él se había hecho buen fút
bol y respondió:

“Sí, pero es importante 
por su inteligencia y visión' 
futbolística. En el centro 
del campo falta un organiza
dor y, aunque no puede ju
gar ios noventa minutos por 
su estado físico, con su ve
teran ía, puede resolver.

Para terminar aseguró 
que el Atlético de Madrid, 
tal como estaba ahora, no 
podía presentarse en "La 
Romareda" con un juego to
talmente ofensivo, sino de 
contragolpe. "Un contragol
pe que intentaremos desba
ratar”, dijo. Respecto a la 
alineación del domingo G.A.

Lu aguas se van clarificando 
en el boxeo nacional. Y además 
afianzando su potencial. Nada 
menos que cuatro son los títulos 
intercontinentales que hoy de
tenta nuestro deporte de las do
ce cuerdas. O sea que nos hemos 
colocado por derecho de con
quista en el podium europeo.

A nivel regional, tampoco 
pintan bastos. Al fínal de este 
mes se habrá cumplido el plazo, 
—más simbólico que otra cosa—, 
que dará luz vercle a nuestra fe
deración para funcionar sin nin
gún corsé ortopédico federativo. 
Aunque de hecho ya lo venía 
haciendo. Eso prueba las ganas 
que tiene la aragonesa de recu
perar el tiempo perdido:

UN PELDAÑO MAS

, El botón de muestra es la ve
lada que esta noche ha montado 
el Gimnasio Boxing Club bajo el 
control de nuestra Federación. 
En este caso naturalmente, se ve 
la mano del recalcitrante Escri- 
che que no se resigna a que no 
figure en sus tarjetas de visita.

comentó que, como no le 
gustaba hacer cambios en las 
alineaciones y con Lafita y 
Arrúa no podía contar, for
maría con los mismos hom
bres que jugaron en Gijón. 
Son éstos: Nieves; Lasa. Ca
mus, Antich, India; Víctor 
Pérez Aguerrí, Oñaederral 
Alonso, Amorrortu y Juan
jo.

Así, entre otras muchas 
cosas de menor importancia, 
transcurrió la charla. Puede 
ser, es mi opinión, un arma 
de doble filo, puesto que se 
alerta al contrario de los pla
nes que se abrigan y, quizá, 
hasta se le señalan defectos 
propios. De momento, la in
tención, de cara a un acerca
miento y entendimiento co
mún, es válida. Ya veremos 
los resultados.

un “campeón de España” 
peso pesado así de grande. Ï 
que a este paso se va a salir con 
la suya.

Esta noche, en el suntuoso y 
céntrico escenario de El Ibón, va 
a intentar subir un peldaño en 
su carrera. Lo de menos es el 
adversario que le toque en suer
te; lo de más el empeño, la uu- 
sión que tiene Benito en poder 
muy pronto ver al fin í sus pies 
ese codiciado título español de 
los grandes pésos. .

Aparte de ese interés queje 
presta Escriche a la reunion, 
pues siempre se le ve coii afee 
y simpatía, tiene la velada t^' 
bién distintos alicientes. * 
ejemplo el combate del aragon^ 
Omedas que debuta como pro 
sional en el peso welters frente a 
catalán Valero, puede ser 
gran comienzo. A nuestro es 
lista Bermejo se le acoge ^egu 
mente con el cariño que ha c 
quistado a lo largo de su b 
hacer; y el gallo Oliver, cadajia 
en mejor forma, -.l
mostró en su última velada 
mismo escenario que por c

Protogonlzto.-
JOSE Manuel Fer

nández Nieves, o 
simplemente Nieves, 

triunfó en Gijón con el 
Real Zaragoza, triunfó en 
su tierra asturiana, como 
suele triunfar casi siem
pre, defendiendo el por
tal del conjunto blanqui
llo. Nieves lleva entre no
sotros once años, ni más 
ni menos que once años, 
y es por ello que no nece
sita presentación ante los 
aficionados aragoneses, 
lo conoce todo el mundo. 
Entre bocado y bocado, 
mientras come, nos atien
de solicito, como en él es 
habitual. Son tres pre
guntas “a paso de carga” 
y aquí tienen sus contes
taciones.

—Mucho se ha habla
do durante la semana del 
gol de Quini, del gol que

derrotó en "El 
al Zaragoza, del unte 
que
choaue. Tu, icom

-Como 
fue tan rápido to > 
apenas lo vt. ,

-Explica la jugad^.

ces de 
que se 
número ante .¿g
La salió 
hacia la banda y 
allí la devolvió un ] >
dor gijonés, creo í ¡ 
David. Faltaban 
minutos para 
pans¿ quaaaoslbol^" 
entrañaba 
ligro, ya 
media altura y , 
punto de-Continua, 

-Me considere^
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PUNTO

G.A.

no no le 
•ios en las 

Lafita y 
ntar, for
nos hom- 
en Gijón. 
Lasa. Ca- 
í; Víctor, 
ñaederra, 
« y Juan-

s much» 
>ortancia, 
la. Puede 

un arma 
to que se 
le los pía- 
y, quizá, 
defectos 

nto, la in- 
in acerca- 
liento co- 
I veremos

naña” del 
jrande. Y 
1 salir con

untuoso y 
51 Ibón, va 
eldaño en 
;nos es el 
e en suer- 
ño, b Un
en poder 
i sus pies 
spañol de 

•és queje 
reunión, 

:on afecto 
ílada tam- 
ntes. Por 
1 aragonés 
mo profe- 
rs frente al 
e ser un 
estro esti
re regular- 
je ha con- 
e su buco 
-, cada día 
10 lo de- 
;lada en el 
por cierto

Esta

en el
Ibón

noche fssrielie
Uael

mpEonato
liÍM'abandonar a su adversario, 
’amblen puede protagonizar uno 
e los combates a que nos tiene 

aeostumbrados ante el mallor- 
1“» Rodríguez. A fin de cuen- 
’*8, una velada que sin ser nada 

mundo tiene el tirón 
volver a cuajar.

Ibón. La persistencia de los 
ganizadores lo merece. A ver 

pj -hoy coloca a 
nene en la antesada del cam- 

tntre* ° español. Con su fe, su 
I , su constante sacrificio 
"’’’‘ganado a pulso.

S^Rnal
Í&ECIONADO

recibió noticia de la 
ilación Nacional de Boxeo,

que Santiago Bemal, nuestro 
mejor welter, no sólo aragonés 
sino nacional, había sido selec
cionado para boxear contra 
Francia en el país vecino el prc>- 
ximo día siete de octubre. -

Así se le comunicó a su do
micilio y el muchacho acopó la 
“ukase” con la mayor satisfac
ción. Y por supuesto con esa 
alegría que dan los veinte años. 
Adelantamos esta primicu, que 
estamos seguros, satisfará a los 
partidarios del excelente boxea
dor aragonés que son legión. En
horabuena Bernal. Y a por el 
triunfo internacional a domici
lio.

Antonio SARRIA

U
Molinon 
único 
es en es^j 
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PARARRAYOS
I\. es sabido, y por demasiado sabido olvidado, que los 
entrenadores son la auténtica cabeza de turco de los 

clubs. Siempre, yo no conozco ninguna excepción, pagan 
los platos rotos, cuando el equipo que dirigen técnicamente 
no alcanza los éxitos por todos deseados. Son el perfecto 
pararrayos para las directivas y para las iras del respetable. 
Resulta mucho más fácil "cargarse” a una sola persona, el 
entrenador, que a veintitantos jugadores, a unos cuantos 
técnicos-consejeros de fichajes, o a un número indetermina
do de componentes de una junta rectores de club; digo nú
mero indeterminado, porque cada club se apaña, en este 
sentido, como le parece bien.

Viene ésto a cuento, porque me da la impresión, quizá 
peque de mal pensada, de que, en previsión de lo que pueda 
pasar, se está intentnado dirigir la atención del aficionado 
zaragocista hacia Boskov. Una, ésa soy yo, tiene la costum
bre, no sé si buena o mala, de escuchar y leer, para luego 
sacar conclusiones, espigando entre líneas. De este modo 
consigo aclarar ideas o dudas y, también responderme a mí 
misma preguntas sobre algo que no entiendo o no veo muy 
claro, cuando no he participado personalmente en lo que 
sea, o no lo he visto directamente.

Se ha dicho, y yo no tengo por qué dudarlo, puesto que 
carezco de elementos de juicio personales, que los cambios 
realizados por Boskov en Gijón, (Alonso y Pérez Aguerri 
por Arrúa y Barrachina), no debieron realizarse, porque 
fueron en detrimento del rendimiento del equipo y, en 
consecuencia, del resultado positivo que ya se ¿ocaba con la 
mano. Dicho así, tan sencillamente, y visto el resultado 
adverso final, el razonamiento es lógico y convincente; no 
tiene vuelta de hoja. Pero no es tan sencillo, o yo no lo veo 
tan sencillo. Caben, al menos para mí, algunas consideracio
nes, dignas de tenerse en cuenta.

Veamos: La alineación presentada en Gijón todo el mun
do la conoce y, hasta el momento de los cambios, respondió 
perfectamente. No obstante, las emisoras que transmitían el 
encuentro remachaban una y otra vez aue Alonso no estaba 
a la altura que nos tenía acostumbrados la pasada tempora
da, y que Pérez Aguerri andaba renqueante a causa de un 
encontronazo . Puestas así las cosas, no es de extrañar que el 
entrenador considerase la conveniencia de reemplazarlos; el 
problema era ¿por quién? .

Y aquí empiezan las consideraciones a tener en cuenta. 
En el banquillo de suplentes se encontraban, Irazusta, 
Mendieta, Arrúa y Barrachina. Pérez Aguerri, si no se le 
quería forzar, sólo podía ser sustituido por Barrachina, eso 
está claro. Pero, ¿y Alonso? ; ¿quién pódía ser capaz de me
jorar la actuación de Alonso...? De Mendieta ya sabía Bos
kov lo que podía esperar: poco o nada; sólq quedaba, pues. 
Arrúa, que, con su colocación e inteligencia futbolística, 
quizá fuera capaz de compensar su falta de condición física. 
Intentar mejorar la actuación de los sustituidos era su obli
gación, pero no dio los resultados apetecidos. ¿Puede 
culpársele en exclusiva por ello? ¿Tenía Boskov, algo mejor 
de dónde echar mano? No; luego entonces...

Entonces, pienso, no se le puede cargar toda la culpa al 
entrenador, sino, más bien, a quienes, por causas ya dema
siado comentadas, no supieron dotar la plantilla del perso
nal suficiente y con la necesaria calidad para poder confor
mar un banquillo de suplentes más racional. No voy a juzgar 
la necesidad o conveniencia de efectuar los cambios, por
que no vi él partido en directo; pero puestos a intentar me
jorar la situación, no había más cera que la que ardía.

El panorama que tenemos delante es él siguiente: De seis 
puntos disputados, hemos conseguido dos. El próximo do
mingo nos visita el At. de Madrid, luego se va a Barcelona, 
para recibir seguidos al Hércules y Real Sociedad. No es 
muy halagüeño, ¿verdad? Pues ahí iba cuando decía al 
principio de- mi comentario que me daba la impresión de 
que, por lo qué pudiera pasar, se estaba intentando dirigir la 
atención del aficionado hacia Boskov. ¡Ah! , y una pre
gunta: ¿Por qué sigue Villanova en el banquillo de suplen
tes? ¿Es ése el lugar apropiado, para un director técnico?

Gloria ARIAS
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hayan marcado algún 
tanto parecido a éste?

—La verdad, no me 
viene ninguno a la memo
ria.

— Cambiemos de tema. 
Con Antich y Lasa, ¿te 
encuentras más protegi
do?

—La defensa ha gana
do en solidez, experien
cia y ojicio, no cabe du
da. .

— ¿ Qué signo has pues
to en la quiniela, referido 
al encuentro Zaragoza- 
Atlético de Madrid?

—El uno, por supuesto.

Tenemos que ganar y es
tamos mentalizados para 
ello.

— ¿Muy animados?
— Con enorme ilusión 

y moral de victoria.
— ¿Lo que más temes 

de este Atlético de Ma
drid?

—Pienso que se cierna 
muy bien atrás y sale al 
contragolpe con endiabla
da peligrosidad. Y si aña
dimos que Rubén Cano, 
Ayala o Leiviña son ca
paces de resolver el parti
do en dos jugadas, aht' 
tienes los temores más 
serios que yo siento.

— ¿Qué porvenir le 
auguras al Real Zaragoza 
en la Liga?

—Después de ‘‘lo de

Huelva” lo veta todo 
muy negro. Ahora me 
ocurre todo lo contrario. 
El equipo va ganando en
teros y podemos codear
nos con cualquiera. Espe
ro que los hechos me 
otorgen la razón.

— Una última pregunta, 
¿renovaste contrato?

—St, desde luego; aca
bo de renovarlo.

Pues si Nieves asegura 
que el gol de Quini ha si
do fabuloso, precisamen
te el guardameta que lo 
encajó, a nosotros sólo 
nos queda descubrimos y 
aplaudir la jugada, en la 
creencia de que el fútbol 
son goles y lo demás his
torias.

Enrique PE YRONA

Con 
pólvora 
nada más

"YO HUBIESE ENCONTRADO VARIOS DEFENSAS 
CON POCO DINERO"

El calor que viene haciendo estos días, no ha privado 

a los aficionados al fútbol, estar presentes en sus 
"peñas", que existen a través de los años, acudiendo a 

ellas los que ya van siendo menos jóvenes. Hay todavía en 
ellas algo de viejo sabor. En "La Maravilla", existieron va

rias. Hoy existen algunas y en ellas pudimos hallarnos ayer 
a varios de los constantes zaragocistas. Y entre los asisten
tes, ¿quién dirán que encontré? iA Zorrozúal Aquel 
viejo iberista de los días de Jaumandreu, Sauca, Epelde, 
Campos, Estanis, Zulaica, Echenique, Ruiz, Ferrando, 
Centelles, con Placho de entrenador. Que luego vistió la 
camisola primera del Zaragoza F.C. el de la fusión cqn el 
Iberia— que gananron al Valladolid por 4-0 jugando Osés, 
Chomín, Chacartegui, Espelde, Oscolaga, Zorrozúa, 
Almandoz, Anduiza, Salas, Tomás, Juanito, Chacartegui y 
Rolloso.

Pues sí. Uno de los que primero vistió la camisola blan
ca del Zaragoza estaba en la "peña", i Han pasado cuaren
ta y seis años! Y José María Zorrozúa sigue acudiendo a 
Zara^za, donde tiene dos hijos y múltiples afectos, el que 
hizo en nuestra ciudad toda la carrera de Medicina, para 
ser un acreditado especialista en la piel.

No faltó en la reunión quien le recordó algún gol de los 
que sabía meter con la mano. Y también hubo un recuer
do para su hermano Pedro que era asií mismo jugador y 
compañero de Zorrozúa I. Tampoco falta a la reunión Ro
sendo Hernández. El acreditado descubridor de jugadores. 
Allí en Las Palmas sacó un montón. Los Germán, Quedes, 
Tonono... iuna legión! Pero es que en Elche descubrió 
nada menos que a Marcial, Vavá... Y en Córdoba a Tejada 
i Y no pararíamos de contar! Porque es que, sin gastar 
dinero, Rosendo Hernández sabe eso que se llama "ver 
jugadores". Hubo una pregunta algo compróme fedora en 
la "peña".

—Rosendo en la región y sus alrededores, ¿cuántos de
fensas te comprometerías a sacar, que costaran poco di
nero, para el Zaragoza y que fuesen jóvenes?

— Yo hubiese encontrado varios defensas con poco di
nero.

Y también nos largó una buena lista. Desde el Miran- 
dés, hasta unos cuantos de los alrededores de Zaragoza.

i Y con poco dinero! i Y jóvenes!

LAS CIRCUNSTANCIAS OBLIGAN
A LA FALSEDAD

El comentario obligaba a la aclaración.
—¿Por qué nos dicen que un jugador es defensa, si re

sulta que donde,mejor ha brillado es de interior, delantero 
o medio?

—¿Lo dice por Antich?
—Por Antich lo digo. Porque el mozo ha jugado casi 

siempre en el ataque, más que como libero. Y como es un 
gran jugador convenía que estuviese donde sea mayor su 
rendimiento.

—Sepa usted que el criterio de Boskov es el de que el 
mejor "libero" que tiene en la actualidad, es ese jugador 
con personalidad y clase que se llama Antich.

Las circunstancias obligan hasta la . falsedad.
Y recordamos cuando en la guerra intestina de los espa

ñoles, en un campo de concentración de Pamplona, salió 
la voz de que existían tres jugadores internacionales entre 
los prisioneros. Y rápidamente el Osasuna dispuso lo con
veniente para que salieran del campo de concentración y 
repusieran sus debilitados cuerpos, a base de buenas comi
das en un acreditado restaurante. Y después al célebre 
"Campo de San Juan", a entrenar. ¿Qué ocurrió?

— iSi estos hombres no le dan una derecha al balón!
Pronto se pusieron las cosas en claro. Aquéllos falsos 

jugadores, querían salir, vivir, comer, dormir, como los de
más. Y los tres húngaros dijeron que eran jugadores de 
fútbol i internacionales! .

¿Cómo fue el final? Verdaderamente humanitario. Las 
autoridades negaron a los que pretendían que volviesen al 
campo de concentración su petición. Y se les dejó en li
bertad.

Y es que las circunstancias obligan a la falsedad en el 
fútbol y en cualquier manifestación de la vida.

NO SE FIAN NI DE LA TELEVISION

Me cogieron por banda en un campo regional, donde lo 
estuve pasando muy bien pero tuve que atender a quien 
me razonaba en éstas cosas del fútbol de la siguiente for
ma:

—Mire. El fútbol regional cada vez tendrá menos asis
tencia y practicantes porque los domingos son un mal día 
para jugar. Las familias quieren estar juntos esos días. Los 
sábados, no faltan muchos jugadores de estos equipos 
modestos a las discotecas con ^s novias. Y si se jugara los 
sábados, además de más jugadores, mejor en condiciones 
físicas que los domingos, habría superior asistencia de es
pectadores en los campos.

Y no le faltaba su razonamiento. Aunque el otro fue 
más desconfiado.

—El partido televisado el domingo no debía figurar en 
las quinielas.

—¿Motivo?
—Porque si algún directivo influyente, tiene trece resul

tados, puede llegar a realizar el "tongo", i Y se lleva tos 
catorce!

—Muy desconfiado es usted.
—En estos tiempos en que todo se vende y se compra y 

tantas y tantas cosas se han comprobado que se hacen en 
el fútbol, no me dirá que todo puede ocurrir.

En fin. Que ya no se fían ni de la televisión. El que ha 
naufragado, luego tiembla ante las olas tranauilas. Y se 
pone serio ante el rumor de la corriente de los ríos.

Antonio MOLINOS
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TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). Compañía Aso
ciación de Actores. 745 y 
10,45. No hay peor sordo..., 
de Tirso de Molina. Direc
ción, Luis Balaguer. '¡Tres 
últimos díasi

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7,15 y 

10,45 (mayores 18). 3.‘ se
mana: Soldados. Marilina 
Ross, Ovidi Montllor, Fran
cisco ZÜgora.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). OHotívo: ma
tar. Lee Van Cleef, John Ire
land.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). |Lib«rtad, 
amor miol Clahdia Cardina
le.

CERVANTES. - 5-7-9-10,46 
(May. de 14 años y menores 
acompañados). 2.* «emana: 
tuga suicida. Technicolor. 
Charles Bronson, Jill Ire
land.

COUSEO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 2.* semana: 
iPer fin, ya es viemesi Don
na Summer.

COSO. - 4-7,15 y 10,15 (Todos 
públicos). 2.* semana: Qno 
Vadis. Technicolor. Robert 
Taylor, Deborah Kerr, Peter 
Ustinov.

D(m QUUOTE. - 5-7-9-10,46 
(May. 18). 2.* semana: Un 
hombre llamado Flor de Ote- 
Ao. Eastmancolor. José Sa
cristán, Francisco Alg^a, 
Carmen Carbondi.

DORADO. - 5 y 7 tarde (Todos 
públicos), 6." semana: El 
hombre araña (Spiderman). 
Nicolás Hammond, David 
White. 9 y 10,45 noche (Ma
yores 18). Madame Claude. 
Françoise Fabian, Murray 
Head.

ELISEOS. - o-/-9-10,45 (May. 
18 años. Clasificada <S»). 3.* 
semana: Emanudle alrede- 
dw del mundo. Eastmanoo- 
lor. Laura Gemser, Karin 
Schubert.

FLETA. 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 14). 2.* seman^: Ber
mudas: la cueva de los tibu
rones. Janet Agren, Arthur 
Kennedy.

GOTA. - 5-7-0 Y 10,45 (Mayo
res 14). IArriba hazañaI 
José Sacristán, Femando 
Fernán Gómez, Héctor AlM- 
rio.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 3." semana: La 
portentosa vida del padre Vi
cente, con Albert Bpadella y 
Angç.la, MoUna.

MOLA. - 5*7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). Los conquistado
res de* Atlantis. Di^ McClu
re, Peter Gilmore. Technico
lor.

MULTICINKS BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Pirosmani. Un film de Gueór- 
■gui Shengueláia. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINKS BÜÑUKL 4. - 
SALA 2: 6,30 y 10 (Mayores 
18). Woodstock, del ciclo co
media musical. (Debido a la 
larga duración del film, no 
hay sesión matinal.)

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 4- 
6,15-8,30 y 10,45 (Mayores 
18). «Candy, con Ewa Aulin, 
Marlon Brando y Richard 
Burton. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BDÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,30-6,30-8,45 y 10,45. 
(Mayores 18). Tres últimos 
días; El masías salvaje, un 
film de Ken Russell. De lunes 
a viernes, matinal 100 pese- 
tos

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Afrodita ne
gra. Ajita Wilson, Harry Ste
vens. Clasificada «S». 

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). La escopeta na
cional. Eastmancolor. José 
L. Lópéz Vázquez, Bárbara 
Rey, José SazatorniL 

RKX. - 5-7-9-10,45 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). S<mómbulm. Eastman
color. Ana Belén, Norman 
Brinsky.

RIALTO. - 4,30-6,30-8,45 y 
10,45 (Mayores 18). King & 
Country, un film de Losey, 
con Dirk Bogarde y Tom 
Courtenay.

VICTORIA. - 5-7-9*10,46. 
(Mayores de l 8 años y de 14 
acompañados). No toquen a 
la nena. Eastmancolor. Nor
ma Alejandro, Julio de Gra- 

. zia.
ONES DE REESTRENO 

ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 
(Todos públicos). Invasión 
extraterrestre. Eastmanco
lor. Aldra Kubo, Yukiko Ku- 
bayashi.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). La criatura.Tast- 
mancolor. Ana Belén, Juan 
Diego.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). Una noche 
embarazosa. Eastmancolor. 
Lando Buzzanca, Queta Cía- 
ver.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Cara al 
sol que más calienta. East
mancolor. José Luis López 
Vázouez. Isela Vega.

NORTE. - 5*7-9-10,45. (Ma
yores 18). Niñas, al salón. 
Sandra Alberti, Marissa 
Mell, Mirta Miller.

QIJVER. — 5-7-9. (Mayores 
18). La svástica en el vientre. 
Sirpá Lane, Giancarlo Sisti, 
Roberto Posse.

PARIS. 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Cien maneras de 
amar. Eástmancolor. Elliot 
Gould. Diane Keaton.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
3.^' semana: La Cenicienta, 
Una obra maestra de Walt 
Disney. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). California. 
Eastmancoldr. Giuliano 
Gemma, Miguel Petó.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Escalofrío. 
Ajigel Aranda, Sandra Alber
ti. Clasificada «S».

VENECIA. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Vanessa. Olivia 
Pascal, Antony Dri Fring, 
Eva Edén. Clasificada «S».

PAG. 22\zz2^^espectáculos
La suspensión de la obra "ven a disfrutar"

• NO PARTIO DEL FISCAL 
DEL REINO

MADRID, 22, (Logos).— Antelas 
"informaciones, confusas e incomple
tas", que se están produciendo sobre 
la suspensión de la obra "Ven a disfru
tar , que se exhibía en el teatro Prín
cipe^ la Fiscalía del Reino puntualiza 
en una nota de prensa los siguientes. 
aspectos:

1 .— Con fecha 16 de junio del co
rriente año tuvo entrada en esta fisca
lia un oficio de la Dirección General 
de Teatro / Espectáculos del Ministe
rio de Cultura, advirtiendo, al amparo 
de la legislación vigente, que el espec
táculo denominado "Déjanos gozar" 
original de EarI Wilson Jr. y Phil Oes-_^ 
terman, en versión de Jaime Azpili
cueta e Ignacio Artime, pudiera ser 
constitutiva de delito, por lo que, en 
virtud de lo dispuesto en las referidas 
normas legales, se ponía en conoci
miento de esta Fiscalía y se había 
comunicadó previamente al interesa
do.

2 .— Como consecuencia de dicha 
comunicación, esta Fiscalía ofició 
con fecha 17 de junio al Excmo. Sr. 
gobernador civil de Madrid para que 
se adoptaran las medidas conducentes 
a evitar la representación, que podría 
constituir el delito de escándalo pú
blico tipificado en el artículo 431 del 
Codigo Penal.

Dicho texto se traslado al Excmo. 
Sr. fiscal territorial de Madrid, para 
que, en el supuesto de que se produ

HORIZONTALES:

VERTICALES:

SOLUCION DEL CRUCIGRAMA ANTERIOR:

H.: 1. Periferia. - 2. Anís. 
Nono. - 3. R. Nivel. R. - 4. 
Ca. Dll. At. - 5. Orar. Dama. 
8. Sedimento. - 9. Asas. 
Raes.

emEsmiii
1. Arte de corregir las de

formaciones del cuerpo hu
mano.- 2. Hermano de Abel. 
Labor en hueco sobre meta
les, rellena con esmalte ne
gro.- 3. Red para pescar atu
nes.- 4. Símbolo del telurio. 
Tropieza. Símbolo del bro
mo.- 5. Allí. Lenguaje de los 
gitanos.- 6. Bebida eferves
cente que sirve de refresco.- 
7. Personaje bíblico. Nom- 

- bre de letra.- 8. Ocupado.- 9 
Que tiene daño. Costumbres.

1. Especie de pino muy 
resinoso que crece en Méxi
co. Oxido de calcio.- 2. Dei
dad egipcia. Engarce.- 3. 
Parte del ruido del reloj. 
Mujeres de la nobleza.- 4. 
Agatas listadas de colores 
diversos. Repetido y fami
liar, padre.- 5. Matricula de 
Navarra. Espacio de tiempo. 
6. Enferrhizo. Símbolo de! 
rutenio.- 7. Claridad solar.- 
Limpias.- 8. Vocales distin
tas. Suave, flexible.- 9. Par
te que sobresale en los teja
dos. Asteroide número 221.

jera dicha exhibición, procediera 
al inmediato ejercicio de la acción 
penal correspondiente.

3 .— Con posterioridad se ha pues
to en escena en el teatro Príncipe un 
espectáculo denominado "Ven a 
disfrutar", respecto del cual esta Fis
calía no ha recibido comunicación al
guna del Ministerio de Cultura ni, por 
tanto, ha transmitido a ninguna de las 
autoridades anteriormente menciona
das instrucción de ninguna clase.

Al parecer, la primera obra pre
sentada a calificación fue rectificada 
en alguna de sus partes e incluso en 
su titulo, y presentada nuevamente 
a los servicios de la Dirección Gene
ral de Teatro, que la calificó sin en
tender necesario remitir la nueva ver
sión al Ministerio fiscal como lo ha
bía -hecho en la ocasión anterior.

4 .— Consiguientemente, tanto es
ta Fiscalía del Reino como el Sr. 
fiscal territorial de Madrid no han 
dicho palabra ni escrito letra alguna 
sobre la procedencia o improceden
cia de la exhibición del espectáculo 
"Ven a disfrutar".

5 .— La suspensión producida 
parece tener su origen en la estima
ción por la autoridad gubernativa 
de que la obra "Ven a disfrutar" re
sulta tan similar a "Déjanos gozar" 
que suscita repecto a ella la posi
ble presunción del delito de escán- 
jdalo público; de ello se induce su 

Por
JUAN POCH

V.: 1. Parco. Isa. - 2. En. 
Arabes. - 3. Rin. Azada. - 4. 
Isidro. IS. - 5. F. VI. RSM.- 
6. Eneida. Er. 7. - Rol. Are
na. - 8. In. Amante. - 9- 
Aorta. Aos.

prohibición y su denuncia ante la 
autoridad judicial".

FUE EL GOBIERNO CIVIL

Dadas las informaciones equívo
cas que sobre el tema han circulado 
estos días, el Gobierno Civil de Ma
drid ha hecho públicas unas precisio
nes en tornp a la su^ensión de la 
obra teatral "Ven a disfrutar".

"A la vista^díce-^l informe de la 
Jefatura Superior de Policía y aun
que cabría la posibilidad de 
otras acciones administrativas, el 
Gobierno Civil de Madrid ordenó, de 
acuerdo con sus atribuciones el 
14 de septiembre la suspensión de 
las actuaciones y la remisión de las 
diligencias, con los textos de "Ven 
a disfrutar^' y "Déjanos gozar", a la 
autoridad judicial.

Noche de

personal \
rección y Telefono 396952. na, 11. Telefono 2-17U3Z. fÇstQ

STORK - CLUBPARSIFAL

SAN JORGE
DE JUVENTUDSALA

CANCELA"EL PAGAGAYO
ASTORG'S

GALLERY 2

SENECA1800
GRAWER CLUB

IGUANA

sábado. Fiesta de no- 
matrimonios jóvenes,

DESETES DE SI! BODA, BAI
LE EN CHABLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di-

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf, 379200.

llecni'nle los éxitos de axer, xixa 
los al íñales x eoiiozea los tutu- 
ros xiajando a traxés de la músi
ca. (iaxia. 10.

La nuexa discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madru<iada, vuelve a 
su ainhienti*.

X festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 255184

La diseoti'ca del mejor sonido 
ion su nuevo ambiente x los 
ritmos X música del nioinento. 
\ltierla tardes, exelusixamentc. 
La Hipa. •”>. Teléfono 2.5.5127.

Sala de fiestas. Boyo. 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atrai'cioiK's internacionales. 'I 
L\ C WCELA DE OBD MI Sl-

lecto. Distinto "La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loxola. 13. lelélo- 
n(»2l TB .56.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, cxclu- 
sixo im las noches de los x iernes 
X sábados.

\ iern(*s larde: especial estu
diantes. Abierto: de xiernes a 
domingos. Camino de las To
rres. 96. Teléfono 225212.

che para _____  
consumición incluida. Sábados

Si busca tranquilidad y *’***'7 
do ambiente, tenemos lo que 
ted desea. Liñán, 8. (detras 
Telefónica, San Vicente 
Paúl). Teléfono 291166.

juventud, ritmos, diversion, 
cios jóvenes. Calle Madre V 
na, 11. Teléfono 2-17052.

CAPA TARDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de W 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agi'adable y renovado.
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 

■por la tarde los días
San Juan’ de la Cruz, 28. Telefo
nos: 354979 y 357038.
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Como les prometíamos a los peques en nuestra guta 
de programas de hoy y mañana vamos a comentar aquí 
los espacios de este fin de semana, dirigidos a los más jó
venes de la casa.

Esta tarde, “La semana” informará de las noticias de 
la semana, con sus maneras claras y desenfadadas a que 
nos tiene acostumbrados. Seguirán “Los teleñecos”, con 
Edgar Berger como estrella invitada.

Mañana, “Orzowei” emitirá su segundo episodio. Ya

Hoy y manana

"Para los peques"
visteis el primero de esta serie que tiene la difícil misión 
de hacer olvidar a “Mazinger Z” y que no creemos que lo 
consiga. A “Orzowei” le llaman “el encontrado”, cuando 
creemos más conveniente y adecuado llamarle “el esmi
rriado”, porque con esas pintas ya me diréis a que'fieras 
se va a enfrentar el joven “Sandokán”, (y e'sto viene a 
cuento de que hasta en la música se parece). En el episo
dio de mañana veremos cómo, huyendo de los jóvenes 
de la tribu, “Orzowei” se encuentra con un leopardo al 
que vence; pero él resulta gravemente herido.

“Torneo” dedicará su tiempo a la natación, con prue
bas desde la Piscina Universitaria de Madrid.

Y ya el domingo un nuevo telefilm de “La casa de la 
pradera” que será la segunda parte de “Te despediré 
cuando te vayas”, (recordad la improvisada ceguera de 
Mary). Mary se adapta por fin a la escuela de ciegos; pe
ro la crisis afecta a la familia Ingalls, que tendrá que emi
grar, junto con Mary y Adam, su profesor.

Dando paso al programa de tarde, “La abeja Maya” 
con su aventura titulada “El invierno”, en la que Maya y 
Wülie pasan mucho frió en su refugio y conocen por pri
mera vez la nieve. Entre juego y nuevas aventuras, obser
van que la situación se está volviendo comprometida, y 
no tardarán en buscar una solución.

Y ésto es todo, peques, que lo pasets bien con estos 
espacios.

"ORZOWEI” EL ENCONTRADO, ¿O EL ESMIRRIADO? "

el caso titulado "Falso testi
monio". Tres chicos asaltan 
un castillo. Todos los testi
gos, que son las víctimas del 
rolíD, los reconocen y los tres 
cumplen condena de varios 
años. Tras la revisión de cier
tos datos, la sentencia será 
revocada y el juicio sometido 

a un nuevo proceso.

LOS ATRACADORES DE "ERRORES JUDICIALES"

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

En esta sección de avan
ts de programas para hoy y 
•’•’ñaña, mantendremos al 
’’’argén los espacios infanti- 

de los que hablaremos en 
®l apartado "Para los peques". 

Por tanto de lo primero 
Oblaremos será de 

wiindo en guerra" que of re
part su episodio "Estrella ro- 

n alemanes invaden 
"’•w Y el invierno causa nu- 
^arosas bajas en ambos bañ
aos. Tras llegar a las puertas 
aa Moscú, las bajas tempera- 
^’es hacen abandonar a los 
’•anianes.

Ya en la emisión de no- 
"Cantares" nos ofrece- 

las actuaciones de Carmen 
lores y Enrique Montoya; 

finalizar el programa 
’^ao "Errores judiciales" en

Por UHF destacaremos: 
"Cine club", con la película 
de George Bloomfield "Jen
ny": Un director de cine se 
casa con una ¡oven viuda que 
espera un hijo, para evitar su 
airamiento; pero su convi
vencia no es fácil. "Opinión 
pública" nos pondrá al co
rriente de otro tema de' ac
tualidad.

En cuanto a mañana, sá
bado, se refiere, lo más inte
resante es: "El canto de un 
duro", en la programación 
de sobremesa; en la misma 
programación, inmediatameo 
te después del infantil "Otzo- 
wei", "Primera sesión", con 
la película "Cuidado con los 
espías", de Gerald Thomas.

En la programación de 
tarde un nuevo episodio de 
"La bella Mariana", titulado 
"El duelo". Dos oficiales de 
la guardia prusiana llegan a 
la fonda, donde se encuentra 
Félix pintando. Uno de ios 
mlitares le provoca y Félix 
le reta en duelo.

Y ésto es todo por hoy, 
del resto de la programación 
del sábado hablaremos en 
nuestra sección de mañana.

"Cuidado 
a®” los espías"

Este es el título de la 
película que se emite ma
ñana por la Primera Ca
dena de TVE, dentro de 
la programación de sobre 
mesa y en el espacio "Pri
mera sesión".

Se trata de una pro
ducción inglesa;con guión 
de Talbot Rottweil y Sid 
Collin; dirección de Ge
rald Thomas y la interpre 
tación de Keneth Williams 
Bárbara Windsor y Jim 
Dale.

El servicio secreto bri
tánico echa mano de cua
tro principiantes, tres 
hombres y una mujer, pa
ra llevaí a cabo una arries
gada misión en Viena. 
Deben recuperar una fór
mula ultrasecreta, que ha 
caído en manos de te Or
ganización Oscar, dirigida 
por el temible profesor 
Crok. Los aprendices 
pronto se sienten colma
dos de éxito y con visio
nes de honor y gloria; 
pero pronto se les disipan 
y vuelven a te realidad.

Una comedia caracte
rística, con tono de pa
rodia de tes películas de 
espiónate, buen humor y 
desenfado. Mucho chiste 
fácil y alguno de mal gus
to, todo ello dentro del 
estilo británico. Las am- 
bientaciones también su
fren te caricaturización. 
La trama en sí parece ve
nirles grande tanto ai di
rector como a los intér
pretes. Es una película tí
pica de TVE para te so
bremesa del sábado-

HOY
15,05
Hora 15 
15,20
Novela (Cap. V). 

“Bel Ami”, de Guy de 
Maupassant.

15,50 
Gente hoy 
16,20 
Despedida y cierre. 
18,45
Carta de ajuste. 

“Obras corales de Luis 
MiUet”. 

19,00
Apertura y presenta

ción. 
19,02
Avance telediario. 
19,05
Un globo, dos glo

bos, tres globos. La se
mana.

20,00
Los teleñecos. “Ed

gar Berger”.
20,35
E2 mundo en guerra 

“Estrella roja”
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Cantares. “Carmen 

Flores y Enrique Mon- 
toya’í

23,00
Errores judiciales. 

“Falso testimonio”. 
23,30 
Ultimas noticias. 

Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta de ajuste. Nan

cy Snatra”.
19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Poíideportivo 
20,00
Redacción de noche. 
20,35 
(jne dub. “Jenny”. 
22,30 
Opinión pública. 
23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

MAÑANA
13,45
Carta de ajuste. "Ra 

món Riva" 
14,00
Apertura y presen-, 

tación. ; 
14JD2 >8 
Brújula . -i 
14,30 
Noticias. Primera ( 

edición. -j
15,05 
El canto de un duro. 
15,30 
Orzowai. 
16,00
Primera sesión. "Cui 

dado con los espías".
18,00
Torneo 
19,00
La bella Mariana. "El 

duelo".
19,30
Historia de la músi

ca pop. "Imagina"(l).
20,00
Raíces. "Marquina" 

(I).
20,30 
Informe semanal. 
21,30

■ Noticias. Segunda 
edición.

21,50 
Perfiles. 
22,05
Sábado cine. "Super 

golpe en Manhatann".
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

18,00
Carta de ajuste. 

"Zarzuela; La boda de 
Luis Alonso", de Bur
gos y Jiménez.

18,30
Presentación y avan

ces, 
18.31
Mundo deporte.
20,00
La Clave. "Exáme

nes, oposiciones, crisis 
« de enseñanza.

Largometraje: "Re
belión en las aulas".

Buenas noches. Des-, 
pedida y cierre.
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Desde esta mañana La herencia de Vorster

LA
ASOCIACION
DE POLICIA

REUNIDA
A PUERTA
CERRADA

No existe ningún proyecto 
de autodisolver la asociación 
según un portavoz

MADRID, 22 (Europa Press).- A las once de la mañana, 
ha comenzado la reunión de la asamblea general de la 
Asociación Profesional del Cuerpo General de Policía. La 
preside el titular nacional, Carlos Cabrerizo, sometido a 
expediente disciplinario por la Dirección General de 
Seguridad, junto a otros siete compañeros-como presuntos 
responsables de una nota que fue estimada negativamente por 
los mandos policiales.

Si^fr'œs, un vnlcùn
3 PB3tB is BStBiSr

NACIONES UNIDAS, 22 (Efe).- El 
Consejo de Seguridad se reunió ayer para 
celebrar consultas sobre el rechazo sud- 
fricano del pian de independencia para 
Namibia, y en medio de ambiente som
brío y cargado de tensión decidió pasar 
hacer un aplazamiento hasta después de la 
reunión prevista para hoy del grupo afri
cano.

Mientras tanto, en lo que se considera 
un anuncio de las intenciones del Africa 
Negra ante la desafiante actitud del Go
bierno de John Vorster antes de su renun
cia, el comité especial contra el apartheid 
aprobó con sorprendente celeridad un in
forme en el que pide la aprobación de un 
embargo petrolero contra Sudáfrica.

El presidente del comité, el embajador 
de Nigeria Leslie O. Harriman, manifestó 
que con la renuncia de Vorster como pri
mer ministro, 30 años después de estable
cerse el apartheid,,, las perspectivas futu
ras inmediatas en el Africa Austral están 
preñadas de peligro, porque “Vorster ha 
dejado en herencia un volcán que irreme
diablemente estallará".

Un ingeniero 
zaragozano en 
San Diego

NOS TRAJO 
SALUDOS

is

Y noticias!
DE SENDER^

Dijo que la renuncia de Vorster y su 
rechazo del plan de la ONU para la inde
pendencia de Nstnibla, coincidieron con 
una nueva agresión del régimen rhodesia- 
no de lan Smith contra Mozambique, y 
con informes de Angola sobre excursio
nes de observación de aviones sudafrica
nos que pudieran ser preludio de otro 
ataque.

Dijo que la declaración de Pretoria 
sobre Namibia es un desafío y una de
claración de guerra contra el pueblo 
namibio, contra Africa y contra el mun
do, y que la ONU no puede hacer me
nos que aceptar el reto, y el consejo de 
seguridad debe reforzar el embargo de 
armamentos y adoptar sanciones econó
micas obligatorias contra Sudáfrica.

Harriman denunció una declaración 
formulada el miércoles en conferencia 
de prensa por el embajador británico 
Ivor Richard, quien dijo que sería una 
"locura” pedir al consejo que adoptara 
medidas enérgicas contra Sudafrica 
cuando está a punto de surgir allí un 
nuevo Gobierno.

La reunión tiene lugar en el Colegio de Huérfanos de 
Policía, situado en Carabanchel. Asisten los presidentes de las 
asociaciones regionales, junto con vocales nacionales, lo que 
suma-un total de unas 70 personas. Aunque ayer un portavoz 
de la junta nacional de la Asociación Profesional de Policía 
(APP) declaraba a Europa Press que las sesiones estarían 
abiertad a los periodistas, esta mañana no se ha permitido la 
entrada a ningún informador. Un portavoz, explicó que 
probablemente al final de la asamblea habría una nota 
informativa.

DESMENTIDAS LAS NEGOCIACIONES 
GOBIERNO -MPAIAC
MADRID, 22 (Logos).— Fuentes oficiales de 

la Presidencia del Gobierno han desmentido a 
Logos la información publicada hoy por un pe
riódico de Las Palmas en relación con pretendi
dos contactos o negociaciones entre el Gobier
no español y el MPAIAC.

En cuanto a los temas a tratar por la asamblea general, el 
mismo portavoz indicó que la reunión "sería sustanciosa, con 
temas importantes y decisiones o acuerdos también 
importantes. Vamos a estudiar las últimas actuaciones de la 
junta nacional y a enjuiciar la manera de dirigir la asociación 
por sus responsables en los últimos acontecimientos. Si no se 
aprueba su gestión, habrá expulsiones".

Respecto al rumor de autodisolver la asociación, el citado 
funcionario indicó que no es cierto, y que no existe tal punto 
en el orden del día.

Precisan dichas fuentes que la presencia en 
Argel del secretario de Relaciones Exteriores 
de UCD se debe a motivos humanitarios, desti
nados a continuar las gestiones iniciadas por 
el presidente de la Cruz Roja española en refa-

dón a la liberación de los pescadores españtdes 
retenidos por el Frente Polisario.
ENTREVISTA SUAREZ-CARRILLO

MADRID, 22 (Logos).— Ayer tarde, el presi
dente Suárez se entrevistó con el secretario ge
neré del PCE, Santiago Carrillo. La conver
sación mantenida por ambas personalidades, 
realizada a petición del secretario general del 
Partido Comunista, fue continuación de la últi- 
nta mantenida por ambos hace unos quince 
días. En el curso de la misma, se abordaron te
mas generales de la política interior española.

BARCELONA: CUATRO 
MUERTOS EN INCENDIO

BARCELONA, 22 (Europa esta mañana cuatro cadáveres en 
Press).— Los bomberos de Bar- los escombros de la agencia de 
celona han rescatado durante transportes “Labarta”, que re-

LA VALETTA (Malta), 22 (Efe).— La cooperación y seguri
dad en el Mediterráneo fueron los temas claves que trataron Feli
pe González y Dom Mintoff, en la primera jornada de la gira eu
ropea del secretario del “PSOE”.

Durante la entrevista que, durante más de dos horas, sostuvie
ron ayer, jueves, el primer ministro maltes, Dom Mintoff, y Feli
pa González, ie abordó también la cuestión de la cooperación 
con los países árabes.

sultó incendiada a últimas horas 
de la tarde de ayer, en la calle 
Ribas, 94 de Barcelona.

FELIPE GONZALEZ SE ENTREVISTO 
CONDONMINTOFF

últimas noticias últimas noticias
Felipe González declaró a “Efe” que, en este campo, es nece

sario “crear un clima de confianza sobre la base de la igualdad, y 
no de un ensayo hegemónico del signo que sea’’.

El líder socialista español expuso a Dom Mintoff la postura 
de su partido, que desea el ingreso de España en la Comunidad 
Económica Europea, pero no en la “OTAN”, con el objetivo de 
que España se convierta en “protagonista de la política de coo
peración mediterránea’’.

EN NORTEAMERICA: EL REY JALEO SE 
SOMETERA A RECONOCIMIENTO MEDICO

Felipe González se trasladará desde Matta a Estocolmo, don
de pronunciará una conferencia en la “casa del pueblo*’, para fi
nalizar su viaje en Belgrado, con una entrevista con el mariscal 
Tito.

SOCIALISTAS PORTUGUESES:
VIOLENTO ATAQUE CONTRA LA PRENSA

LISBOA, 22 (Efe).— El Partido Socialista (PS) dirigió anoche 
un violento ataque contra órganos de prensa, responsabilizándo
los por una campaña que califica de “bandidismo ideológico” di
rigido contra el “PS”.

Los socialistas concretan la acusación mencionando un ex
tenso grupo de periódicos de cuadrantes que van desde la social- 
democracia hasta la extrema-derecha.

Entre ellos figuran el semanario conservador “Tempo”, uno 
de los de mayor tirada en Portugal, así como los diarios “Jornal 
Novo’*, considerado afecto a los social-demócratas, y “O Dia”, 
de centro-derecha, prciximo de los democristianos.

El comunicado del “PS’’ no menciona tos casos que origina
ron esta toma de posición, clasificando dicha campaña de “sólo 
comparable con las que la “PIDE” (policía política) organizaba 
en el antiguo régimen contra la oposición democrática’’.

El partido de Mario Soares adelanta que designará varios abo
gados para querellarse contra los responsables y convoca a la 
opinión pública democrática para que se oponga a esta “ola de 
bandidismo ideológico”.

WASHINGTON, 22 (Efe-Reuter).— El rey Jaled de Arabia 
Saudi ingresará la prcixima semana en una clínica de Cleveland, 
Ohio, para ser sometido a una serie de reconocimientos médicos, 
dicen fuentes diplomáticas. El monarca fue sometido a una in
tervención a corazón abierto en dicha clínica en 1972. Las fuen
tes indican que el rey, de 64 años, que sufrió un ataque cardiaco 
en 1970, se espera llegue a Cleveland el próximo miércoles pro
cedente de Suiza.

Jaled se encuentra actualmente en Riad, donde llegó ayer el 
secretario norteamericano de Estado Cyrus Vance para tratar de 
persuadirle a que respalde los acuerdos alcanzados en las conver
saciones de alto nivel celebradas en Camp David entre Egioto e 
Israel.

Las repetidas fuentes han desmentido las especulaciones cir
culadas en el sentido de que el rey se someterá a una nueva ope
ración a corazón abierto, y resaltan que cualquier futuro trata
miento dependerá del resultado de los reconocimientos.

Por el momento no han po
dido ser identificados, ya que se 
encuentran completamente car
bonizados, sin embargo, se cree 
que podrían corresponder a Ra
món Vela, Emiliano Ruiz, Fer
nando Muñoz y Jaime Herrero, 
trabajadores que no pudieron 
ser localizados anoche en el mo
mento de producirse el incen
dio.

El alcalde de Barcelona, se
ñor Socías Humbert, visitó ano
che el incendio y siguió los tra
bajos de extinción.

Al parecer, el incendio pu
do ser provocado por la explo
sión de unos bidones, cargados 
en un camión, sin que se sepa 
todavía el material que conte
nían, dada la variedad de ma
teriales almacenados en dicho 
almacén.

En la extinción fueron utili
zados unos veinte coches del 
parque de bomberos en la que 
participaron unos 60 bomberos 
ayudados de la policía. El in
cendio alcanzó también a la in-
dustria papelera
ligua a “Labarta

Helios”, con

lolalmente destruida.
que quedó

ZARAGOZA, 22 (ARA
GO N/ex près).- Ha pasado 
unos días en Zaragoza, el 
aragonés Emilio Martínez de 
Pisón, ingeniero en electróni
ca, que trabaja para el Go
bierno de los Estados Unidos 
en el Centro de Investigación 
Electrónica de San Diego.

Martínez de Pisón, que 
viene de Atenas donde ha 
permanecido unos días en 
misión oficial, ha hecho una 
breve estancia en nuestra ciu
dad antes de regresar a los 
Estados Unidos, y nos ha 
traído a ARAGON/expres 
ios saludos y las noticias de 
Ramón J. Sender.

Nuestro visitante forma 
parte del pequeño grupo de 
españoles, en el que también 
figuran el notable pintor va
lenciano Sebastián CapeHa, 
el doctor español Diego (Ca
denas, un nieto de Menén
dez Pidal que dirige el Grupo 
de Estudios Hispánicos de la 
Universidad de San Diego, al
gunos otros, que frecuente
mente celebran pequeñas 
reuniones en sus domicilios.

La salud de Ramón J. 
Sender -nos dice Martínez 
de Pisón- es espléndida. Tra
baja mucho y cada día da 
grandes paseos por un her
moso parque donde juegan 
las ardillas.y que se halla en
clavado muy cerca de su re
sidencia. Allí tiene muchos 
y grandes amigos y admira
dores y es una de las fiaras 
más relevantes de San Diego.

En nuestra charla con el 
ingeniero aragonés, hemos 
recordado también a Luz 
Campene de Wats, la gf^ 
escritora y biógrafa de » 
obra de Sender que tan gra
tos recuerdos dejó en Zara
goza durante su visita.

En suma, que la visita 
de Martínez de Pisón, nos 
fue muy grata y sirvió para 
evocar una vez más los gran
des afectos que Ramón 
Sender tiene entre nosotros.

EFTA - NEGOCIACIONES CON ESPAÑA; 
SIN RESULTADOS CONCRETOS

ginebra, 22 (Efe-Afp).— Una nueva serie de negociaciones 
entre España y la EFTA (Asociación Europea de Libre Cambio) 
con vistas a la conclusión de un acuerdo comercial finalizaron 
ayer en Ginebra sin resultado concreto.

El objetivo de estas negociaciones, que se iniciaron en junio 
de 1977, es instaurar entre España y los países miembros de la 
EFTA (Austria, Finlandia, Islandia, Noruega, Portugal, Suiza y 
Suecia) el mismo sistema de liberalización de cambios que existe 
ya entre Madrid y las Comunidades Económicas Europeas.

Las divergencias actuales tratan principalmente de los dere
chos de aduanas y las restricciones cuantitativas a los intercam
bios.

Cortinas - Alfombras - Moquetas

ESmiALISTVS
TAPICERIAS AREA

Requeté Aragonés, 10 - Gral. Franco, 3
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